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КХЛ как организация 

 
Завышенные зарплаты и искусственная натурализация. Нужен ли КХЛ 
старый лимит на легионеров? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Первого февраля КХЛ заявила, что за возвращение прежнего лимита на 
легионеров проголосовали 15 из 20 российских клубов.  

перейти к статье 

Старые песни о главном - 2024. Сколько должно быть легионеров в КХЛ? 
(Чемпионат.com) 
Споры по поводу количества иностранцев в клубах нашей лиги не утихают уже 
16 лет. 

перейти к статье 

Три или пять? Сколько легионеров должно быть в российских клубах КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Здоровая конкуренция или молодежь на ведущих ролях? 

перейти к статье 

Алексей Дементьев: "Клубного патриотизма в российском хоккее на 
данный момент нет. В СССР это прививалось с ранних лет, сейчас же 
такого понятия не существует" (Sports.ru) 
Алексей Дементьев высказался о клубном патриотизме в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ определила лучших игроков 21-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала лучших игроков 21-й недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Источник: руководство "Сибири" пообещало премию за победу над "Ак 
Барсом" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Руководство "Сибири" пообещало премию за победу над "Амуром" в 
предыдущем матче регулярного чемпионата КХЛ, но не в трехкратном размере. 

перейти к статье 

Шевченко про тройные премиальные в "Сибири": "Игроки стали жертвой 
обмана. Дали двойные, а оставшуюся часть отдадут только после 
попадания в плей-офф" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко сообщил, что игрокам "Сибири" не выплатили тройные 
премиальные.  



 

перейти к статье 

Лакросс-гол Алалыкина возглавил рейтинг лучших голов по итогам 
прошедшей недели КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала рейтинг лучших заброшенных шайб по итогам 
прошедшей игровой недели регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Ротенберг вышел на 3-е место по победам среди тренеров СКА - 115. Он 
обошел Знарка и Барри Смита (Sports.ru) 
Роман Ротенберг одержал 115-ю победу в качестве главного тренера СКА.  

перейти к статье 

Ротенберг отреагировал на выход на третье место по победам на посту 
главного тренера СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на выход на третье место 
по победам среди всех наставников в истории СКА.  

перейти к статье 

Ротенберг вошел в топ-3 самых побеждающих тренеров СКА. Выше него 
только Михайлов и Пучков. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Роман Ротенберг вышел на 3-е место по числу побед среди тренеров СКА. После 
успеха в Уфе (4:3) у него их стало 115.  

перейти к статье 

Ротенберг уже превзошел тренеров-чемпионов СКА. А скоро перепишет 
рекорд клуба? (Чемпионат.com) 
Впереди лишь две легенды. 

перейти к статье 

Никишин вышел на 3-е место по очкам среди защитников СКА, обойдя 
Хафизуллина (Sports.ru) 
Александр Никишин вышел на третье место среди лучших защитников-
бомбардиров СКА.  

перейти к статье 

ЦСКА пригласил американского телеведущего Такера Карлсона на матч 
КХЛ с "Витязем" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ЦСКА пригласил американского телеведущего Такера Карлсона на матч КХЛ с 
"Витязем"  

перейти к статье 

Лукоянов стал седьмым игроком с 200 очками за "Ак Барс" в КХЛ 
(Sport24.ru) 
"Ак Барс" проиграл "Сибири" со счетом 1:4 в домашнем матче регулярного сезона 
КХЛ .  

перейти к статье 

Минское "Динамо" провело урок хоккея в столичной средней школе №41 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Уроки хоккея от минского "Динамо" в школах Минска.  

перейти к статье 



 

Джозефс установил рекорд "Лады" по голам в одном сезоне КХЛ 
(Sport24.ru) 
Нападающий "Лады" Трой Джозефс в матче против "Нефтехимика" забросил 
свою 20-ю шайбу в регулярном чемпионате сезона-2023/24.  

перейти к статье 

В Ростове впервые покажут главный трофей КХЛ (Российская газета 
(rg.ru)) 
В воскресенье, 11 февраля, в Ростов-на-Дону впервые прибудет главный трофей 
Континентальной хоккейной лиги - легендарный кубок Гагарина. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Убедительный отрезок СКА, упущенный шанс "Авангарда", важнейшие 
результаты "Амура" (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ: обзор 21-й игровой недели 

перейти к статье 

Доминирование СКА, вратарь избил канадца, новые контракты тренеров. 
10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Питер выиграл 6 из 6 игр в "армейском дерби" с Москвой.  

перейти к статье 

Гонка за плей-офф продолжается и становится только ярче! Итоги дня в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
"Лада" и "Ак Барс" не справились с домашними матчами, синхронно проиграв 
претендентам на последнее место в плей-офф от Востока. 

перейти к статье 

Запад отдыхает, Восток бьется. Почему первый раунд плей-офф на 
Востоке будет интереснее? (Allhockey (allhockey.ru)) 
На Западе почти решили свои задачи на регулярный чемпионат, в то время как 
в соседней конференции борьба только начинается. 

перейти к статье 

Сергей Сапего - про адаптацию в СКА, травму Алистрова и возможную 
серию плей-офф с минским "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник СКА Сергей Сапего рассказал, как вливался в питерский коллектив. 

перейти к статье 

Грицюк рассказал, почему СКА лидирует в Западной конференции КХЛ 
(ТАСС) 
В текущем сезоне петербургская команда набрала 83 очка в 59 матчах 
регулярного чемпионата 

перейти к статье 

"Салават" почти вытащил игру со СКА: Самонов проиграл Серебрякову, а 
Ротенберг хвалил Козлова и ругал финнов (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Отыграть 4 шайбы за 20 минут - слишком сложно.  

перейти к статье 



 

Хоккей "Салавата Юлаева" стал интересней. Команда вернулась к своим 
корням (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уфимцы снова пропагандируют "бразильский хоккей". 

перейти к статье 

Назаров - гендиректору "Салавата Юлаева" Баширову: нужно аккуратнее 
себя вести в соцсетях (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал слова генерального 
директора "Салавата Юлаева" Рината Баширова после матча со СКА (3:4).  

перейти к статье    

Чемпион мира оценил игру "Салавата" и поделился мнением о шансах 
Уфы в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин оценил 
выступления уфимского "Салавата Юлаева" в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Из КХЛ за школьную парту. Профессор отправил своего лучшего 
защитника сдавать экзамены (Советский спорт) 
Игорь Ларионов отпустил Антона Силаева на учебу в самый разгар сезона.  

перейти к статье 

Революция великого Ларионова в КХЛ продолжается! В разгар сезона он 
отправил в отпуск 17-летнего вундеркинда (Sport24.ru) 
Силаев не оправдал надежд? 
На прошлой неделе у "Торпедо" было четыре сложных матча: "Спартак", ЦСКА, 
"Динамо", "Северсталь"..  

перейти к статье 

Симашев не ожидал, что его так высоко выберут на драфте НХЛ (ТАСС) 
Российского защитника выбрали под общим шестым номером 

перейти к статье 

"Торпедо" рискует потерять костяк лидеров. Это может сказаться на 
прогрессе клуба в будущем (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нижнему Новгороду нужно оставить ключевых хоккеистов и точечно усилиться, 
чтобы решать большие задачи. 

перейти к статье 

От "вышки" до лучшего вратаря месяца в КХЛ. История нового вратаря 
"Нефтехимика" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нашли замену Гарипову. 

перейти к статье 

"Казань в этом сезоне колбасит". Чемпион мира - о готовности "Ак Барса" 
к Кубку Гагарина (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
прокомментировал игру казанского "Ак Барса" в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Артем Божко: "Не стал бы говорить о кризисе в "Ак Барсе" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 



 

Хоккейный эксперт о том, что происходит в КХЛ, и о раскладах перед плей-офф 
Команды КХЛ выходят на финиш регулярного чемпионата. Каждой осталось 
сыграть примерно по 10 матчей.  

перейти к статье 

Вернули должок в четыре шайбы: домашнее проклятие "Ак Барса" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
С 2020 года "Ак Барс" не может одолеть "Сибирь" на своем льду. Почему и в этот 
раз казанцам не удалось разрушить это проклятие - в материале KazanFirst. 

перейти к статье 

Сибирское проклятие: "Ак Барс" четвертый год проигрывает "Сибири" 
домашние матчи (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Вечер понедельника заканчивался в Казани долгожданным хоккеем - "Ак Барс" в 
первой домашней игре февраля встречал новосибирскую "Сибирь". 

перейти к статье 

"Ак Барс" вновь уступил "Сибири" на своем льду. Казанцы не могут 
выиграть у новосибирцев дома с 2020 года (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
 "Ак Барс" в очередной раз проиграл "Сибири" на своем льду. Казанцы не могут 
выиграть у новосибирцев в "Татнефть Арене" с 2020 года. 

перейти к статье 

"Наше большинство - большой минус". Билялетдинов - о поражении "Ак 
Барса" от "Сибири" (Чемпионат.com) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов 
прокомментировал поражение своих подопечных в домашней игре регулярного 
чемпионата КХЛ с новосибирской "Сибирью" (1:4). 

перейти к статье 

Чемпион мира рассказал о шансах трех команд в борьбе за попадание в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
высказался о борьбе за последнюю путевку в плей-офф от Восточной 
конференции между нижнекамским "Нефтехимиком", хабаровским "Амуром" и 
новосибирской "Сибирью". 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "ЦСКА с седьмым "посевом" может стать самым 
неожиданным соперником в первом раунде плей-офф" (Russia-hockey.ru) 
О последних интригах регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Пока великий Федоров болеет, ЦСКА уже 6 матчей рулит другой главный 
тренер. Кто такой Равиль Якубов (Sport24.ru) 
Он застал еще первое чемпионство "армейцев".  

перейти к статье 

Крикунов назвал фаворита в борьбе за последнюю путевку в плей-офф 
на Востоке (Чемпионат.com) 



 

Заслуженный тренер России Владимир Крикунов назвал шансы нижнекамского 
"Нефтехимика" предпочтительнее в борьбе за последнюю путевку в плей-офф 
от Восточной конференции. 

перейти к статье 

Щитов: думаю, что "Металлург" выиграет Восточную конференцию 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
положение дел в борьбе за победу в Восточной конференции.  

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вывел СКА в лидеры, с Федоровым 
происходит непонятное (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Как мы можем начать говорить о мире, если мы не начинаем с детей?" 
Фазель - об изоляции России и судействе в КХЛ (Sport24.ru) 
Интервью бывшего президента ИИХФ и главы судейско-экспертного комитета 
КХЛ.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Рябкин из "Динамо" стал третьим по голам до 17 лет в МХЛ. Больше 
забивали лишь Кучеров и Мичков (Sport24.ru) 
Нападающий молодежного "Динамо" Иван Рябкин вышел на третье место по 
голам до 17 лет в истории МХЛ .  

перейти к статье 

Петербургское "Динамо" сыграет в плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Петербуржцы потеряли шансы на пятое место.  

перейти к статье 

Лучшие игроки 22-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 22-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Валерия Павлова: "Дочь некому отвозить на хоккей. Родители мужа 
говорят: "Сын невестку нашел с палкой, теперь и дочь гоняет туда же" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Валерия Павлова играет в "Бирюсе" с момента основания Лиги.  

перейти к статье 



 

Скобликова надеется, что ее внучка попадет в состав хоккейной команды 
Мособласти на Спартакиаде (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Скобликова надеется, что ее внучка попадет в состав хоккейной команды 
Мособласти на Спартакиаде  

перейти к статье 

Скобликова надеется, что ее 16-летняя внучка проявит себя на хоккейном 
турнире Спартакиады (ТАСС) 
Мария Полозкова вошла в заявку сборной Московской области для участия в 
Спартакиаде 

перейти к статье 

Сборная Башкортостана на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В Челябинске 12 февраля стартует женский хоккейный турнир на Зимней 
Спартакиаде. Официальный сайт WHL.KHL.RU рассказывает о составе сборной 
республики Башкортостан, собранной на основе "Агидели".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Варламов - хороший вратарь, но надо было ставить Бобровского" - 

Третьяк о поражении сборной России по хоккею на Олимпиаде-2014 (Матч 

ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" рассказал, как сборная России могла избежать поражения от команды 
Финляндии в четвертьфинале Олимпийских игр 2014 года в Сочи. 

перейти к статье  

"Лыжники-марафонцы поставили жирную точку на Олимпиаде в Сочи" - 

Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил, что 
российские лыжники, занявшие весь пьедестал в марафоне на Олимпиаде в 
Сочи, поставили жирную точку на Играх-2014. 

перейти к статье  

Третьяк вспомнил, как тренировался по ночам в Сочи перед церемонией 

открытия Олимпийских игр-2014 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Третьяк вспомнил, как тренировался по ночам в Сочи перед церемонией 

открытия Олимпийских игр-2014  

перейти к статье  

Третьяк: "Хоккеисты поддерживают Валиеву. Хотим, чтобы девчонка 
верила, что справедливость восторжествует" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк: "Хоккеисты поддерживают Валиеву. Хотим, чтобы девчонка верила, что 
справедливость восторжествует"  

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

Хоккеист "Рейнджерс" Шестеркин рассказал о мечте сыграть за сборную 
России на Олимпиаде (ТАСС) 



 

В 2018 году вратарь стал олимпийским чемпионом, но игроки НХЛ тогда не 
принимали участия в турнире 

перейти к статье 

Брылин считает, что без сборной России уровень олимпийского турнира 
по хоккею снизится (ТАСС) 
Российская команда пока отстранена от международных соревнований из-за 
ситуации на Украине 

перейти к статье 

Найдут ли место Овечкину? Какой может быть сборная России на 
Олимпиаде-2026 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Предлагаем свой вариант состава на турнир с участием игроков НХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Хоккейный клуб "Югра" не планирует проводить игры плей-офф ВХЛ в 
Сургуте (ТАСС) 
В январе команда впервые провела два матча регулярного чемпионата ВХЛ в 
крупнейшем городе Ханты-Мансийского автономного округа 

перейти к статье 

Отказался от 100 млн в России, а сам 5 лет мучается в США. В Просветове 
разочаровался клуб НХЛ, ему пора на родину (Sport24.ru) 
"Колорадо" выставил 24-летнего вратаря на драфт отказов, а затем отправил в 
АХЛ.  

перейти к статье 

Подмосковный ХК "Химик" вышел в плей-офф Кубка Петрова (РИАМО 

(riamo.ru)) 
Воскресенский хоккейный клуб "Химик" вышел в плей-офф ВХЛ. Подмосковная 
команда является действующим обладателем Кубка Петрова и готовится к 
защите титула, сообщает пресс-служба министерства физической культуры и 
спорта Московской области.  

перейти к статье 

НХЛ, прервавшись на звездный уик-энд, сегодня ночью возобновит свой 
регулярный чемпионат (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Никита Кучеров, главный бомбардир сезона, получил на этом мероприятии 
самую большую порцию свиста и улюлюканья.  

перейти к статье 

Нападающий "Вашингтона" Кузнецов обратился к программе помощи 
игрокам НХЛ (ТАСС) 
Программа помощи НХЛ помогает игрокам в лечении алкогольной или 
наркотической зависимости, а также в решении различных психологических 
проблем 

перейти к статье 



 

Российский хоккеист вызван в состав "Вегас Голден Найтс" из фарм-
клуба (Р-Спорт) 
Российский хоккеист Мироманов вызван в состав "Вегас Голден Найтс" из фарм-
клуба 

перейти к статье 

Разное 
 

Иностранные легионеры омского "Авангарда" попробовали 
традиционные русские пельмени (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru)) 
Омский "Авангард" опубликовал на своем YouTube-канале видеоролик акции 
"Новогоднее чудо".   

перейти к статье 

Полиция предъявила канадским хоккеистам обвинения по делу об 
изнасиловании (Р-Спорт) 
Полиция подтвердила предъявление хоккеистам обвинений по делу об 
изнасиловании 

перейти к статье   

Пятерым канадским хоккеистам грозит по 25 лет тюрьмы по делу об 
изнасиловании (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Полиция Лондона (штат Онтарио) предъявила канадским хоккеистам обвинения 
в сексуальном насилии после победы на молодежном чемпионате мира 2018 
года, сообщает пресс-служба НХЛ.  

перейти к статье  

Федерация хоккея Канады выступила с заявлением по ситуации с 
изнасилованием после МЧМ-2018 (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Федерации хоккея Канады опубликовала заявление после того, 
как пятерым бывшим хоккеистам молодежной сборной были предъявлены 
обвинения по предполагаемому изнасилованию после молодежного чемпионата 
мира - 2018. 

перейти к статье   

Президент Федерации хоккея Канады высказалась о ситуации с 
изнасилованием после МЧМ-2018 (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Канады Кэтрин Хендерсон высказалась о том, что 
пятерым бывшим хоккеистам молодежной сборной были предъявлены 
обвинения в изнасиловании после молодежного чемпионата мира - 2018. 

перейти к статье   

Хоккеистам "молодежки" 2018 года запретили играть за сборную Канады 
(Р-Спорт) 
Хоккеистам канадской "молодежки" 2018 года запретили выступать за сборную 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Завышенные зарплаты и искусственная натурализация. Нужен ли КХЛ 
старый лимит на легионеров? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 5 февраля 2024) 
Первого февраля КХЛ заявила, что за возвращение прежнего лимита на 
легионеров проголосовали 15 из 20 российских клубов. В лиге отметили, что 
"считают квоту в пять легионеров оптимальной для российских клубов КХЛ". "ТИ-
Спорт" взвешивает все "за" и "против" старого и нового лимита.  
 Клубы обозначают недовольство нынешним лимитом, и не более? 
Тот факт, что Континентальная хоккейная лига в лице Алексея Морозова и его 
помощников продолжит работать над отменой спорного решения сократить 
лимит на легионеров, сюрпризом не стал. 
Было изначально очевидно, что решение сократить лимит на легионеров - это 
инициатива, которая пришла далеко не от хоккейного руководства и даже не из 
Министерства спорта. Решение было спущено сверху, а Морозову и его 
сотрудникам осталось лишь озвучить такое "пожелание". Никаких голосований 
тогда среди клубов не проводилось, все решалось без участников турнира. Так 
что прошедшее голосование можно расценивать лишь как "письмо о 
намерениях". Показать сторонникам сокращенного лимита, что команды 
недовольны, и не будут молчать об этом. 
КХЛ ведет себя довольно смело, и последовательно повторяет свою позицию, 
что в Лиге не согласны с "правительственным" ограничением. 
"После совещания руководителей клубов голосование по вопросу количества 
легионеров прошло в запланированные сроки. По итогам 15 из 20 российских 
клубов КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. 
Дополнительно отметим, что лига считала и продолжает считать квоту в пять 
легионеров оптимальной для российских клубов КХЛ", - сообщили в лиге. 
Новый лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке 
команды на матч может быть максимум три легионера. Ранее российские клубы 
могли заявлять до пяти легионеров на матч", - говорится в официальном 
заявлении Континентальной хоккейной лиги. 
Любопытно, в футболе такую инициативу сверху продавливать не стали - на 
сегодняшний день в Российской Премьер-лиге самый "либеральный" лимит за 
все время существования лиги: там разрешено не более 14 иностранных 
футболистов в заявке и не более 8 одновременно на поле. Очевидно, что после 
болезненного введения обязательного Fan ID там решили не продавливать еще 
и лимит. 
КХЛ пока введение "Паспорта болельщика" не коснулось, но подобные 
разговоры уже ведутся. Если "хоккеисты" все-таки продавят возвращение пяти 
иностранцев в заявке, то вполне могут попасть под раздачу "паспортов". 
А нужно ли возвращение к пяти иностранцам, когда рынок и без того скуден? 
Насколько сегодня нужен строгий или послабленный лимит на легионеров - 
вопрос большой и непростой дискуссии. 
После последних геополитических событий рынок для российских команд и без 
того заметно сократился - большинство финнов, чехов и шведов нынче не готовы 
ехать в КХЛ из-за опасности попасть под обструкцию на родине. Остались 
единицы, которые готовы рискнуть, либо продолжают играть в России еще с 
былых времен, когда напряженной международной обстановки не было. Остался 
североамериканский рынок, откуда канадцы и американцы не против съездить в 



 

Россию на заработки, а такого уровня нагнетания как в Европе в местных СМИ 
нет. 
А везти с оскудевшего рынка легионеров просто ради того, чтобы были - тоже 
затея не из самых удачных. Грамотные менеджеры везли в свои российские 
команды только тех легионеров, которые были точно лучше местных в условиях, 
что россиян собирали богатые клубы. С помощью иностранцев командам второго 
эшелона можно было нивелировать разрыв в уровне команд. К примеру, 
питерский СКА в середине "десятых" буквально пылесосил всех лучших россиян 
в лиге, так что команды Востока пытались навязать ему конкуренцию с помощью 
добротных легионеров. 
Всегда было важно, чтобы иностранец мог взять на себя игру, имел лидерские 
качества. Сейчас же при квоте в пять иностранных хоккеистов, вряд ли можно 
будет наскрести по пять легионеров с такими качествами на все двадцать 
команд. 
Действительно ведущие и определяющие роли иностранцы исполняют в 
нескольких команда с претензиями на серьезный результат - "Авангард", 
"Автомобилист", московское "Динамо"... Можно было бы отнести сюда и СКА, но 
там состав настолько большой, что всех иностранцев без проблем заменят 
россияне без серьезной просадки в качестве игры команды. 
Увеличение лимита не обязывает его использовать 
С другой стороны нужно проговорить, что при прежнем лимите в пять легионеров 
никто никого не принуждал в обязательном порядке использовать всю квоту. 
Многие команды и при нынешних трех слотах их не используют. 
Ярославский "Локомотив" играет с одни легионером в составе, и при этом 
занимает второе место в Западной конференции. Почти без легионеров играет 
"Торпедо", "Витязь"... 
Тот же "Ак Барс" вообще до поры обходился без легионеров, если не считать 
таковым русского чеха Дмитрия Яшкина. Правда, эксперимент себя оправдал 
лишь в прошлом сезоне, когда в команде был Дмитрий Воронков и еще не столь 
постаревшие звезды. В нынешнем же сезоне половина чемпионата показала, что 
без иностранной помощи - казанской команде "край". Дела не пошли, и Марату 
Валиуллину пришлось усиливаться американцами Митчеллом Миллером и 
Райли Барбером. 
Зато урезание квоты на иностранцев автоматически искусственно толкает 
зарплаты россиян посредственного качества вверх. Вряд ли переплата за 
бордовый паспорт может считаться положительным побочным эффектом. 
Известно, что против возврата лимита в пять легионеров проголосовали в 
"Торпедо" и "Северстали". Якобы, если бы был прежний лимит, то такое 
количество молодых талантов как Атанасов, Артамонов или Конюшков открыть 
не удалось бы. 
"Только лига засверкала новыми именами, как мы фактически откатываемся 
назад. Я понимаю каждого руководителя: результат всем нужен здесь и сейчас. 
При этом считаю, что именно данное время и сложности с легионерами шикарно 
подходят для роста всей лиги через свою молодежь. Время уделить внимание 
своим молодежным командам и школам", - заявил генменеджер "Торпедо" 
Максим Гафуров в интервью Metaratings.ru. 
Не совсем понятно, как возможность заявить пятерых иностранцев помешала бы 
тому же "Торпедо" играть лишь молодыми россиянами? Кто хочет играть 
доморощенными талантами, тот взращивает Атанасовых и Виноградовых. Кто 
хочет выравнивать возможности с богатыми топами за счет легионеров - тот 
делает это даже при условии нынешнего усеченного лимита. Команды просто 
освоили новую практику - натурализовывать иностранцев путем раздачи им 



 

иностранных паспортов. Причем, делают это даже те клубы, которые в прошлое 
межсезоне выступали за урезание квоты. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/zavysennye-zarplaty-i-iskusstvennaya-
naturalizaciya-nuzen-li-kxl-staryi-limit-na-legionerov-5888708 

К заголовкам сообщений 

Старые песни о главном - 2024. Сколько должно быть легионеров в КХЛ? 
(Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Споры по поводу количества иностранцев в клубах нашей лиги не утихают уже 
16 лет. 
Чем дальше, тем больше тема лимита похожа на отечественную эстраду. Где из 
года в года одни и те же лица поют со сцены одни и те же песни, а стабильность 
буквально ритуальная. То же самое и в хоккее. Сколько лет существует КХЛ, 
столько лет конфликт идет по одному и тому же сценарию. Федерация заявляет: 
чем меньше иностранцев, тем лучше. Лига в ответ громко возражает - "нам нужно 
больше легионеров, чем есть сейчас". В первые годы КХЛ настаивала на полной 
отмене лимита. Потом, когда сошлись на пяти иностранцах, каждый год пытались 
увеличить квоту до семи. Теперь, когда разрешено заявлять всего троих - лига 
хочет вернуть пять. 
Чем дальше, тем больше складывается ощущение: для КХЛ лимит - вопрос 
идеологии и повод зайти в чужую сферу влияния. От тех, кто отвечает за 
развитие отрасли, хочется видеть прагматизм, трезвую оценку текущих реалий. 
И шагов, которые принесут пользу в конкретной ситуации. 
А в сегодняшнем хоккее любые требования по смягчению лимита - либо 
оторванность от реалий, либо чей-то личный интерес. И клубы, соглашаясь в 
ходе голосования подыграть лиге, не понимают: сейчас - худшее время для того, 
чтобы отстаивать идею платить сотни миллионов рублей наемным спортсменам 
из недружественных стран. 
Своими требованиями увеличить квоты на иностранцев клубы рискуют 
схлопнуть благополучие всей своей среды обитания. Вы все еще хотите 
выбрасывать миллиарды, завозя десятками американских, финских и чешских 
хоккеистов? Вы не видите на примере Гашека, какую свинскую неблагодарность 
потом публично демонстрируют эти легионеры? Клубный хоккей существует 
благодаря средствам госкорпораций и бюджетов. И если наверху решат, что 
ваше корпоративное сообщество неэффективно распоряжается выделенными 
деньгами, не может конвертировать их в развитие отечественного хоккея - может 
случиться так, что лига в своем нынешнем виде перестанет существовать. 
Зачем КХЛ так заботится об иностранных хоккеистах 
В свое время, еще до создания КХЛ, в хоккейном чемпионате России было 
правило о молодежной пятерке. Каждая команда была обязана заявлять на 
каждый матч по пять перспективных воспитанников (трое - не старше 18 лет и 
еще двое - не старше 20). Тогда многие критики называли эти преференции 
искусственными. Но в итоге уже через три-четыре года в нашем хоккее расцвело 
и окрепло поколение новых звезд. Именно они в конце нулевых вернули России 
звание чемпиона мира и вывели нашу страну на первое место по медалям ЧМ 
новейшей эпохи. 
Почему ни в лиге, ни в клубах никто не вспоминает о таких проверенных 
инструментах - и при этом все дружно отстаивают интересы игроков-легионеров? 
Сторонники смягчения лимита утверждают, что большее число иностранцев 
якобы повысит конкуренцию внутри чемпионата ("чьи селекционеры лучше 
сработали, те команды лучше сыграют"). Однако в случае с правилом "3+2" этот 

https://sport.tatar-inform.ru/news/zavysennye-zarplaty-i-iskusstvennaya-naturalizaciya-nuzen-li-kxl-staryi-limit-na-legionerov-5888708
https://sport.tatar-inform.ru/news/zavysennye-zarplaty-i-iskusstvennaya-naturalizaciya-nuzen-li-kxl-staryi-limit-na-legionerov-5888708


 

аргумент работал не на словах, а на деле. 20 лет назад успехов в хоккейном 
чемпионате России добивались именно те клубы, у которых была сильная 
молодежь. При равной силе трех взрослых пятерок решающим фактором часто 
становилось именно превосходство в качестве вчерашних юниоров. 
Понятно, что гораздо легче потратить выделенные сверху деньги на контракты 
иностранцев, чем кропотливо и скрупулезно воспитывать собственную 
молодежь. Именно поэтому конкуренцию предлагают повышать за счет 
массового призыва легионеров - а не за счет обязательного ввода молодежи в 
состав профессиональных команд. 
Работать на будущее в лиге не хотят очень многие 
Если мыслить стратегически, категориями хоккейного импортозамещения - надо 
не требовать расширения квот на иностранцев, а брать пример с того же 
"Торпедо". По замерам независимых вещателей, трансляции с участием 
нижегородцев - в лидерах популярности по числу зрителей, в том числе среди 
нейтральных болельщиков. 
Творческий комбинационный хоккей, массовое доверие молодым российским 
игрокам, хоккеисты-школьники, за несколько месяцев превратившиеся в звезд 
чемпионата и спортсменов сборной России. Созидательная работа не только 
нравится болельщикам, но и приносит результат. В плей-офф-2023 "Торпедо" 
уверенно вышло в плей-офф, там так же уверенно выбило из Кубка Гагарина 
гораздо более богатую и опытную команду, кстати, с большим количеством 
высокооплачиваемых иностранцев (московское "Динамо"). Чтобы добиться того 
же самого, клубы вроде "Нефтехимика" и "Витязя" требуют права завозить из 
Финляндии и США по 15-20 игроков в год - а в Нижнем Новгороде ничего не 
требуют, а просто работают. 
Кстати, и в экономическом плане ставка на развитие молодых хоккеистов очень 
выгодна. "Торпедо" по итогам сезона-2022/2023 не только превратило ряд 
перспективных игроков в звезд, но и заработало на переходах части этих звезд 
в другие команды более 100 млн рублей. Таким образом "отбив" более трети 
расходов на годовой зарплатный бюджет целой команды. Вызывает симпатию и 
то, что легионеры вроде Линча не получают никаких искусственных преференций 
в Нижнем Новгороде: по размерам зарплаты он в конце второй десятки, по 
игровому времени - тоже далеко не лидер. 
Контраст между стратегическим мышлением и сиюминутной конъюнктурой 
особенно ярко виден на примере московского "Динамо". Главный тренер 
Кудашов прямо говорит, что лига должна быть открыта для неограниченного 
числа легионеров. Но в то же время президент клуба Виктор Воронин прямо и 
принципиально декларирует, что потолок в три иностранца - оптимальный 
вариант. Почему позиции не совпадают? Да все просто, дело в иерархии 
управления. На уровне высшего руководства - кураторов "Динамо", совета 
директоров, президента Воронина - заинтересованы именно в стратегическом 
развитии, прогрессе своей молодежи и движении по курсу хоккейного 
импортозамещения. А вот спортивный штаб в лице того же Кудашова отвечает 
за сиюминутный результат и имеет жестко поставленные задачи на сезон - 
очевидно, что им выгоднее комплектоваться не тремя иностранцами уровня 
О'Делла, а пятью. 
Беларуси и Казахстану отсутствие лимита на легионеров только навредило 
Вопрос на засыпку: сколько легионеров было в нашем чемпионате на заре 
существования КХЛ? 119 в первом сезоне лиги, по 122 - во втором и третьем. 
Для сравнения - сейчас в нашей лиге 95 иностранцев, и это при том, что целый 
ряд команд даже не сумели заполнить разрешенную квоту в три легионера. 



 

Абсолютно идентичные цифры. Вот только тогда, в конце нулевых, доллар был 
по 30 рублей. Политики зарубежных хоккейных стран не были заинтересованы в 
конфронтации с Россией. А в российскую лигу ехали иностранные суперзвезды, 
легенды калибра Яромира Ягра. В нынешних реалиях нет ни того, ни другого, ни 
третьего факторов. И зачем нам смягчать лимит на легионеров? Чтобы тратить 
еще больше на второсортных гастарбайтеров из второсортных лиг? 
Сейчас навскидку можно назвать очень много иностранных хоккеистов, которые 
по ходу текущего сезона не принесли никакой пользы ни своим командам, ни 
чемпионату в целом. Единственным реальным следом их присутствия в КХЛ 
оказались выброшенные на ветер сотни миллионов рублей (контракты-то 
гарантированные). Бродхерст, Дрозг и Калниньш из "Амура", Ди из "Магнитки", 
Робинсон и Родевальд из "Трактора", Лайпсик из СКА. 
Перечень можно продолжать. Особенно показателен пример "Адмирала", чьи 
руководители и тренеры постоянно лоббируют мягкий лимит. Команда 
пролетела мимо плей-офф, канадец Фьоре не проявил себя в нападении, 
защитник Уильямс выставлен на обмены за ненадобностью, а еще одна 
легионерская вакансия досталась представителю такой "хоккейной" страны, как 
Китай - Клиффу Пу. Видимо, при лимите в пять легионеров смогли бы пригласить 
звезду уровня Макдэвида, а так мест в заявке хватило только на Пу. 
За всю историю КХЛ не было ни одного случая, когда действительно сильный, 
классный, полезный для чемпионата России иностранец не приехал бы в нашу 
лигу из-за того, что ему не хватило рабочего места в условиях лимита. Тем более 
это актуально сейчас, когда Европа и Северная Америка упиваются предвзятым 
негативом в адрес России. И мы в этих условиях должны открывать зеленый свет 
зарубежным шабашникам? 
Тем более что перед глазами негативный пример зарубежных участников 
чемпионата КХЛ. В минском "Динамо" и астанинском "Барысе" нет ограничений 
на число легионеров. Из года в год все места в ведущих пятерках заняты 
иностранцами, а свои хоккеисты играют на второстепенных позициях. Подобный 
подход не принес успеха ни клубам, ни сборным этих стран. У "Барыса" всего три 
выигранных серии плей-офф за 15 лет, минское "Динамо" вообще ни разу не 
проходило хотя бы один раунд в Кубке Гагарина. Сборная Казахстана постоянно 
балансирует на грани вылета из элитного дивизиона ЧМ, и на тех же позициях 
выступает сборная Беларуси - которая еще недавно, в конце нулевых и первой 
половине 10-х, регулярно пробивалась в восьмерку лучших на мировых 
первенствах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5423284-kakim-dolzhen-byt-limit-na-
legionerov-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Три или пять? Сколько легионеров должно быть в российских клубах КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Здоровая конкуренция или молодежь на ведущих ролях? 
На прошедшей неделе в СМИ прошла информация о том, что 15 из 20 клубов 
КХЛ проголосовали за увеличение числа легионеров с трех до пяти. Сама лига 
также отметила, что считает квоту в пять легионеров оптимальной. 
Информация взорвала медиаполе, породив множество споров и дискуссий. 
Каждая из сторон приводит свои убедительные доводы в защиту своей позиции. 
И нет оснований предположить, что эти споры вообще утихнут, потому что, какой 
лимит бы в итоге ни утвердили, останутся довольные и недовольные. 

https://www.championat.com/hockey/article-5423284-kakim-dolzhen-byt-limit-na-legionerov-khl.html
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Давайте разберем ситуацию с обеих сторон, поговорим о плюсах той и другой 
позиции, а уже после этого попробуем сделать какой-то вывод из всего 
сказанного. 
Плюсы лимита в три легионера 
Первый плюс, который приходит на ум и который в первую очередь 
проговаривают некоторые эксперты и управленцы, - возможность молодых 
игроков играть в основном составе, а также занимать ведущие роли в команде. 
Позиция заключается в том, что при наличии лимита в три легионера у молодых 
талантливых игроков появляется в разы больше возможностей проявлять себя, 
а в итоге мы получим готовых игроков для сборной, которые по возвращении на 
международную арену начнут давать результат. 
Второй довод в защиту данной точки зрения заключается в том, что в связи с 
ситуацией в мире нет возможности приглашать качественных европейцев, 
потому что тех в случае приезда ждет опала на родине. Складывается 
ощущение, что эта тенденция в ближайшие годы вряд ли поменяется, потому что 
к этому не благоволит как текущая политическая обстановка, так и образ 
мышления самих европейцев. 
Третий довод в защиту данной позиции в том, что при меньшем лимите 
менеджерам приходится более кропотливо относиться к своей работе, выбирая 
по-настоящему качественных иностранцев, которые повышают общий уровень 
лиги. Грубо говоря, мы огораживаем себя от немастеровитых нахлебников, цель 
которых заключается исключительно в получении денег. 
Плюсы лимита в пять легионеров 
Главный плюс заключается в здоровой конкуренции. Как говорят защитники 
данного лимита, не имеет смысла искусственно вводить молодых игроков, 
потому что на дистанции никакого результата это не даст. Талант есть талант, 
он прорастет при любом лимите, не должны два лишних иностранца в команде 
свести все перспективы сыграть на высоком уровне к нулю. К тому же при 
большем количестве мастеров в команде молодой парень сможет развиваться, 
впитывая опыт от легионера, поигравшего на уровне сильнейших лиг мира. 
Второй плюс заключается в повышении конкурентоспособности от клубов из 
нижней половины турнирной таблицы, потому что далеко не всегда у них есть 
возможность играть своими воспитанниками или привлекать в команду молодых 
талантов, которые в нынешней обстановке еще до 18-летия перебираются в 
гранды КХЛ. Действительно, по некоторым клубам лиги видно, как им не хватает 
несколько качественных иностранцев, чтобы бороться за более высокие позиции 
и быть в целом более конкурентоспособными. В общем говоря, такого разрыва 
при увеличении числа легионеров не будет. 
Третий довод в защиту данной позиции не самый тривиальный: мы больше не 
увидим (или все это сведется к минимуму) выдачу российских паспортов налево 
и направо. Здесь типичная российская практика, которая существует с испокон 
веков: новый закон ратифицирован и вступил в законную силу? Будем думать не 
как его исполнять, а как безболезненно обойти. Именно это мы и получили в 
нынешнем сезоне, когда Менелл, Лайпсик и Ли получили российские паспорта, 
выдача которых сопровождалась протокольными речами о гордости и 
патриотизме. 
Какой вывод можно сделать из всего вышесказанного? Стоит сразу оговориться, 
что автор придерживается второй позиции - в пользу увеличения лимита 
легионеров до пяти человек в составе. Поэтому перейдем к обсуждению плюсов 
в нынешнем лимите, которые таковыми, по сути, не являются. 
Открыты все дороги к развитию молодежи? Они и не будут закрыты при лимите 
в пять легионеров. Тут, скорее, просядут позиции тех, кто барахтался между КХЛ 



 

и ВХЛ, а сейчас получил место в третьем-четвертом звеньях. К тому же нет 
уверенности, что молодой игрок, выросший в тепличных условиях, будет 
непременно давать результат в будущем, в том числе в сборной. Возьмем, 
например, Максима Шабанова из "Трактора". Кто-то действительно считает, что 
он бы не пробился в основной состав и не смог бы быть в нем на ведущих ролях? 
Почему же ему тогда не помешали Ткачев, Бурдасов, Кравцов и другие 
российские звезды? 
А вот второй довод с твердой позицией европейцев (или жертв пропаганды, 
судите, как хотите) является более весомым. Конечно, минимальные 
поползновения из Европы в нашу лигу мы точно увидим, однако глобально 
тенденция не поменяется точно. Но кто сказал, что нет североамериканцев, 
которые по уровню сопоставимы с хорошими европейцами, а то, может быть, и 
лучше? Вопрос остается открытым. 
Третий довод, что снизившаяся квота помогает избавляться от иностранцев 
низкого уровня, выглядит чересчур натянутым. Да, не самых лучших легионеров 
стало меньше. Правда, как и хороших. Это чистая математика - и ничего больше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5422582-v-khl-mogut-vernut-limit-v-pyat-
legionerov-skolko-dolzhno-byt-inostrancev-v-rossijskih-komandah-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Дементьев: "Клубного патриотизма в российском хоккее на 
данный момент нет. В СССР это прививалось с ранних лет, сейчас же 
такого понятия не существует" (Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Алексей Дементьев высказался о клубном патриотизме в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  
"Никакого клубного патриотизма в российском хоккее на данный момент нет. 
Раньше в Советском Союзе такое прививалось с ранних лет, с детско-юношеский 
школ, сейчас же такого понятия не существует. 
Команды активно перекупают игроков, хоккеисты переходят из одной команды в 
другую. В настоящее время пропала такая приверженность клубам, как это было 
раньше. 
На мой взгляд, такие кардинальные изменения в этом вопросе связаны с 
развращенностью участников, речь идет как про хоккеистов, так и про команды. 
Сейчас с ходу даже трудно назвать хотя бы одного хоккеиста, которого по своей 
верности клубу можно было бы сравнить с Игорем Акинфеевым из футбольного 
ЦСКА, который всю карьеру отыграл за армейцев. 
То, что такие игроки сразу не приходят на ум, это же и говорит о том, что 
проблема с приверженностью одному клубу в российском хоккее стоит очень 
остро. Все-таки капиталистический образ мышления присутствует в данном 
случае. 
Возможно, это все идет от того, что очень часто меняются тренеры в клубах, 
меняется политика и направление развития команд. Много факторов, которые 
влияют на такой ход событий. 
Я, конечно, не приветствую, что в нашем хоккее происходят такие вещи. 
Болельщикам, думаю, тоже очень сложно следить за своими клубами. Когда 
сегодня они восхваляли и хлопали в ладоши, радуясь игре своего хоккеиста, а 
завтра уже им приходится радоваться тому, что он не забросил шайбу в ворота 
их команды", - сказал хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115820368-aleksej-dementev-klubnogo-patriotizma-v-
rossijskom-xokkee-na-dannyj-mo.html 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших игроков 21-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала лучших игроков 21-й недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем признан Мэтт Джурусик ("Куньлунь Ред Стар"), который 
выиграл оба своих матча на неделе с процентом отраженных бросков 97,44% и 
одним шат-аутом в матче с "Витязем" (2:0). 
Лучший защитник недели - Мартин Гернат ("Локомотив"). На счету игрока 
обороны два гола и одна результативная передача в четырех матчах с 
показателем полезности "+1". 
Лучшим нападающим назван Ник Меркли ("Динамо" Минск), который забросил 
три шайбы и отдал две результативные передачи в трех матчах недели с 
показателем полезности "+2". 
Лучшим новичком стал нападающий Александр Пашин ("Спартак"). Форвард 
забил гол и отдал результативный пас в трех матчах недели с показателем 
полезности "+2".  

https://www.championat.com/hockey/news-5422764-khl-opredelila-luchshih-igrokov-
21-j-nedeli-sezona-2023-2024.html 
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• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 5 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 5 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 5 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 5 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Источник: руководство "Сибири" пообещало премию за победу над "Ак 
Барсом" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Руководство "Сибири" пообещало премию за победу над "Амуром" в 
предыдущем матче регулярного чемпионата КХЛ, но не в трехкратном размере. 
Также премия обещана за победу над "Ак Барсом" в Казани, матч состоится 5 
февраля. 
17 января КХЛ лишила новосибирский клуб четырех очков из-за нарушения 
регламента по числу легионеров в заявке на матч. После 59 матчей в нынешнем 
регулярном чемпионате "Сибирь" с 55 очками занимает десятое место в 
турнирной таблице Восточной конференции. 

https://allhockey.ru/news/show/506137-
Istochnik_rukovodstvo_Sibiri_poobeschalo_premiju_za_pobedu_nad_Ak_Barsom 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5422764-khl-opredelila-luchshih-igrokov-21-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422764-khl-opredelila-luchshih-igrokov-21-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://aif.by/timefree/sport/napadayushchiy_minskogo_dinamo_priznan_khl_luchshim_forvardom_nedeli
https://twitregion.ru/martin-gernat-luchshij-zashhitnik-nedeli/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/05/kkhl-obyavila-luchshikh-igrokov-nedeli.html
https://www.sb.by/articles/minskiy-dinamovets-merkli-priznan-luchshim-napadayushchim-nedeli-v-kontinentalnoy-khokkeynoy-lige.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190496-khl-nazvala-luchshih-igrokov-21-y-nedeli-sezona-2023-2024
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dzhurusik-gernat-i-merkli-stali-luchshimi-igrokami-nedeli-v-khl-2175728/
https://www.belta.by/sport/view/napadajuschij-minskogo-dinamo-merkli-priznan-khl-luchshim-forvardom-nedeli-613612-2024/
https://www.vesti.ru/article/3788614
https://rsport.ria.ru/20240205/kkhl-1925457023.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012943_Dzhurusik_Gernat_i_Merkli_stali_luchshimi_igrokami_nedeli_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/506144-KHL_opredelila_luchshih_igrokov_21_j_nedeli
https://www.khl.ru/news/2024/02/05/527277.html
https://allhockey.ru/news/show/506137-Istochnik_rukovodstvo_Sibiri_poobeschalo_premiju_za_pobedu_nad_Ak_Barsom
https://allhockey.ru/news/show/506137-Istochnik_rukovodstvo_Sibiri_poobeschalo_premiju_za_pobedu_nad_Ak_Barsom


 

Шевченко про тройные премиальные в "Сибири": "Игроки стали жертвой 
обмана. Дали двойные, а оставшуюся часть отдадут только после 
попадания в плей-офф" (Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Алексей Шевченко сообщил, что игрокам "Сибири" не выплатили тройные 
премиальные.  
"Игроки "Сибири" вновь стали жертвой обмана. На этот раз со стороны 
руководства. 
Помните "тройные премиальные в день игры" перед матчем с "Амуром"? Дали 
двойные, а оставшуюся часть отдадут только после попадания в плей-офф. 
Никто не вредит клубу больше, чем руководство", - написал журналист Алексей 
Шевченко. 
На данный момент "Сибирь" находится на 10-й позиции в таблице Восточной 
конференции, имея в активе 55 баллов в 59 играх. 
Отставание от восьмой строчки, которую занимает "Нефтехимик" (59 очков в 59 
матчах), составляет 4 балла.  

https://www.sports.ru/hockey/1115820521-shevchenko-pro-trojnye-premialnye-v-
sibiri-igroki-stali-zhertvoj-obman.html 

К заголовкам сообщений 

Лакросс-гол Алалыкина возглавил рейтинг лучших голов по итогам 
прошедшей недели КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала рейтинг лучших заброшенных шайб по итогам 
прошедшей игровой недели регулярного чемпионата. Список возглавил лакросс-
гол 22-летнего российского нападающего уфимского "Салавата Юлаева" Данила 
Алалыкина в домашнем матче с тольяттинской "Ладой" (5:2). 
Рейтинг лучших голов по итогам прошедшей недели КХЛ:  
10-е место: Александр Шаров ("Салават Юлаев"). 
9-е место: Иван Климович ("Сибирь"). 
8-е место: Егор Степанов ("Северсталь"). 
7-е место: Никита Михайлис ("Металлург"). 
6-е место: Никита Хлыстов ("Нефтехимик"). 
5-е место: Шейн Принс ("Спартак"). 
4-е место: Джейк Челиос ("Куньлунь Ред Стар"). 
3-е место: Степан Никулин ("Локомотив"). 
2-е место: Иван Игумнов ("Авангард"). 
1-е место: Данил Алалыкин ("Салават Юлаев"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5423074-lakross-gol-alalykina-vozglavil-
rejting-luchshih-golov-po-itogam-proshedshej-nedeli-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг вышел на 3-е место по победам среди тренеров СКА - 115. Он 
обошел Знарка и Барри Смита (Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Роман Ротенберг одержал 115-ю победу в качестве главного тренера СКА.  
4 февраля клуб из Санкт-Петербурга обыграл "Салават Юлаев" (4:3) в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Эта победа стала для Романа Ротенберга 115-й на посту тренера команды. 
Он вышел на чистое третье место среди тренеров СКА по победам в 
чемпионатах страны. 
Ротенберг обошел Барри Смита и Олега Знарка (по 114 побед). 
Второе место занимает Николай Пучков (193). Рекорд принадлежит Борису 
Михайлову (238). 

https://www.sports.ru/hockey/1115820521-shevchenko-pro-trojnye-premialnye-v-sibiri-igroki-stali-zhertvoj-obman.html
https://www.sports.ru/hockey/1115820521-shevchenko-pro-trojnye-premialnye-v-sibiri-igroki-stali-zhertvoj-obman.html
https://www.championat.com/hockey/news-5423074-lakross-gol-alalykina-vozglavil-rejting-luchshih-golov-po-itogam-proshedshej-nedeli-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5423074-lakross-gol-alalykina-vozglavil-rejting-luchshih-golov-po-itogam-proshedshej-nedeli-khl.html


 

Ротенберг возглавляет СКА с января 2022 года.  

https://www.sports.ru/hockey/1115819979-rotenberg-vyshel-na-3-e-mesto-po-
pobedam-sredi-trenerov-ska-115-on-obo.html 

Похожие сообщения (14): 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 февраля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 5 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг отреагировал на выход на третье место по победам на посту 
главного тренера СКА (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на выход на третье место 
по победам среди всех наставников в истории СКА. Вчерашняя победа над 
"Салаватом Юлаевым" (4:3) стала для Ротенберга 115-й в карьере. Он обошел 
Барри Смита и Олега Знарка, под руководством которых петербуржцы одержали 
по 114 побед. 
"Вместе все возможно! Работаем!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале 
и приложил совместное фото со Знарком. 
Первое место по этому показателю занимает Борис Михайлов, одержавший 238 
побед на посту главного тренера петербургского клуба. 
Армейцы возглавляют таблицу Западной конференции КХЛ, набрав в 59 матчах 
83 очка. Следующий матч петербургский СКА сыграет в Омске с местным 
"Авангардом" 6 февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5422900-rotenberg-otreagiroval-na-
vyhod-na-trete-mesto-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг вошел в топ-3 самых побеждающих тренеров СКА. Выше него 
только Михайлов и Пучков. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 6 февраля 2024) 
Роман Ротенберг вышел на 3-е место по числу побед среди тренеров СКА. После 
успеха в Уфе (4:3) у него их стало 115. Позади остались Олег Знарок и Барри 
Смит (оба - по 114). Это показатели с учетом плей-офф. 
О достижении нынешнего главного тренера СКА напомнил журналист "Матч ТВ" 
Павел Лысенков в своем телеграм-канале. Ротенберг сделал репост этой 
информации, а потом написал: "Вместе все возможно! Работаем". 
42-летнему специалисту не откажешь в последовательности. Когда в начале 
сезона у СКА не шла игра и армейцы даже не попадали в плей-офф, он не искал 
виновных на своих пресс-конференциях. А говорил о системе. Тогда она не 
работала. Теперь функционирует почти безотказно - у СКА 8 побед в 10 
последних матчах. Если армейцы не сбавят ход, то второй год подряд завоюют 
Кубок континента, который вручается лучшей команде регулярного чемпионата 
КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115819979-rotenberg-vyshel-na-3-e-mesto-po-pobedam-sredi-trenerov-ska-115-on-obo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115819979-rotenberg-vyshel-na-3-e-mesto-po-pobedam-sredi-trenerov-ska-115-on-obo.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/rotenberg-oboshel-znarka-po-kolichestvu-pobed-na-postu-glavnogo-trenera-ska/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rotenberg-oboshyol-znarka-po-pobedam-v-kachestve-glavnogo-trenera-ska
https://sport.business-gazeta.ru/article/291457
https://spbdnevnik.ru/news/2024-02-05/roman-rotenberg-vyshel-na-tretie-mesto-po-kolichestvu-pobed-u-rulya-ska
https://www.vesti.ru/article/3788855
https://metaratings.ru/news/rotenberg-oboshel-znarka-po-chislu-pobed-na-postu-glavnogo-trenera-ska-331168/
https://sport24.ru/hockey/news-618246-rotenberg-obognal-znarka-po-kolichestvu-pobedu-vo-glave-ska-i-vyshel-na-tretye-mesto-po-etomu-pokazatelyu
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-obognal-znarka-po-pobedam-za-piterskiy-ska
https://www.championat.com/hockey/news-5422900-rotenberg-otreagiroval-na-vyhod-na-trete-mesto-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422900-rotenberg-otreagiroval-na-vyhod-na-trete-mesto-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422900-rotenberg-otreagiroval-na-vyhod-na-trete-mesto-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html


 

Конечно, в этом есть заслуга Ротенберга. Но он не отделил себя от коллектива. 
Все ВМЕСТЕ армейцы идут за Кубком Гагарина. Такая цель была поставлена 
перед началом сезона и от нее никто не отказывается. СКА дважды завоевал 
этот трофей: с Вячеславом Быковым в 2015-м и Олегом Знарком два года спустя. 
Ротенберг, конечно, хочет стать третьим.  
Теперь снова вернемся к самым побеждающим тренерам СКА. Выше Ротенберга 
находятся только два специалиста: Борис Михайлов (238) и Николай Пучков 
(193).  
Михайлов четырежды принимал СКА. Первый раз в 1981-1984 годах, когда 
армейцы из Ленинграда были середняками чемпионата СССР. Его второе 
пришествие состоялось в 1992 году. Союз уже распался. СКА играл уже в 
чемпионате МХЛ. В регулярке не блистал, привычно окопавшись на дцатых 
местах, зато один раз славно пошумел в плей-офф. В сезоне 1993/94 СКА дошел 
до полуфинала Кубка МХЛ, где уступил тольяттинской "Лады" - будущему 
победителю турнира. Это оказался самый большой успех Михайлова на посту 
главного тренера СКА. 
В 1996 начал проводиться чемпионат России. Дебют СКА в этом турнире 
получился провальным. Михайлов с трудом спас питерскую команду от вылета. 
Следующий сезон принес СКА 10-е место, после чего Михайлов ушел в ЦСКА. 
Через четыре года он снова принял СКА, чтобы снова спасти его от вылета. Это 
удалось. Увы, дальнейшего прогресса при Михайлове не последовало: 14-е 
место в сезоне 2003/04 и 12-е в сезоне 2004/05. Весной 2005-го Борис Петрович 
покинул СКА по "обоюдному согласию сторон".  
Внимательный читатель спросит: "А как же четвертый приход?". Он состоялся в 
марте 2006-го. Контракт подписали по схеме "2+1". Но уже в ноябре Михайлова 
уволили.  
Всего у него набралось 12 полных сезонов в СКА. В 2002-м Михайлов был 
назначен в октябре. В среднем - 19,8 побед за сезон. Для простоты округлим до 
20.  
Николай Пучков тоже успел поруководить СКА в чемпионатах двух разных стран. 
У него 191 победа в союзные времена (1963-1973, 1974-1977, 1978) и еще две в 
российские (сентябрь 2002-го). Главное достижение - бронза в чемпионате 
СССР-1970/71. Пучкову запишем 13,5 сезонов. Тогда получается 14 побед в 
среднем за сезон. 
Ротенберг возглавил СКА 4 января 2022 года. У него победная динамика гораздо 
лучше. Даже с учетом того, что СКА играет больше, чем при Михайлове и 
Пучкове.  
Победная статистика Ротенберга по сезонам:  
2021/22. Регулярный чемпионат - 4*. Кубок Гагарина - 11 
2022/23. Регулярный чемпионат - 50. Кубок Гагарина - 10 
2023/24. Регулярный чемпионат - 40** 
* КХЛ досрочно завершила регулярный сезон в середине января в связи с 
пандемией COVID-19 и паузой в регулярном чемпионате на время проведения 
зимней Олимпиады. 
** СКА осталось провести 9 матчей. 
Какие перспективы у Ротенберга обогнать Михайлова и Пучкова? От последнего 
его отделяет 78 побед. Не вижу препятствий, чтобы в сезоне 2025/26 они 
поменялись местами.  
Ротенберг задал темп - 60 побед за сезон. 50 викторий в регулярке сейчас не 
получится. Максимум 49. Зато можно установить личный рекорд в плей-офф. 
Если СКА под руководством Ротенберга выйдет в финал Кубка Гагарина - будет 



 

12 побед. Выиграет его - 16. Итого плюсуем еще 21-25 побед. В сумме у 
Ротенберга получится 136-140. 
Можно отыграть оставшийся отрыв от Пучкова даже в следующем сезоне.  
С погоней за Михайловым сложнее. Но он все же работал в СКА 12 сезонов. У 
Ротенберга пока набралось 2,5. Минувшим летом он продлил контракт с 
питерским клубом еще на пять лет. До лета 2028-го.  
В регулярке КХЛ команды проводят 68 матчей. Меньше точно не будет. СКА 
доминирует в лиге, собрав в Петербурге мощный состав. Весьма вероятно, что 
система Ротенберга продолжит приносить армейцам не меньше 60-ти побед за 
сезон. В этом случае в январе-феврале 2026-го у СКА может появиться новый 
самый побеждающий тренер в истории.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/rotenberg-voshel-v-top-3-samykh-
pobezhdayushchikh-trenerov-ska-vyshe-nego-tolko-mikhaylov-i-puchkov 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг уже превзошел тренеров-чемпионов СКА. А скоро перепишет 
рекорд клуба? (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Впереди лишь две легенды. 
Во вчерашнем матче регулярного чемпионата КХЛ СКА обыграл "Салават 
Юлаев" со счетом 4:3. При этом армейцы вели в счете 4:0, позволив сопернику 
сократить отставание до минимума. Эта победа стала для Романа Ротенберга 
115-й в качестве главного тренера СКА. 
"В чем секрет психологической устойчивости СКА - в "Узбагоине"? Может, 
"Озверин"? Мы с первой тренировки оттачиваем нашу систему игры. Когда 
ребята это выполняют, все получают удовольствие от игры, мы побеждаем. 
Сегодня мы пропустили два гола в меньшинстве, позволили сопернику вернуться 
в игру. Дисциплина и работа, секретов нет. Наладим дисциплину - будем 
побеждать с явным преимуществом", - рассказывал после игры довольный 
Роман Борисович. 
Таким образом, Ротенберг вышел на третье место среди всех армейских 
наставников по победам в чемпионатах страны. Российский специалист, у 
которого заключен длительный контракт со СКА, обошел Барри Смита и Олега 
Знарка, под руководством которых петербуржцы одержали по 114 побед. 
Согласитесь, солидный результат. 
Самые побеждающие тренеры в истории СКА (с учетом плей-офф):  
Борис Михайлов (238 побед); 
Николай Пучков (193 победы); 
Роман Ротенберг (115 побед); 
Олег Знарок (114 побед); 
Барри Смит (114 побед). 
На втором месте по победам на посту главного тренера СКА расположился 
Николай Пучков с результатом в 193 победы. Именно его именем назван 
традиционный предсезонный турнир в Санкт-Петербурге. Первое место по этому 
показателю на данный момент занимает легендарный Борис Михайлов, 
одержавший 238 побед на посту главного тренера петербургского клуба. Сейчас 
Борис Петрович трудится в системе своего родного московского ЦСКА, однако с 
петербургским хоккеем его, как видим, тоже связывает немалое. 
Не попал в список из пяти самых побеждающих тренеров СКА Вячеслав Быков, 
работавший в Санкт-Петербурге в сезоне-2014/2015. Однако Быков, как Знарок, 
является тренером-чемпионом, ведь под руководством этих двух специалистов 
армейцы завоевывали Кубок Гагарина. Сейчас оба отошли от тренерства, с 
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головой ушли в семейные дела и воспитывают внуков, в то время как Роман 
Борисович молод и полон намерений покорять новые рубежи. 
Ротенберг с игроками СКА 
"В целом мы стремимся быть на первом месте по всем показателям. Улучшаем 
все с каждым днем", - говорил Ротенберг. 
Не секрет, что цель Романа Ротенберга - чемпионство со СКА. С таким глубоким 
и сильным составом думать о другом просто нельзя. Выход в плей-офф команда 
себе давно обеспечила, теперь постарается защитить победу в Кубке 
Континента (снова занять первое место по итогам регулярного чемпионата), а 
уже затем замахнется на главный трофей. Настрой на СКА со стороны 
соперников всегда особый, тем интереснее будет наблюдать за ключевым 
хоккейным отрезком сезона.  

https://www.championat.com/hockey/article-5423058-roman-rotenberg-oboshyol-
olega-znarka-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska-vse-glavnye-
podrobnosti.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин вышел на 3-е место по очкам среди защитников СКА, обойдя 
Хафизуллина (Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Александр Никишин вышел на третье место среди лучших защитников-
бомбардиров СКА.  
Александр Никишин вышел на третье место среди лучших защитников-
бомбардиров СКА 
Защитник сделал передачу в матче Фонбет Чемпионата КХЛ против "Салавата 
Юлаева" (4:3). 
Теперь на его счету 112 (30+82) балла в 140 матчах за СКА. 
Он обошел Динара Хафизуллина (111 очков в составе СКА) и вышел на третье 
место среди лучших защитников-бомбардиров клуба. 
Второе место занимает Антон Белов (120), первое - Дмитрий Калинин (130).  
Источник - официальный сайт СКА 

https://www.sports.ru/hockey/1115820161-nikishin-vyshel-na-3-e-mesto-po-ochkam-
sredizashhitnikov-ska-obojdya-x.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА пригласил американского телеведущего Такера Карлсона на матч 
КХЛ с "Витязем" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
ЦСКА пригласил американского телеведущего Такера Карлсона на матч КХЛ с 
"Витязем"  
По информации "Матч ТВ", хоккейный клуб ЦСКА пригласил знаменитого 
американского журналиста Такера Карлсона посетить домашний матч команды 
против "Витязя". 
Игра состоится 19 февраля на "ЦСКА Арене" в рамках Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. 
Ранее стало известно, что экс-телеведущий Fox News Такер Карлсон впервые 
приехал в Россию. Известный обозреватель сейчас находится в Москве. 3 
февраля он посетил Большой театр. 

https://www.championat.com/hockey/article-5423058-roman-rotenberg-oboshyol-olega-znarka-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska-vse-glavnye-podrobnosti.html
https://www.championat.com/hockey/article-5423058-roman-rotenberg-oboshyol-olega-znarka-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska-vse-glavnye-podrobnosti.html
https://www.championat.com/hockey/article-5423058-roman-rotenberg-oboshyol-olega-znarka-po-pobedam-na-postu-glavnogo-trenera-ska-vse-glavnye-podrobnosti.html
https://www.sports.ru/hockey/1115820161-nikishin-vyshel-na-3-e-mesto-po-ochkam-sredizashhitnikov-ska-obojdya-x.html
https://www.sports.ru/hockey/1115820161-nikishin-vyshel-na-3-e-mesto-po-ochkam-sredizashhitnikov-ska-obojdya-x.html
https://allhockey.ru/news/show/506161-Nikishin_vyshel_na_3_e_mesto_po_ochkam_sredi_zaschitnikov_SKA_v_KHL


 

ЦСКА занимает седьмое место в турнирной таблице Западной конференции, 
набрав 66 очков. Действующий обладатель Кубка Гагарина досрочно обеспечил 
себе путевку в плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012977_CSKA_priglasil_amerikanskogo
_televedushhego_Takera_Karlsona_na_match_KKhL_s_Vitazem 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 5 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Лукоянов стал седьмым игроком с 200 очками за "Ак Барс" в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
"Ак Барс" проиграл "Сибири" со счетом 1:4 в домашнем матче регулярного сезона 
КХЛ .  
Нападающий Артем Лукоянов отдал голевой пас, приняв участие в единственной 
заброшенной шайбе казанцев.  
На счету 35-летнего Лукоянова стал 200 (89+111) очков за карьеру в КХЛ в 
составе "Ак Барса".  
Лукоянов стал седьмым полевым игроком в истории казанского клуба, достигшим 
этой отметки.  
В списке самых результативных хоккеистов "Ак Барса" Лукоянов уступает Нико 
Капанену (211), Кириллу Петрову (236), Илье Никулину (269), Джастину Азеведо 
(314), Алексею Морозову (325) и Данису Зарипову (384).  

https://sport24.ru/hockey/news-618360-lukoyanov-stal-sedmym-igrokom-s-200-
ochkami-za-ak-bars-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" провело урок хоккея в столичной средней школе №41 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 5 февраля 
2024) 
Уроки хоккея от минского "Динамо" в школах Минска.  
 Совсем недавно хоккейный клуб "Динамо-Минск" вместе с учащимися школы 
"Джуниверс" и талисманом Зубриком посетили столичную среднюю школу №41, 
где провели урок хоккея и ближе познакомили детей с клубом.  

https://hockey.by/news/foto/news279688.html 

К заголовкам сообщений 

Джозефс установил рекорд "Лады" по голам в одном сезоне КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Нападающий "Лады" Трой Джозефс в матче против "Нефтехимика" забросил 
свою 20-ю шайбу в регулярном чемпионате сезона-2023/24.  
29-летний канадец, проводящий дебютный сезон в КХЛ, побил клубный рекорд 
по голам в одном чемпионате. Он перекрыл достижение Никиты Филатова (19 
голов), установленное в сезоне-2016/17.  
Всего в текущем сезоне Джозефс отыграл 50 матчей и набрал 29 (20+9) очков 
при показателе полезности "+6".  
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https://sport24.ru/hockey/news-618337-dzhozefs-ustanovil-rekord-lady-po-golam-v-
odnom-sezone-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В Ростове впервые покажут главный трофей КХЛ (Российская газета 
(rg.ru), Москва, 6 февраля 2024) 
В воскресенье, 11 февраля, в Ростов-на-Дону впервые прибудет главный трофей 
Континентальной хоккейной лиги - легендарный кубок Гагарина. 
Кубок Гагарина назван в честь первого космонавта планеты Юрия Гагарина. 
Начиная с сезона 2008/09 года эта награда вручается победителю плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги, является переходящим. Действующим 
обладателем кубка выступает московский ЦСКА. 
Главный трофей российского хоккея представят на нескольких площадках. С 
10:00 до 14:00 - в спортивно-развлекательном комплексе "Ice Arena", что на 
проспекте Коммунистическом. К слову, в этот день на ледовом катке пройдет 
детский хоккейный турнир между региональными командами. 
А с 17:00 до 21:00 кубок будет представлен в торгово-развлекательном центре 
"Горизонт Молл" на проспекте М. Нагибина. 
Все желающие могут увидеть знаменитый трофей, сфотографироваться. Будут 
также разыгрываться призы в викторине на знание истории хоккея. 
Стартует маршрут роад-шоу с экспозиции "Ростелекома" на Международной 
выставке-форуме "Россия" на ВДНХ в Москве. 
Ростов - первый город юга России, где пройдет презентация кубка, затем он 
отправится в Сочи, Владикавказ и Астрахань. 
Справка "РГ"  
Кубок изготовлен из серебра 925-й пробы, снаружи покрыт позолотой, его объем 
составляет 12 литров. Масса - 19 кг, высота - 84,5 см.  

https://rg.ru/2024/02/06/reg-ufo/v-rostove-vpervye-pokazhut-glavnyj-trofej-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Убедительный отрезок СКА, упущенный шанс "Авангарда", важнейшие 
результаты "Амура" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
КХЛ: обзор 21-й игровой недели 
В рамках очередной сыгранной недели стали известны почти все участники плей-
офф со стороны Запада, в то время как в Восточной части продолжается упорная 
борьба. В традиционном обзоре говорим о самых значимых событиях КХЛ.  
Семь клубов из восьми на Западе вышли в плей-офф  
Колоссальный разрыв как по набранным очкам, так и в классе позволил сразу 
нескольких клубам Западной конференции успешно выполнить первую 
промежуточную задачу сезона - квалифицироваться в плей-офф. На прошлой 
неделе это сделали "Северсталь" и ЦСКА. Теперь на Западе осталось прояснить 
еще одну деталь, которая, скорее всего, является пустой формальностью - когда 
вопрос с выходом в следующий раунд закроет "Динамо" Минск.  
Турнирная таблица после 21-й игровой недели  
Уже в который раз в Западной конференции формируется все та же тройка 
неудачников, хотя "Куньлунь" и "Сочи" выдали по-настоящему ударный старт. И 
если мимолетный прорыв "Ред Стар" казался аномальным, за которым 
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непременно последует спад, то южан рассматривали под другим углом, веря в 
их конкурентоспособность в контексте борьбы за восьмую строчку минимум. 
Однако в беспощадной действительности "Сочи" ждала сделка с обменом Борны 
Рендулича, близкая к антирекордной серия поражений и разлад в обороне, 
которая на текущий момент является худшей во всем чемпионате.  
ЦСКА в матче с "Торпедо" 
ХК ЦСКА 
Обсуждая команды, вышедшие в плей-офф на прошлой неделе, стоит обратить 
внимание на борьбу за место в топ-5, градус которой неожиданно повысился на 
фоне игрового кризиса "Торпедо". Так, шестая "Северсталь" сейчас находится 
всего в двух очках от пятой строчки, имея матч в запасе. На 3 балла от 
нижегородцев отстает седьмой ЦСКА при равенстве проведенных встреч. И пока 
первая четверка продолжает гнаться за лидерством, во второй половине зоны 
плей-офф зарождается новая интрига.  
"Салават Юлаев" также прошел квалификацию 
С формальностями на прошлой неделе покончил и "Салават Юлаев", который 
давно занимает третье место в Восточной конференции без серьезных угроз со 
стороны преследователей. В частности, набрав 79 очков в 59 матчах, уфимцы 
опережают четвертый "Автомобилист" на 6 баллов, имея по отношению к нему 
две встречи в запасе. И вот команда Виктора Козлова стала лишь третьей на 
Востоке, которая гарантированно поборется за Кубок Гагарина, а может, 
замахнется на большее еще и в конце регулярки, если "Магнитка" и "Авангард" 
начнут вдруг активно терять очки.  
На прошлой неделе "Салават Юлаев" провел три матча и добился двух побед: 
+2 уфимцы оформили в заключительной игре дальневосточной серии с 
"Адмиралом" (2:1), после чего дома разнесли "Ладу" (5:2). Но самым ярким во 
всех смыслах получился последний матч недели, в котором команда Виктора 
Козлова принимала СКА и которому по итогам двух периодов проигрывала 0:4. В 
финальной двадцатиминутке уфимцы отквитали 3 шайбы - дубль Шарова и гол 
Хафизуллина - но до безумного спасения так и не дотянули (3:4).  
СКА - самый стабильный клуб Запада? 
Победа СКА, упомянутая выше, оказалась не единственной для санкт-
петербуржцев на прошлой неделе. Перед выездом в Уфу, который из буднично 
контролируемого превратился нервно хаотичный, СКА набрал важнейшие 2 очка 
в битве за первое место, разгромив на своем катке "Локомотив" (3:0). А приятным 
дополнением к безупречной игре с ярославцами стала очередная - шестая в 
сезоне - победа над ЦСКА в армейском дерби (2:1).  
СКА в игре с "Локомотивом" 
Текущая победная серия СКА состоит из пяти матчей: два из них завершились 
"на ноль", в трех санкт-петербуржцы отметились 4+ заброшенными шайбами и в 
стольких же встречах они обыграли соперников с разницей в 3+ гола.  
 Прямо сейчас команда Романа Ротенберга является самой стабильной в 
контексте набора очков на дистанции среди всех премиальных клубов Запада. И 
на текущий момент СКА остается главным фаворитом в непрекращающейся 
гонке лидеров, хотя по-настоящему уйти в отрыв от того же "Локомотива" 
армейцам пока не удается, да и "Динамо" со "Спартаком" едва ли сдадутся даже 
после ряда провальных матчей.  
Очередная утраченная возможность "Авангарда" 
В течение последних месяцев "Авангард" терпеливо придерживается роли 
главного преследователя "Металлурга" Мг в борьбе за первое место на Востоке. 
В этой динамичной гонке ситуация существенно не меняется уже давно: команда 
Михаила Кравеца постоянно сокращает разрыв до одного или двух баллов, имея 



 

два матча в запасе. И если в какой-то момент "Магнитка" теряет очки, а, к 
примеру, в январе такое случалось четырежды, то и "Авангард" вдруг выдает 
провальную игру.  
 Ключевыми в такой борьбе, безусловно, являются очные матчи, последний из 
которых состоялся в прошлую пятницу. После победы над "Барысом" (3:1) 
"Авангард" приехал в Магнитогорск, чтобы выиграть в битве лидеров и 
единолично возглавить Восток.  
"Авангард" в игре с "Металлургом" Мг 
Держа в голове эти мысли, омские хоккеисты дважды по ходу матча вели в счете. 
Но безголевой (или казавшийся таковым) третий период, завершившийся 
тотальным преимуществом "Магнитки" в попытках отыграться, сыграл с 
"Авангардом" злую шутку. Хозяева сравняли счет и перевели игру в овертайм 
благодаря шайбе Данилы Юрова, остановившего таймер на отметке 59:59.9. Его 
спасительная шайба стала самой поздней на домашнем катке. Через две минуты 
Юров забил победный гол в пустые ворота в овертайме и принес "Металлургу" 
вторую подряд победу в битве лидеров (4:3 ОТ).  
Гол Данилы Юрова в самой концовке встречи 
Шайба Юрова в овертайме  
По итогам 60 матчей команда Андрея Разина остается первой в таблице 
Восточной конференции, имея 84 очка на счету. "Авангарду" же с его 
проблемами с концентрацией остается смириться со статусом догоняющего. Но 
дистанция в 2 балла при двух встречах в запасе, а также две игры с "Магниткой", 
которые состоятся во второй половине февраля, должны обеспечить 
непредсказуемую развязку в этом затянувшемся противостоянии.  
Значимый отрезок "Амура" 
Пока вверху и в середине Востока живет своя интрига, в нижней ее части 
становится все жарче. Тройка претендентов на плей-офф "Нефтехимик" - "Амур" 
- "Сибирь" продолжает бороться за свой шанс, имея в этом направлении 
переменчивые успехи. Если неделями ранее положение хабаровчан было 
катастрофическим - 9-матчевая серия поражений - то на прошлой неделе 
команда Андрея Мартемьянова оказалась успешнее прямых конкурентов.  
21-я игровая неделя началась с последнего в рамках домашней серии матча, в 
котором аутсайдер - в буквальном смысле - перебил и переборол "Металлург" 
Мг в безумной игре с 13 заброшенными шайбами и волевой победой (7:6), после 
чего "Амур" ждала первая в феврале гостевая встреча с "Сибирью", о важности 
которой лишний раз упоминать не приходится.  
Амур - Металлург Мг. Обзор матча 
В Новосибирске команда Мартемьянова имела все шансы вырвать 2 очка и 
оставить разбитых хозяев ни с чем, еще больше отдалив от зоны плей-офф, но 
гости упустили преимущество в две шайбы, а затем проиграли "Сибири" в серии 
буллитов (3:4 Б). На фоне произошедшего "Амуру" было крайне важно выиграть 
в матче с "Барысом". И хотя встреча в Астане пошла не по плану, хабаровчане 
добились волевой победы в овертайме (3:2 ОТ).  
 Теперь при равенстве проведенных встреч "Амур", будучи девятым, отстает от 
"Нефтехимика" всего на один балл, на 4 очка от хабаровчан отстает "Сибирь", 
имея такое же количество сыгранных матчей. И в остатке сезона "Амур" получит 
достаточно возможностей замахнуться на максимум, заключительный календарь 
к этому располагает.  
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Доминирование СКА, вратарь избил канадца, новые контракты тренеров. 
10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 5 февраля 2024) 
Питер выиграл 6 из 6 игр в "армейском дерби" с Москвой.  
Сразу два дальневосточных клуба продлили контракты с главными тренерами. 
Андрей Мартемьянов остается в "Амуре", а Леонид Тамбиев - в "Адмирале". 
Специалисты получили новые контракты за месяц до плей-офф, хотя в 
желаемую восьмерку их команды не попадают. Тем временем СКА в очередной 
раз подтвердил превосходство в "армейском дерби". 
Об этих и других событиях недели - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online". 
1. СКА - ЦСКА - 6:0 
В последние годы ЦСКА регулярно останавливает СКА в решающих стадиях 
плей-офф. Однако нынешний регулярный чемпионат - полностью за Питером. 
Пятничная гостевая победа (2:1) позволила СКА довершить разгром москвичей 
в сезонной серии - 6:0. Сейчас питерцы возглавляют Западную конференцию. 
На пресс-конференции Роман Ротенберг отметил, что показывать столь 
уверенную игру хоккеистам помогают шахматы: "Хоккей - командная игра, 
интеллектуальная. Кстати, мы завтра поедем играть в шахматы, будем дальше 
развивать игровое мышление. Благодаря ему в том числе мы побеждаем". А в 
субботу у игроков была возможность поучиться у лучших. Чемпион мира по 
шахматам в рапиде и блице Сергей Карякин провел сеанс одновременной игры 
с хоккеистами и тренерами СКА.  
2. Вратарь подрался с полевым  
В период выступления в АХЛ голкипер Михаил Бердин не раз удивлял 
экспрессивным поведением. Например, мог приложить полевого игрока приемом 
или подраться с тафгаем, дважды выигравшим Кубок Стэнли - Джорданом 
Ноланом. С возвращением в Россию хоккеист немного охладил пыл, но в 
прошедший понедельник Михаил решил напомнить о своих бойцовских умениях. 
В матче с "Куньлунем" (2:4) он подрался с нападающим Девином Броссо. 
Канадец на скорости въехал во вратаря, за что и получил жесткий ответ. Михаил 
одержал уверенную победу. 
"Какой-то агрессии к нему не было. Он просто влетел в меня, я его чуть 
подтолкнул, он ударил меня в шлем, и тут уже не было варианта заднюю давать", 
- заявил Бердин после матча. Не остался в стороне и пиар-отдел южного клуба. 
В честь победы голкипера "Сочи" выпустит специальную коллекцию футболок 
BFC (Berdin Fighting Club) по аналогии с UFC. 
3. 75% клубов поддержали расширение лимита 
Вариант с возвращением к прежнему лимиту на легионеров (пять иностранцев в 
заявке вместо трех) в декабре обсуждался на совещании руководителей клубов 
КХЛ. Окончательного решения по этому вопросу еще не принято, поправки 
должны одобрить в Минспорта. Однако накануне пресс-служба КХЛ сообщила, 
что 15 из 20 российских клубов поддержали формат с пятью иностранцами. Эта 
точка зрения совпадает с позицией лиги, о чем было сказано в том же пресс-
релизе. 
Позже "Спорт-Экспресс" раскрыл названия четырех клубов, проглосовавших за 
вариант с тремя легионерами. Ротенберг систематически выступает против 
расширения лимита. СКА, как и близкие питерцам "Лада" и "Сочи", 
проголосовали против поправок. А вот четвертый клуб угадать сложнее, им стало 
"Торпедо". Нижегородцы при Игоре Ларионове взяли курс на омоложение 
состава. Новички быстро адаптируются в основе, в этом клубе выстроили очень 
сильную систему подготовки хоккеистов. А нижегородская "Чайка", и вовсе, 
действующий чемпион МХЛ. Поэтому причин менять текущую систему для 



 

"Торпедо" действительно немного. Но что делать другим клубам КХЛ, если 
школы подобного уровня нет?  
4. Огненный матч в Хабаровске 
"Амур" серьезно усилился в межсезонье, но пока эти перемены не влияют на 
результат. Перед матчем с лидером лиги - "Металлургом" хабаровчане 
проиграли девять матчей подряд и представялились явным аутсайдером. Но 
продления серии удалось избежать. Подопечные Мартемьянова реализовали 
все, что не залетало в предыдущих играх и на пару с соперником устроили 
бенефис нападения - 7:6. 
По ходу матча "Амур" уступал лишь в самом начале, но в дальнейшем 
"Металлург" не отпускал соперника далеко, отвечая ударом на удар. Хотя 
Хабаровск ощутимо больше стремился к победе и более чем на треть превзошел 
соперника по броскам (44-28). А победу принес Станислав Бочаров, у которого 
до этого были явные проблемы с результативностью. Он не забивал на 
протяжении трех недель, без учета дубля в матче с бывшим клубом - 
"Салаватом" (2:3 ОТ) 21 января.  
А после игры своих подопечных едва не затмили тренеры. Наставник 
"Металлурга" Андрей Разин раскритиковал легендарного оператора матчей 
"Амура", на которого совсем недавно накричал вратарь "Салавата" Александр 
Самонов, а в прошлом сезоне наехал нападающий "Автомобилиста" Стефан Да 
Коста: "Хотелось бы еще сказать - вот этот вот товарищ, который ездит с 
камерой, и от которого достается... Пострадал судья Наумов, сейчас - Самонов, 
в прошлом году - Да Коста. Вы уберите, пожалуйста, этого товарища. У меня нет 
другого слова - он просто охреневший. Он с жвачкой ездит, что-то бубнит", - 
заявил Разин на пресс-конференции.  
В свою очередь, Мартемьянов выдал яркую речь в раздевалке, с отсылкой на 
известный мем тю-тю-тю: "Сердце чуть в пятки не ушло. Пацаны, надо уметь 
сохранять счет. Мы сегодня играли так, более "аля-улю" - в атаке. Это неплохо, 
но надо уметь держать баланс: и в обороне играть, и в атаке", - сказал тренер. 
5. От Мартемьянова все еще требуют кубок  
Через несколько дней после победы над "Металлургом" из стана хабаровчан 
пришла новость о продлении контракта с Мартемьяновым. Новый контракт со 
специалистом будет действовать до конца следующего сезона. Комментируя это 
решение губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев еще раз обозначил 
главную цель - победу в Кубке Гагарина-2026. Но пока даже меньшие задачи 
достигаются с трудом. До начала плей-офф осталось совсем немного, но "Амур" 
не попадает в восьмерку лучших. От клуба, чей бюджет существенно вырос в 
межсезонье, ждали намного большего. 
Это же относится и к Мартемьянову, который после бодрого сезона с "Сибирью" 
пока может отладить процессы на Дальнем Востоке. Стоило ли продлевать 
контракт с тренером после длительной серии поражений? Впрочем, если бы не 
травма Алекса Броадхерста, положение "Амура" наверняка было бы иным. Без 
техничного плеймейкера свои лучшие кондиции не может найти и Александр 
Хохлачев. 
6. Тамбиев остается на два года  
Меньше вопросов по продлению соглашения Тамбиева с "Адмиралом". Он 
подписал контракт сразу на два сезона. При этом команда переживает 
серьезный спад после первого в истории прохода во второй раунд. Сейчас она 
занимает предпоследнее место на Востоке и уже не выглядит столь же 
неуступчивым и "противным" соперником как раньше. Винить тренера в 
ухудшении результатов сложно. Дальневосточники не получили значительного 



 

усиления, чтобы сохранить стабильность, и, к тому же, лишились Никиты 
Серебрякова. 
Кажется, что тренер подходит команде не меньше. Летом он мог диктовать 
условия клубам с позиции силы, но теперь получить контракт с крепким 
претендендентом на плей-офф будет сложнее. Тем более, жесткие условия 
наставника, который заставлял игроков тренироваться даже первого января, 
явно не понравятся звездам КХЛ. Куда больше суровый Тамбиев подойдет 
клубу-аустайдеру, способному выдавать небольшие, но яркие отрезки за счет 
характера.  
7. "Знал, что Родион мне поможет"  
В четверг "Салават Юлаев" уверенно разобрался с "Ладой" (5:2). Решающее 
слово уфимцы сказали в начале второго периода, дважды огорчив соперника за 
полторы минуты. Особенно впечатлил Данил Алалыкин. Нападающий сместился 
за ворота и исполнил лакросс-гол. Популярный прием последних лет наполнился 
символизмом. Эту шайбу Алалыкин посвятил памяти Родиона Амирова, 
забивавшего в подобном стиле. 
Сам Алалыкин много раз пытался исполнить лакроссы, еще играя в "Толпаре" и 
"Торосе". На этот раз получилось. Игрок отмечал, что вратарь опустился 
слишком низко, а защитники не стали преграждать путь к воротам, что и помогло 
ему забросить шайбу. "Очень рад, что получилось забить. Знал, что Родион мне 
поможет", - заявил Алалыкин после игры. В клубном магазине уфимцев 
появилась лимитированная коллекция футболок "Лалакросс" с изображением 
Данила.  
8. Игорь "Я русский" Гордеев  
В январе расклады в таблице КХЛ перевернулись из-за грубой ошибки 
менеджмента "Сибири". Выяснилось, что нападающий Игорь Гордеев не имеет 
российского спортивного гражданства. Ранее он выступал только в Северной 
Америке и на текущий сезон заявлен как американец. Поскольку в четырех 
матчах Гордеев находился на льду одновременно с тремя другими легионерами, 
новосибирцам засчитали четыре технических поражения. Команда лишилась 
двух побед над "Барысом" и выпала из зоны плей-офф. 
Теперь история получила комедийный поворот. Гордеев пришел на матч своей 
команды с "Амуром" (4:3 Б) в футболке "Я русский". Когда одноменный трек 
исполнителя Shaman прозвучал на "Сибирь Арене", Гордеева показали на кубе, 
а сам игрок дополнительно указал на надпись. Несмотря на неприятные 
последствия этой истории, болельщики отнеслись к поступку Игоря с юмором и 
поаплодировали ему. 
9. Салтыкова в "Уральском дерби" 
Октябрьское "Уральское дерби" стало первым очным противостоянием 
двоюродных братьев - тогда еще и.о. главного тренера "Трактора" Алексея 
Заварухина и наставника "Автомобилиста" Николая Заварухина. В качестве 
анонса использовался постер "Двоюродный брат 2" - пародия на легендарный 
фильм Алексея Балабанова. На этот раз уральские креативщики пошли еще 
дальше и лично пригласили Ирину Салтыкову на пересьемку одной из сцен.  
Ссылка на видео: https://vk.com/video_ext.php?oid=-205618&id=456245017&hd=1  
Сначала герой Сергея Бодрова (Алексей Заварухин) знакомится с певицей, 
которая предпочла "Трактору" другие клубы КХЛ. Затем Николай Заварухин 
спародировал сцену с Виктором Сухоруковым, не увидевшем разницы в 
происхождении иностранцев. Но вместо Филиппа Киркорова герои обсуждали 
форварда "Автомобилиста" Кертиса Волка - канадца с паспортом Казахстана. 



 

Победитель в дерби определился только в серии буллитов. "Трактор", несмотря 
на ощутимый перевес соперника по броскам, выиграл благодаря попаданию 
Владимира Ткачева (2:1) Также челябинцы забрали сезонную серию - 4:2.  
10. "Спартак" проиграл за 65 секунд  
Первая тройка "Спартака", которая поразила всю лигу в первой части 
чемпионата, сильно забуксовала без Ивана Морозова. Однако после 
возвращения форвард набирает очки в каждом матче. В том числе, отметился 
передчаей в игре с "Локомотивом". Другие звенья эту планку не поддержали. 
Ярославцы перебросали москвичей в два раза (40-20) и закономерно победили 
- 2:1. 
В этой встрече "Спартак" забросил свою 200-ю шайбу в сезоне, укрепив 
лидерство по этому показателю. Однако все решилось в концовке второго 
периода. За 65 секунд "Локомотив" забросил дважды, причем один из голов был 
забит в меньшинстве.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291439 

К заголовкам сообщений 

Гонка за плей-офф продолжается и становится только ярче! Итоги дня в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
"Лада" и "Ак Барс" не справились с домашними матчами, синхронно проиграв 
претендентам на последнее место в плей-офф от Востока. 
5 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился двумя матчами. Подводим 
итоги игр, в которых принимали участие претенденты на последнее место в плей-
офф от Восточной конференции. 
Счет в матче был открыт в первом периоде канадским нападающим 
"Нефтехимика" Жан-Себастьеном Ди. Уже к концу этого же игрового отрезка 
гости удвоили преимущество благодаря шайбе Дмитрия Соколова. На старте 
второго периода подопечные Олега Леонтьева довели счет до крупного, 
забросив еще две шайбы с разницей в одну минуту, - отличились Григорий 
Селезнев и Александр Дергачев. После этого в воротах "Лады" произошла 
замена - вместо Владислава Подъяпольского на льду появился Александр 
Трушков. 
Лишь в середине третьего периода хоккеисты "Лады" смогли размочить счет - 
отличился канадец Трой Джозефс. К концу встречи они сократили отставание до 
двух шайб усилиями Павла Куликова. В оставшееся время подопечные Олега 
Браташа сняли вратаря, однако спасти игру им так и не удалось. 
В прошедшем матче Джозефс забросил 20-ю шайбу в регулярном чемпионате 
сезона-2023/2024 и побил клубный рекорд в КХЛ Никиты Филатова. В сезоне-
2016/2017 Филатов забросил 19 шайб. 
Счет в матче был открыт американским защитником "Ак Барса" Митчеллом 
Миллером, которому помог курьезный рикошет от защитника "Сибири" в конце 
первого периода. За 21 секунду до конца первой двадцатиминутки хоккеисты 
гостей восстановили паритет - Энди Андреофф реализовал численное 
преимущество. 
За 25 секунд до конца второго периода "Сибирь" вышла вперед усилиями 
Георгия Белоусова, также отличившегося в большинстве. В середине третьего 
периода гости упрочили преимущество благодаря голу Алексея Яковлева, а в 
конце встречи Артем Михеев установил окончательный счет матча - 4:1, поразив 
пустые ворота за три минуты до сирены. 
По итогам игрового дня "Нефтехимик" укрепился на восьмом месте в Восточной 
конференции КХЛ (61 очко), оторвавшись на три очка от занимающего девятую 
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позицию "Амура" (58). При этом у хабаровского клуба имеется матч в запасе. В 
свою очередь, "Сибирь" вплотную приблизилась к "тиграм", набрав 57-е очко в 
нынешнем сезоне. Борьба за плей-офф продолжается и становится все 
напряженнее. 

https://www.championat.com/hockey/article-5423486-rezultaty-matchej-khl-5-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-6-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Запад отдыхает, Восток бьется. Почему первый раунд плей-офф на 
Востоке будет интереснее? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
На Западе почти решили свои задачи на регулярный чемпионат, в то время как 
в соседней конференции борьба только начинается. 
Кто выиграет Запад и Восток? До завершения регулярного чемпионата КХЛ 
остался месяц 
Турнирная таблица команд КХЛ 
Не секрет, что обстановка в Западной и Восточной конференциях КХЛ в 
последний месяц регулярного чемпионата сложилась диаметрально 
противоположным образом. На Западе уже давно определена кубковая 
восьмерка. Да и с первой четверкой уже все понятно - в нее войдут СКА, 
"Локомотив", московское "Динамо" и "Спартак". Вопросы вызывает лишь 
финальная расстановка этих команд, от которой будет зависеть, с кем они 
сыграют в первом раунде. Пока что на Западе вырисовываются достаточно 
интересные и, я бы даже сказал, полярные друг другу противостояния. Согласно 
текущей турнирной таблице, "Спартак" в первом раунде сыграет с "Торпедо". Это 
настоящее торжество атакующего хоккея, в котором смотреть можно и нужно 
каждый матч от начала до конца. А дальше - классика последних лет: "Динамо" 
(Москва) - "Северсталь", "Локомотив" - ЦСКА и СКА - "Динамо" (Минск). Все до 
боли избито и знакомо. 
То ли дело Восток, где дело гораздо тоньше. Во-первых, там идет очень 
напряженная борьба между "Амуром", "Нефтехимиком" и "Сибирью" за 
попадание в плей-офф. Впереди у этих команд еще несколько очных поединков, 
которые, не сомневаюсь, получатся крайне жаркими и упорными. А в середине 
восьмерки - другая борьба. "Автомобилист", "Ак Барс", "Лада" и "Трактор" 
сражаются между собой за четвертую строчку. Расстояние между этими 
коллективами, расположившимися с четвертой по седьмую строчки, составляет 
всего лишь два очка. Как ни крути, но каждому хочется начать плей-офф с 
домашних матчей. Поэтому для этих команд конец регулярного чемпионата тоже 
будет достаточно напряженным.  
Что роднит две конференции, так это наличие борьбы за первое место. На 
Западе СКА и "Локомотив" идут практически бок о бок, на расстоянии одного 
балла друг от друга. Похожая ситуация на Востоке сложилась у "Металлурга" и 
"Авангарда". Магнитогорцы и омичи еще дважды сыграют между собой, а второй 
из этих матчей состоится в последний день регулярного чемпионата. Почему-то 
есть ощущение, что в нем-то как раз и может определиться победитель 
конференции. Кто-то скажет, что все это не так важно. Но, согласитесь, плей-
офф лучше начинать в приподнятом настроении. Вот за это команды и будут 
бороться.  
Соревновательный уровень на Востоке в феврале однозначно будет выше, чем 
в Западной конференции. Это позволяет предположить, что команды, 
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базирующиеся к востоку от Волги, подойдут к началу матчей на вылет в лучшей 
форме. Почему? Прежде всего потому, что у них больше поводов рубиться за 
очки в оставшихся матчах. Соответственно, они будут заниматься не просто 
оттачиванием различных игровых компонентов, но и биться за победу в каждой 
игре. У восточных клубов просто не будет возможности выпасть из достаточно 
тяжелого и напряженного ритма, в то время как большинство западных команд 
будут достаточно спокойно готовиться к плей-офф. Хотим мы того или нет, но в 
подсознании у хоккеистов будет сидеть мысль об отсутствии серьезных 
турнирных задач.  
Насколько преимущество в игровой и физической форме, которое будет у команд 
с Востока, поможет им во втором раунде, когда начнется перекрестный плей-
офф? Не думаю, что оно сыграет сколько-нибудь значительную роль. Западным 
коллективам, полагаю, потребуется матч-два для того, чтобы войти в кубковый 
ритм. Поэтому начало плей-офф на Востоке будет интереснее. Командам не 
нужно будет вспоминать о том, как нужно играть "от ножа" - они проведут весь 
февраль в таком режиме. Но к началу второго раунда этот перевес должен 
нивелироваться. 

https://allhockey.ru/article/show/506163-
Zapad_otdyhaet_Vostok_b_etsya_Pochemu_pervyj_raund_plej_off_na_Vostoke_bu
det_interesnee 

К заголовкам сообщений 

Сергей Сапего - про адаптацию в СКА, травму Алистрова и возможную 
серию плей-офф с минским "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 5 февраля 2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего рассказал, как вливался в питерский коллектив. 
 - С Владимиром Алистровым обращались к Степану Фальковскому и уточняли 
что тут и как. Он в команде свой, поэтому много общаемся. Еще был Никита 
Комаров и с ним тоже общались. Нам помогли ребята очень сильно. Все 
нормально, теперь уже со всеми общаемся. Я вот с Владимиром (Алистровым) 
постоянно на машине езжу на арену. 
Владимир Алистров восстанавливается и насколько я знаю все идет по плану. 
Надеюсь, что в скором времени он выйдет, но точных сроков я не могу сказать. 
Конечно он хочет быть с командой, помогать нам. Все его ждут на льду. 
Со временем привыкаешь к команде и знаешь чего от тебя требуют. Сейчас уже 
нашел свою игру. Нет риска ошибиться, зная, что тебе доверяют. Появилась 
уверенность, но, конечно, хочется большего. Мне есть куда стремиться. 
Здесь акцент ставят на том, что клюшка всегда должна идти в стык с шайбой. 
Это все понимают, но акцентируют внимание на этом. Есть чему учиться. 
В начале сезона немного буксовали. Наверное, старт получился не таким, как мы 
хотели из-за того, что была притирка и пришло много новых игроков. А сейчас 
мы все друг к другу привыкли и показываем хороший результат. 
Минское "Динамо" - хороший соперник. Они постоянно бьются и с ними приятно 
играть. Между нашими командами уже дерби образовалось, поэтому будет 
сложная серия.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/05/sergej-sapego-pro-adaptaciju-v-ska-
travmu-alistrova-i-seriju-plej-off-s-minskim-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Грицюк рассказал, почему СКА лидирует в Западной конференции КХЛ 
(ТАСС, Москва, 5 февраля 2024) 
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Лидерство петербургского СКА в турнирной таблице Западной конференции 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги связано с тем, что игроки команды 
достигли хорошего уровня взаимопонимания на льду. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий СКА Арсений Грицюк.  
Петербургская команда 4 февраля обыграла на выезде уфимский "Салават 
Юлаев" (4:3), одержав пятую победу подряд. СКА лидирует на Западе, набрав в 
59 матчах 83 очка.  
"Все друг к другу притерлись, поняли, во что мы играем. Все равно в начале 
сезона была притирка к новой системе игры, не каждый понимал, что делать, - 
сказал Грицюк. - Сейчас все друг друга понимают, свои действия, и из-за этого 
мы видим результат, который есть сейчас".  
22-летний Грицюк в межсезонье перешел в СКА из омского "Авангарда". За 
новую команду он провел 41 матч в регулярном чемпионате и набрал 35 очков 
(18 заброшенных шайб + 17 результативных передач). В последних 10 матчах 
Грицюк набрал 14 очков.  
"Кубок Первого канала дал толчок (в 3 матчах турнира форвард набрал 5 (2 + 3) 
очков - прим. ТАСС), я поднабрал уверенности, много получал игрового времени, 
пытался импровизировать, совершал ошибки. И за счет этого получил больше 
уверенности", - отметил нападающий.  
Следующий матч СКА проведет 6 февраля на выезде против "Авангарда".  

https://tass.ru/sport/19900175 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават" почти вытащил игру со СКА: Самонов проиграл Серебрякову, а 
Ротенберг хвалил Козлова и ругал финнов (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 февраля 2024) 
Отыграть 4 шайбы за 20 минут - слишком сложно.  
"Салават Юлаев" дома проиграл СКА (3:4) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Уфимцы плохо начали, особенно блекло выглядели во втором периоде и, как 
итог, летели 0:4. Против столь сильного соперника исход казался уже 
очевидным. Впрочем, у "Салавата" почти получилось совершить чудо.  
"В Уфе изменили подход полностью"  
Тяжелым для "Салавата" был конец января с вылетом на Дальний Восток, зато 
тремя победами из четырех. Но еще более тяжелым предстает февраль, в 
котором почти во всех матчах до конца регулярки у уфимцев сильнейшие 
соперники. Пятиматчевая домашняя серия началась с неожиданно уверенной 
победой над "Ладой" (5:2). Но первая встреча в сезоне со СКА виделась 
противостоянием совсем другого уровня. Тем более, что недавно петербуржцы 
забрались на первое место в Западной конференции. А еще у них лучшая защита 
и лучшая разница забитых и пропущенных.  
СКА пережил проблемы начала сезона и сейчас предстает командой без явных 
слабых мест. Да и подход у них основательных - только в тренерский штаб 
входит шесть специалистов, главный из которых Роман Ротенберг. И все они 
присутствуют на скамейке во время игры. Контраст на фоне "Салавата" с тремя 
тренерами заметный. Глубина состава тоже мое почтение, когда Сергей 
Толчинский играет в четвертом звене, а Александр Кадейкин - недавний лидер 
"Салавата" - и вовсе пока не проходит в состав из-за ротации. Все это серьезный 
вызов для уфимцев, у которых в КХЛ третья защита и вторая разница забитых и 
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пропущенных. Да и по очкам до игры они отставали всего на два пункта. После 
матча Ротенберг даже не стеснялся нахваливать соперника, хоккей которого 
преобразился в этом сезоне. Интересно, что к этой мысли он пришел после 
вопроса об уменьшении жесткости в хоккее, а затем и вовсе повернул к теме 
финского хоккея.  
"Вы прекрасно помните, что и в Уфе в начале сезона не было полных трибун. Но 
сейчас команда играет здорово, в атакующий хоккей, и это приносит результат. 
Но если на вас будет висеть трое игроков, то не получится играть в атакующий 
хоккей. Мы играем для болельщиков, чтобы были полные трибуны. Хорошо, что 
мы идем к более зрелищному и хоккею. В Уфе изменили подход полностью. 
Раньше был тренер-финн с его капканами и колючими проволоками. Кому он 
интересен? Никому! В таком хоккее невозможно развиваться. Если хотите 
повиснуть на игроке, то лучше выбирать другой вид спорта. Есть разные понятия 
- грязный хоккей и мужской хоккей. Грязный нам не нужен", - сказал Ротенберг.  
На финской теме главного человека в СКА уфимские журналисты просто так не 
оставили. "Вы от финнов выступаете сейчас?", - спросил тогда одного из них 
Ротенберг. "Я думаю, вы ближе к финнам, чем я", - ответил журналист, намекнув 
на финское гражданство собеседника. "Дискриминация по национальному 
признаку нам не нужна", - ответил Ротенберг, а после также уточнил, что считает, 
что при тройке Линус Умарк - Саккари Маннинен - Теему Хартикайнен "Салават" 
играл хуже, чем сейчас. "Если честно, у вас сейчас намного лучше ребята. Они 
играют по-мужски и это интересные игроки. А те по возможности свалили. Хоккей 
всем сегодня ведь понравился?", - добавил Ротенберг. "Я так понимаю, Роман 
Борисович комплимент нам сделал? Мы стараемся", - сказал затем Виктор 
Козлов.  
Серебряков победил Самонова  
Хватало матчу и внутренних противостояний. Например, у вратаря СКА Никиты 
Серебрякова, почти год назад кошмарившего "Салават" в составе "Адмирала". 
Он уже по ходу этого сезона переехал в Петербург, во многом, из-за уехавшего 
туда ранее тренера вратаря Юрия Ключникова, при котором Серебряков вышел 
на топ-уровень. После притирки сейчас Никита вновь надежен и отразил 33 
броска "Салавата" в створ.  
С другой стороны, от "Салавата" Александр Самонов, который год назад 
оказался не нужен СКА, а сейчас идет на звание лучшего вратаря сезона. Но 
Самонов с напором бывшей команды неожиданно не справился, хотя до этого 
шел на первом месте как по коэффициенту надежности, так и по отраженным 
броскам. При том, что ни по броскам в створ, ни по времени в атаке явного 
доминирования у гостей не было. СКА взяли эффективностью, забросив 4 шайбы 
за 22 броска, а Самонов чуть больше, чем через полчаса игры впервые в сезоне 
был заменен, на Илью Ежова, который и вовсе провел большую часть карьеры в 
СКА. И ветеран, надежность которого в этом сезоне явно просела, уже не подвел 
и играл предельно собрано.  
"Такие моменты бывают. Мы всегда готовы подменить друг друга. Игра была не 
по счету, качество игры превосходило количество голов. Продолжали играть, не 
опустили руки. Мы создавали моменты, дали себе шанс, чуть-чуть не хватило. 
Конечно, игры со СКА принципиальные. Всегда приятно играть против такого 
клуба, восемь лет там провел. Хотелось обыграть, но не получилось", - сказал 
Ежов. "Во-первых нужно было дать команде встряску. Это и вратарю, который 
выходит холодным, и внимание для игроков, которые должны ему помочь. Ежов 
феноменально вошел, в игре был хорош на последнем рубеже. У нас такой 
стиль, пытаемся сыграть агрессивно и неизбежно нарываемся на обрезы. 
Поэтому у нас два хороших вратаря", - сказал Козлов.  



 

В игре также дал о себе знать уфимский воспитанник Михаил Воробьев, 
отметившийся голом, будучи в четвертом звене. Напомним, что после 
возвращения из НХЛ в "Салавате" Воробьеву так и не нашли места и обменяли 
в 2021 году в СКА на Динара Хафизуллина. Воробьев в Петербурге раскрылся, 
да и Хафизуллин в Уфе - ведущий защитник. Оба отличились и сейчас. Причем, 
гол Михаила, в итоге, стал победным, а шайба Динара вплотную приблизила 
хозяев к камбэку.  
"Аукнулось возвращение с Дальнего Востока"  
Несмотря на большие ожидания, равного противостояния большую часть игры 
все же не было. В первом периоде уфимцы сперва пытались играть на встречных 
курсах, но в защите были недостаточно собранными, из-за чего СКА дважды 
реализовал большинство. По игре во вторых периодах "Салават" лучший, но 
сейчас именно на этом отрезке словно растворился. Хотя уфимцы нанесли вдвое 
больше бросков и вдвое чаще играли в атаке из-за трех нарушений питерцев, но 
явных моментов и конкретики не было. СКА брали объемом катания и 
организацией игры, они выглядели просто быстрее, забив в равных составах еще 
два. Нокаутирующей виделась шайба Толчинского, которую он забросил только 
выбежав со скамейки штрафников после качественного меньшинства от 
партнеров.  
Одной из причин столь резкого спада в отдельно взятой игре в "Салавате" 
назвали акклиматизацию после Дальнего Востока. Да, вернулись они за пять 
дней до этого и уже успели сыграть с "Ладой", но, мол, накрыло только сейчас. 
"Робко начали, по движению и всему ребятам тяжеловато было с эмоциями. 
Аукнулось нам возвращение с Дальнего Востока, в эмоциональном и 
физическом плане было непросто. не перегорели. Будто уперлись в стену, что у 
них заходит, а у нас нет. Да, мы разменивались шансами - атаку на атаку. Были 
качественные моменты. Хочется опустить руки, но горжусь пацанами, что они 
боролись до конца. "СКА сегодня очень хорошо двигался, у нас не было такого, 
может из-за этого казался сумбур. Но и у нас были хорошие обрезания, но не 
хватало", - сказал Козлов.  
"Нельзя булки расслаблять"  
Четыре гола за первые 40 минут от лучшей команды лиги прямо сейчас? Даже 
при том, что уфимцы были лучше и по броскам, и по времени в атаке, им нужно 
было чудо. СКА очень хорошо блокировал (27 всего), и мог просто засушить. Но 
"Салават" игру почти вытащил, что даже можно занести команде как достижение, 
несмотря на отсутствие очков. "Вытаскивали на эмоциях и на желании. Просили 
играть правильно, не авантюрно, четко в обороне, в атаке понаглее и увереннее", 
- сказал Козлов.  
В третьем периоде питерцы удалились еще два раза, но тут нестабильное 
большинство "Салавата" все же включилось и вернулось в десятку по 
реализации в лиге. Причем первые два гола уфимцы забили быстро, за пять 
минут, подарив надежду на камбэк. Оба раза на позицию вывели Александра 
Шарова, который не забивал до этого пять матчей подряд. Первую половину 
сезона казалось, что Шаров не сможет повторить статистику прошлого сезона в 
"Сибири" (65 матчей, 50 очков, 29 голов, лучший снайпер). Но после перевода на 
позицию центрфорварда его игра раскрылась по-другому. Ведь и против СКА он 
не только дважды забил, но и ассистировал. Почти лучший игрок матча. У него 
47 (17+30) очков в 58 матчах.  
Однако после гола Хафизуллина оставшихся восьми минут "Салавату" уже не 
хватило. Яркой была и тема судейства. По ходу игры забитая "Уфа-Арена" 
регулярно освистывала арбитров - либо за их решения, либо вовсе за факт 
появления на льду. Спорные решения, конечно, были. Впрочем, в итоге удалений 



 

у СКА даже было больше (5 против 3). Не стал поднимать эту тему и Козлов. "Это 
спорт, хоккей. Соперник добавил. Дисциплина - надо держать удар, не отходить 
от своих принципов игры и задания. Нужно отметить и соперника. Мы все игры 
проводим на пределе. Сегодня понимали, что будет непросто. Для нас это 
хороший урок. Как говорится, нельзя булки расслаблять", - ярко подытожил 
Ротенберг.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291444 

К заголовкам сообщений 

Хоккей "Салавата Юлаева" стал интересней. Команда вернулась к своим 
корням (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Уфимцы снова пропагандируют "бразильский хоккей". 
Статистика "Салавата Юлаева" в этом сезоне КХЛ 
После встречи "Салавата Юлаева" со СКА можно сделать разные выводы: менее 
или более глобальные. Можно упрекнуть Уфу в том, что дали уйти Питеру на 
комфортное преимущество - в четыре шайбы. А можно похвалить, так как не 
бросили играть, собрались в третьем периоде и были в одной шайбе от того, 
чтобы сравнять счет. 
 СКА обыграл "Салават Юлаев" и продлил победную серию до 5 матчей 
Кто бы как не относился к "Армейцам" с берегов Невы, но это шикарный 
соперник, по игре с которым можно оценить готовность клуба к играм на 
выбывание. У СКА и энергозатратная система игры, и хорошие баланс с 
глубиной, и уровень мастерства приличный. "Салават Юлаев" уступил, но не 
проиграл в скорости, не уступил жестко в стыках и единоборствах (на 
субъективный взгляд), и добрал по ходу встречу в характере - не отдали игру 
просто так.  
Сам матч получился классным, действительно топовым по меркам лиги. Это и 
обсуждения болельщиков, и интрига до последней минуты, и эмоции на льду 
"кипели". После игры главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил, что все 
клубы идут к более зрелищному хоккею. 
"Многие команды уже меняют свой подход. Уфа - это яркий пример. Полностью 
поменяли свой подход. Вы все прекрасно помните - здесь раньше был тренер-
финн, который пропагандировал так называемый финский хоккей. Капканы и 
колючие проволоки - кому интересен такой хоккей? Если честно - никому. В таком 
хоккее никто не развивается. Невозможно развивать игроков. Если есть задача 
повиснуть на сопернике, нужно выбирать другой вид спорта", - сказал главный 
тренер СКА. 
Этот тезис - язык фактов, который нереально оспорить. "Салават Юлаев" всегда 
был ведущим и зрелищным клубом лиги потому, что пропагандировал 
атакующий хоккей. Слова Уфа и много голов до какого-то момента были чуть ли 
не синонимами. Можно вспомнить про тот самый "бразильский хоккей", который 
строился по принципу: вы нам забьете, сколько сможете, а мы, сколько захотим. 
В один момент "Салават Юлаев" ушел в строгие схемы. В ущерб зрелищности, 
но с глобальной ставкой на результат. Когда главным тренером стал Виктор 
Козлов, то еще один сезон уфимский клуб шел по "финским рельсам" - раскат в 
линию и плотность в средней зоне. По ходу нынешнего регулярного чемпионата 
"Салават Юлаев" сменил методики - появилось больше давления, высокие 
скорости, резвые контратаки. Причем начинает движение к воротам соперника 
Уфа моментально с места отбора.  
И это то самое возвращение, которое болельщики долго ждали. Сама 
философия команды из Уфы всегда строилась с уклоном в атаку. И здорово, что 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291444


 

тренерский штаб и менеджмент вернули тот самый "Салават Юлаев", который 
четко ассоциируется с молодостью, детством и так далее. 
При этом Уфа добилась этого не только скупкой хоккеистов со стороны. Был 
четкий и планомерный этап перезагрузки после ухода легионеров, когда решили 
дать больше возможностей своим ребятам, а затем к этому фундаменту 
добавляли важные ячейки- Ливо, Мелош, Самонов, Шаров и так далее. 
За игрой Уфы интересно наблюдать. И клубам нравится противостоять не 
командам, которые строят заборы в средней зоне, а играют на встречных курсах. 
"Салават Юлаев" сильно изменился, вернулся к своим истокам, благодаря 
которым клуб и считается одним из топов лиги. И очень радует, что люди, 
которые отвечают за команду (на льду, на скамейке, в офисе - не важно) 
показали, что готовы меняться и анализировать тренды, а не гнуть бесконечно 
одну и ту же линию. 

https://allhockey.ru/article/show/506129-
Hokkej_Salavata_Yulaeva_stal_interesnej_Komanda_vernulas_k_svoim_kornyam 

К заголовкам сообщений 

Назаров - гендиректору "Салавата Юлаева" Баширову: нужно аккуратнее 
себя вести в соцсетях (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал слова генерального 
директора "Салавата Юлаева" Рината Баширова после матча со СКА (3:4). 
Гендиректор пошутил, что президент России Владимир Путин вновь дал 
петербургскому клубу победную установку на матч. 
"Накануне посмотрел матч между "Салаватом Юлаевым" и СКА. Яркая игра, 
отличный хоккей. СКА в очередной раз показал, почему команда занимает 
первое место в Западной конференции и первое место по потерянным очкам в 
общей турнирной таблице. Это реальный претендент на Кубок Гагарина. Уфу 
могу похвалить за то, что команда не опустила руки и не бросила играть при 
счете 0:4. 
После встречи прочитал комментарий генерального директора "Салавата 
Юлаева" Рината Баширова. Понимаю, что он человек с юмором, а в век 
социальных сетей и мессенджеров все стараются в них активничать. Но, на мой 
взгляд, человеку, в свое время занимавшему должность заместителя 
руководителя администрации главы Республики Башкортостан, нужно вести 
себя аккуратнее и внимательнее относиться к подобным деталям", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5422620-nazarov-gendirektoru-salavata-
yulaeva-bashirovu-nuzhno-akkuratnee-sebya-vesti-v-socsetyah.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира оценил игру "Салавата" и поделился мнением о шансах 
Уфы в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин оценил 
выступления уфимского "Салавата Юлаева" в нынешнем сезоне. 
"У "Салавата Юлаева" в этом сезоне нет провалов, как в прошлом, когда 
юлаевцы могли выиграть, а затем выдать серию из поражений. Сейчас команда 
выглядит более стабильно. Помог выбор вратарей: Александр Самонов часто 
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выручает и Илья Ежов неплох. Когда голкиперы здорово играют - команда 
чувствует себя увереннее. Конечно, хотелось бы, чтобы в плей-офф уфимцы 
пошумели. Самое главное сейчас подойти к решающем матчам в правильной 
форме, тогда можно рассчитывать на высокий результат", - сказал Прошкин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5423062-chempion-mira-ocenil-igru-
salavata-i-podelilsya-mneniem-o-shansah-ufy-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Из КХЛ за школьную парту. Профессор отправил своего лучшего 
защитника сдавать экзамены (Советский спорт, Москва, 5 февраля 2024) 
Игорь Ларионов отпустил Антона Силаева на учебу в самый разгар сезона.  
Для многих школьников спорт становится неотъемлемой частью их жизни с 
самого раннего возраста. Уникальные таланты практически всегда проявляются 
уже в раннем возрасте, и дети сталкиваются с дилеммой: следовать своей 
страсти или уделять больше времени учебе.  
Балансирование спортивных и учебных обязанностей становится еще более 
сложным, когда человек в раннем возрасте достигает профессионального 
уровня и его деятельность начинает приносить доход. С такой ситуацией 
столкнулся хоккеист Антон Силаев, который в 17-летнем возрасте стал одним из 
лучших защитников КХЛ.  
В прошлом сезоне вместе с командой "Чайка" он стал обладателем Кубка 
Харламова, который вручается победителю плей-офф Молодежной хоккейной 
лиги. Уже 3 сентября 2023 года он дебютировал в КХЛ за нижегородское 
"Торпедо", а спустя две недели забил свой первый гол.  
По оценкам североамериканских экспертов The Athletic Антон Силаев входит в 
топ-5 рейтинга драфта НХЛ - 2024. В текущем сезоне двухметровый защитник 
отыграл 57 матчей за "Торпедо", что для столь юного хоккеиста само по себе 
является большим достижением. Далеко не каждый сможет в 17 лет на равных 
соревноваться с взрослыми профессионалами, да еще и стать одним из лучших 
во всей лиге!  
Однако накануне главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов в 
самый разгар сезона принял решение отпустить своего защитника домой для 
подготовки к экзамену!  
"Пришло время дать ему возможность, чтобы он просто побыл дома, почитал 
книги, подготовился к экзамену в школе: он еще школьник, чтобы вы знали. 7-го 
числа у него экзамен, поэтому пожелали ему сдать на отлично. В один год 
столько всего навалилось, а ему всего 17 лет", - сказал Ларионов на пресс-
конференции после матча с "Северсталью" (2:3).  
Это первый случай в истории КХЛ, когда тренер отпускает своего ключевого 
игрока в школу по ходу сезона. Игорь Ларионов по прозвищу Профессор всегда 
уделял особое внимание интеллектуальному развитию своих подопечных. В 
большинстве случаев, на юных хоккеистов, наоборот, оказывается обратное 
давление. Какая может быть учеба, если ты уже стал профессиональным 
спортсменом, который зарабатывает немалые деньги? Однако Игорь Ларионов 
проявил по-настоящему отцовскую заботу к 17-летнему игроку.  
Совмещение спортивных и учебных обязанностей может быть невероятно 
сложным, особенно когда ты выступаешь на высочайшем уровне и входишь в 
топ-5 лучших юных хоккеистов мира. Но именно в такие моменты и необходима 
поддержка старших, которые объяснят, что никогда нельзя забывать про 
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интеллектуальное развитие, а получение базового школьного образования - это 
обязанность каждого уважающего себя человека.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/iz-khl-za-shkolnuyu-partu-professor-otpravil-
svoego-luchshego-zashhitnika-sdavat-ekzameny 

К заголовкам сообщений 

Революция великого Ларионова в КХЛ продолжается! В разгар сезона он 
отправил в отпуск 17-летнего вундеркинда (Sport24.ru, Москва, 5 февраля 
2024) 
Силаев не оправдал надежд? 
На прошлой неделе у "Торпедо" было четыре сложных матча: "Спартак", ЦСКА, 
"Динамо", "Северсталь". Все четыре встречи нижегородцы проиграли, сейчас их 
серия поражений длится пять матчей. Кризис команды затягивается, с другой 
стороны основная задача на сезон выполнена - выход в плей-офф оформлен. В 
последних играх клуб из Нижнего Новгорода действовал без одного из основных 
защитников. Антон Силаев сыграл только 2:54 с ЦСКА, а в последних двух 
встречах не появлялся на льду.  
17-летнему защитнику Игорь Ларионов дал отпуск.  
"Я объясню: мысль была гораздо раньше, после 30-40 игр. Он переигрывал 
защитников, которые старше него, и для 17-летнего мальчишки нести такую ношу 
на себе - это накладывает отпечаток, поэтому мы так постепенно-постепенно 
стали снижать его игровое время.  
Пришло время дать ему возможность, чтобы он поехал, просто побыл дома, 
почитал книги, подготовился к экзамену в школе: он еще школьник, чтобы вы 
знали. 7-го числа у него экзамен, поэтому пожелали ему сдать на отлично, 
приезжать в зал поработать на велосипеде. 8 февраля тренировка - и нужно быть 
готовым играть", - сказал главный тренер "Торпедо" после поражения от 
"Северстали" (2:3), на эту встречу Силаев уже не был заявлен.  
На моей памяти это такой первый случай в КХЛ, когда игроку дают именно отпуск. 
И это мудрый шаг со стороны Ларионова и клуба. В последнее время Силаев 
действительно стал играть слабее. Неслучайно, в матче с ЦСКА 31 января его 
"посадили".  
Силаев - одно из главных открытий сезон. 17-летний защитник с мощными 
габаритами (рост - 2 м, вес - 94 кг) со старта сезона начал играть в основе 
"Торпедо". И не просто играть, а выходить в первой паре.  
"И по Антону - действительно, у него выдающиеся физические данные. Вот 
сейчас он окрепнет, еще обрастет мышцами, позанимается ОФП. И будет у нас 
ходячий тирекс-тираннозавр. Мне страшно за соперников, которые столкнутся с 
ним на площадке!", - вот так описывал своего игрока генменеджер "Торпедо" 
Максим Гафуров.  
Силаев - не просто талантливый хоккеист, но и человек с правильным 
отношением к делу. Не по годам взрослый и рассудительный. Он знает, чего 
хочет и как этого достичь. " Живость ума важна, безусловно. Вот давайте 
возьмем пример. Почему Артемий Панарин в последнее время ходит с 
кнопочным телефоном? Может, у других спортсменов иное мнение, но я даже в 
свои 17 лет начал замечать, что телефон - это зло. Я серьезно. Очень сильно от 
него загружается голова, зрение садится. Тем более с таким плотным графиком. 
Вот сейчас решил попробовать использовать телефон только для звонков, для 
учебы, больше ни для чего ", - рассуждал игрок в интервью Sport24.  
Но в 17 лет даже ему тяжело справиться с той нагрузкой, которая на него выпала. 
Он отыграл 55 матчей в КХЛ, в среднем проводя на льду по 15 минут. А ведь еще 
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было свалившиеся на него внимание болельщиков, журналистов, скаутов. Антон 
постоянно попадает в рейтинги разных экспертов к драфту-2024. Некоторые 
аналитики даже видят его в топ-3 предстоящего драфта, другие отдают место в 
топ-15.  
Прямо сейчас Антон - один из самых обсуждаемых российских юниоров. Еще год 
назад о нем никто не знал, а сейчас его называют надеждой российского спорта. 
И как бы правильно игрок ни относился к делу, справиться с этим давлением 
непросто. Силаев явно устал и физически, и морально. Недельный отдых в дали 
от хоккейной суеты поможет перезагрузиться. Однако и его может не хватить. В 
этом сезоне Силаев уже прыгнул выше головы. Подвигов от него в плей-офф 
ждать не стоит. Хотя вряд ли кто-то удивится, если он и там сумеет зажечь. Такие 
большие таланты способны на то, что мы и представить не можем.  

https://sport24.ru/hockey/article-618248-revolyutsiya-velikogo-larionova-v-kkhl-
prodolzhayetsya-v-razgar-sezona-on-otpravil-v-otpusk-17-letnego-vunderkinda 

К заголовкам сообщений 

Симашев не ожидал, что его так высоко выберут на драфте НХЛ (ТАСС, 
Москва, 5 февраля 2024) 
Защитник ярославского "Локомотива" Дмитрий Симашев был шокирован тем, как 
высоко его выбрали на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Об этом он 
рассказал ТАСС.  
В 2023 году Симашев был выбран "Аризоной" под общим шестым номером на 
драфте НХЛ.  
"Конечно, я чувствую, что доверие тренерского штаба "Локомотива" ко мне 
растет, но я хочу заслужить еще больше игрового времени, - сказал Симашев. - 
В спорте без везения не бывает, и мне очень повезло, что я попал именно в 
"Локомотив". Я не знаю, повлияли ли как-то результаты драфта на то, что мне 
стали больше доверять, или нет, я об этом не думаю, стараюсь по максимуму 
выкладываться на тренировках и в матчах. Если говорить о результатах драфта, 
то я был в шоке, хотя и понимал, что меня рано заберут, но все равно не ожидал, 
что буду так высоко".  
Симашеву 19 лет, в текущем сезоне он провел 54 матча в регулярном 
чемпионате Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в которых забросил 
3 шайбы и отдал 4 результативные передачи.  

https://tass.ru/sport/19899129 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" рискует потерять костяк лидеров. Это может сказаться на 
прогрессе клуба в будущем (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
Нижнему Новгороду нужно оставить ключевых хоккеистов и точечно усилиться, 
чтобы решать большие задачи. 
Статистика "Торпедо" в этом сезоне КХЛ 
Игорь Ларионов совсем недавно продлил соглашение с "Торпедо". Это огромный 
фактор для выстраивания команды в будущем. Хоккеистам легче вести 
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переговоры, так как есть понимание, с кем предстоит работать и в каком стиле 
они будут играть, а менеджменту легче искать игроков под уже знакомые 
требования тренерского штаба. 
Все это великолепно. Но стоит признать, что Нижний Новгород может сильно 
измениться уже в межсезонье-2024. По сути, для того, чтобы совершить большой 
успех с нынешним составом - осталось несколько месяцев. 
Скорее всего, "Торпедо" потеряет Коваленко  
Николай Коваленко с момента, как перешел в команду из Нижнего Новгорода, 
начал играть лидирующую роль в системе Ларионова. Отметим, что нападающий 
сейчас находится в клубе на правах аренды, у него имеется подписанный 
контракт с "Колорадо". Поэтому вряд ли в следующем сезоне хоккеист вернется 
в КХЛ. Это первая возможная потеря в топ-6 атаки. 
Вторая - Владислав Фирстов, который тоже находится в Нижнем Новгороде на 
правах аренды, у нападающего действующий контракт с "Миннесотой" до конца 
сезона-2024/2025. Если исходить из практики последних лет, то клубы НХЛ 
отдают в аренду игроков в КХЛ. Но когда у хоккеиста вступает в силу последний 
год соглашения, то команды из Северной Америки оставляют игроков у себя в 
системе. Фирстов стал важнейшей фигурой у Ларионова, набрав 31 (17+14) 
очков в 58 матчах. И это еще одна возможная потеря в топ-6 атаки. 
Также соглашение в 2024 заканчивается у Адама Хуски, который в нынешнем 
сезоне провел 38 матчей за "Торпедо", отразив 92% бросков. Да, голкипер 
выходит на рынок в статусе ОСА, но, учитывая дефицит кадров в данной позиции 
в лиге, не удивимся, если от богатого клуба последует оффершит словаку.  
Отметим, что НСА летом-2024 становятся и Алексей Кручинин, и Кирилл 
Воронин, на которых тоже может быть спрос на рынке. Воронин - быстрый край 
для нижних звеньев, а Кручинин - центр, которые сейчас тоже в дефиците. При 
самом худшем раскладе, "Торпедо" может потерять трех игроков из топ-6 и 
крепких по меркам КХЛ вратаря, и хоккеиста из нижнего звена. Это проблема. 
А что делать Нижнему Новгороду? 
Сейчас отъезд Коваленко в НХЛ выглядит не так критично, так как у команды в 
списке травмированных числится Василий Атанасов. И даже без молодого 
лидера сейчас сохранялся баланс. Проще говоря: поставьте Атанасова вместо 
Коваленко в состав, особой потери в топ-6 на следующий сезон на бумаге не 
увидите. В глубине - да, но не сильно, так как можно укрепиться резервом. 
Однако возможные уходы Кручинина, Воронина, Хуски и Фирстова могут 
неблагоприятно сказаться на возможностях команды Ларионова в следующем 
чемпионате. 
Тогда менеджменту придется искать замены. Причем сразу же на позиции новых 
лидеров. Тренерский штаб "Торпедо" показывал, что умеет выводить на 
подобные роли молодежь, ближайший резерв. Но вряд ли при таком количестве 
потерь можно рассчитывать только на свою систему. Здесь придется искать пути 
обменов. Естественно, в случае, если хоккеисты не продлят соглашения с 
клубом из Нижнего Новгорода.  
Поэтому и есть опасения, что в следующем сезоне Ларионов и менеджмент 
столкнутся с проблемой комплектования команды. Многие уже сейчас 
предполагают, что трансферное окно в 2024 году станет одним из самых скучных 
на события.  
Клуб из Нижнего Новгорода шел плавно: заложили фундамент, точечно 
усиливались, улучшая результаты. Если мы берем практику из НХЛ, то команда, 
которая сейчас находилась бы в позиции "Торпедо", сохранила костяк, добавив 
еще несколько усилений, став претендентом на Кубок.  



 

Однако у нас все устроено иначе. Есть свои нюансы, которые мешают 
стабильности. И Нижний Новгород может оказаться в ситуации, когда каждый 
сезон прогрессирует, но в один момент вся вот эта "стройка" может закончиться 
отъездами в НХЛ и переходами ряда игроков в другие клубы лиги на более 
высокие контракты, что обнулит плодотворную работу "Автозаводцев". 
Получается, что "Торпедо"может просто встать в своих задачах. Чего не очень 
хотелось бы, конечно, так как только-только конкуренция на Западе выросла. 

https://allhockey.ru/article/show/506202-
Torpedo_riskuet_poteryat_kostyak_liderov_Eto_mozhet_skazat_sya_na_progresse_
kluba_v_buduschem 

К заголовкам сообщений 

От "вышки" до лучшего вратаря месяца в КХЛ. История нового вратаря 
"Нефтехимика" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 
февраля 2024) 
Нашли замену Гарипову. 
"Нефтехимик" в этом сезоне долгое время мучался с вратарским вопросом, 
Эмиль Гарипов получил травму, а его сменщики не справлялись. После череды 
обменов клуб, наконец, нашел своего первого номера - им стал Филипп 
Долганов. 
Отлично влился в состав "Нефтехимика" 
В последнем матче с "Ладой" нижнекамцы сумели выиграть в овертайме со 
счетом 4:3. Отчасти этой победой команду обеспечил вратарь Долганов. Он 
делал сейвы при игре "Лады" в большинстве, когда тольяттинцы два раза 
убегали в контратаку, а также в двух опасных момента в начале овертайма. 
Дебют Долганова состоялся после разгрома от "Барыса" со счетом 0:8. 
Поражение стало шестым в семи встречах. Нужно было что-то менять, в том 
числе во вратарской линии. Тренерским штабом было принято решение о 
приглашении Долганова. Его дебют в КХЛ состоялся в игре против "Салавата 
Юлаева". Первая встреча для Филиппа выдалась неудачной: команда уступила 
2:4. Зато следующий матч против "Авангарда", у него выдался великолепный. 
Филипп творил чудеса в овертайме, а "Нефтехимик" сумел одержать победу 2:1. 
Затем у Долганова был отрезок, когда команда при его участии одержала пять 
побед подряд. В этой серии он отыграл два матча на "ноль" - против "Лады" и 
СКА. А по итогу октября был признан лучшим вратарем КХЛ. Он одержал семь 
побед в 13 матчах, отражал 93,5% бросков при коэффициенте надежности 2,00, 
а также в трех встречах сыграл на ноль. 
Дальше - больше. В январском матче против "Динамо" он отразил рекордные для 
себя 49 бросков, вытащив два мертвых гола на последних минутах матча. Этим 
самым, он помог одержать своей команде победу 2:1. После матча главный 
тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев высказался о игре своего вратаря: 
"Филипп Долганов здорово сыграл. Сегодня было 50 бросков в створ. Давно 
такого не видел". 
К этому моменту Долганов провел 42 игры, отражая 91,4% бросков при 
коэффициенте надежности 2,62. Если смотреть на тех вратарей, кто провел 
больше 40 игр, то вратарь "Нефтехимика" входит в топ-10 по лиге в обоих 
показателях. 
Шесть лет в Высшей лиге 
Долганов - воспитанник ижевской "Ижстали". Там он отыграл пять сезонов, после 
чего получил приглашение в пермский "Молот" - команду, где собрались 
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неплохие по подбору игроки и которая могла претендовать на что-то большее, 
чем "Ижсталь". 
Сезон за новую команду для Филиппа выдался неплохим. "Молот" завершил 
регулярку на восьмом месте, но в первом раунде плей-офф уступил уфимскому 
"Торосу" в серии со счетом 2-4. "После "Молота" мной интересовались несколько 
команд Высшей лиги, но до чего-то конкретного дело не дошло", - говорит Филипп 
в интервью Sport24. 
Затем Долганов снова вернулся в "Ижсталь". На тот момент "Ижсталь" уже стала 
фарм-клубом нижнекамской команды. Так что после неудачной игры вратарей 
"Нефтехимика" на старте сезона Долганов получил приглашение в команду КХЛ.  
По нашей информации, "Нефтехимик" следил за прогрессом вратаря по 
меньшей мере три года. Заметив прогресс игрока, его стали рассматривать как 
страховочный вариант на случай проблем у вратарей основной команды. Когда 
эти проблемы случились, в Нижнекамске недолго думали и вызвали Долганова. 
В адаптации к КХЛ ему помог тренер вратарей "Нефтехимика" Алексей 
Митрошин. "С Алексеем Юрьевичем мы знакомы давно, работали еще по 
детской школе в Ижевске. Он меня прекрасно знает, я понимаю его требования, 
что он хочет от меня", - рассказал сам Долганов в интервью Sport24. 
Сейчас Долганова "Нефтехимик" железно рассматривает в качестве первого 
номера. За его спиной есть опытнейший по всем меркам Андрей Тихомиров, 
которому тоже периодически дают шансы, например, в игре с "Ладой" (0:2) 28 
января, но Долганов все равно сумел выиграть конкуренцию и стать основным. 
Помимо Тихомирова, есть еще и Артем Загидулин, который сейчас 
восстанавливается от травмы. По нашей информации, он уже тренируется с 
командой, его возвращения ждут в ближайших матчах. 
Среди главных плюсов Долганова в Нижнекамске выделяют его реакцию и 
работоспособность. По своему стилю он похож на Тимура Билялова и Юху 
Метсолу: это низкий и подвижный вратарь. Филипп сейчас должен сделать все, 
чтобы помочь своей команде выйти в плей-офф, ведь до окончания регулярки, 
нижнекамцам осталось провести еще девять встреч. Плюс "Нефтехимику" 
помогло и то, что совсем недавно с "Сибири" сняли четыре очка за нарушение 
регламента. 
Контракт Долганова с "Нефтехимиком" действует до 30 апреля 2025 года, по 
окончанию которого получит 4 миллиона рублей. Если Филипп будет сильно себя 
проявлять, то весной может получить новый контракт. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291442 

К заголовкам сообщений 

"Казань в этом сезоне колбасит". Чемпион мира - о готовности "Ак Барса" 
к Кубку Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
прокомментировал игру казанского "Ак Барса" в нынешнем сезоне. 
"Казань в этом сезоне колбасит, но к плей-офф команда всегда подходит в 
нужном состоянии. Прежде всего за счет громадного опыта. В составе есть не 
только Александр Радулов, но и Вадим Шипачев, Дмитрий Кагарлицкий, 
Вячеслав Войнов, другие мастеровитые ребята. Жаль, что Дмитрий Яшкин 
травмирован. Вратарь Тимур Билялов выручает, психологически стабилен и 
надежен. Ну а про опыт главного тренера Зинэтулы Билялетдинова сказано и 
известно многое. Так что Казань будет среди фаворитов", - сказал Прошкин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Артем Божко: "Не стал бы говорить о кризисе в "Ак Барсе" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 5 февраля 2024) 
Хоккейный эксперт о том, что происходит в КХЛ, и о раскладах перед плей-офф 
Команды КХЛ выходят на финиш регулярного чемпионата. Каждой осталось 
сыграть примерно по 10 матчей. На такое понадобится менее 25 дней. Причем 
интрига все еще сохраняется: это и борьба за 1-е место на Западе, и гонка за 
места в плей-офф на Востоке. Все актуальные вопросы в преддверии главного 
хоккейного времени страны спортивный корреспондент "БИЗНЕС Online" 
обсудил с экс-защитником "Автомобилиста" и экспертом КХЛ ТВ Артемом Божко. 
- Артем, у "Ак Барса" пять побед в последних 6 матчах. Как преобразилась игра 
команды?  
 - История "Ак Барса" этого сезона напоминает историю ЦСКА: две мастеровитые 
и крепкие команды, от которых ждут только побед, но в их игре нет стабильности. 
Это несвойственно опытным коллективам. Всегда есть ощущение, что "Ак Барс" 
и ЦСКА могут добавить в определенный момент, например, в матчах с сильными 
соперниками. Действительно, такие игры в исполнении обеих команд есть. 
"Ак Барс" прекрасно начал сезон, когда сделал серию побед. Если бы у Казани 
не было того удачного отрезка, то имелись бы основания говорить, что все 
потухло и все нужно менять. Сейчас у команды прослеживается хорошая игра, 
но вопросы остаются. Думаю, связаны они со спадом некоторых игроков: матчи 
идут через день, а хоккеисты немолодые. 
В целом хорошие моменты в игре команды есть, они возникали по ходу всего 
сезона, поэтому о кризисе я бы не стал говорить. Думаю, к плей-офф "Ак Барс" 
соберется и выйдет на свой привычный уровень. К тому же прекрасно смотрится 
четвертая тройка: ребята поднялись на пару ступенек выше. Если отталкиваться 
от статистики, то Лукоянов и Кателевский в сумме забили столько же, сколько 
Семенов с Галиевым, но важно понимать, у кого из этих игроков какие роли и 
сколько они получают. 
- Почему этот сезон не получается у Галиева и Свечникова?  
 - От Свечникова просто ждали большего. По его карьере в НХЛ сложилось 
впечатление, что клубы ему не доверяли. Казалось, проблема была не в нем, а 
в тренерах и организациях. Однако Евгений вернулся в Россию - оказалось, что 
в НХЛ работают думающие люди. Свечникова взяли на хорошие деньги, видели 
в нем замену Воронкову и предоставили место в топ-6. В Казани на него 
рассчитывали, как на лидера, а не как на чекера, что было в НХЛ. Однако Евгений 
пока ожиданий не оправдывает. 
Галиев - зависимый игрок. Его должны "кормить" передачами, он уже не так 
быстр и эффективен при игре в равных составах. Почти все голы приходятся с 
одной точки - левого круга вбрасывания. Если бы он забивал, как Овечкин в 
лучшие годы, то вопросов бы не было. Забей Галиев на сегодня 20 голов, никто 
ни слова ему бы не сказал. Однако у него в этом сезоне пять шайб: учитывая его 
зарплату и место в первом большинстве, это слишком мало. 
Однако такое случается - что у опытных игроков регулярный чемпионат 
совершенно не ладится, зато он выходит в плей-офф и выдает невероятную 
игру. Похоже, Билялетдинов надеется на это. Галиева он знает отлично, верит в 
него. Но пока очевидно, что Стас находится не в лучшей форме. Не должно быть 
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такого, что Кателевский и Лукоянов забивают столько же, сколько Галиев и 
Семенов. 
 - Как сказывается на игре команды потеря Яшкина?  
 - Это системообразующий игрок, который хорош не только в равных составах, 
но и в большинстве. Особенно это касается игры на чужом пятаке. Думаю, 
процент реализации большинства "Ак Барса" просел из-за потери Яшкина: он 
отлично отрабатывал моменты, которые возникали у чужих ворот. На мой взгляд, 
Дмитрий - лучший игрок по борьбе на чужом пятаке. Без него же большинство 
"Ак Барса" в основном идет по чистому льду, и в таких эпизодах не хватает 
Яшкина, который бы "доедал" моменты у ворот соперника. 
- Радулов показывает тот же хоккей, что и в прошлом сезоне?  
 - Он немного просел. В том сезоне это был настоящий охотник, который все брал 
в свои руки, в одиночку менял ход некоторых матчей и делал разницу. Такие игры 
в исполнении Радулова были и в этом сезоне, но их гораздо меньше. Важно 
понимать, что у игрока могут быть микротравмы, другие причины, почему его игра 
идет на спад. Радулов играет хорошо, но не бесподобно. 
 - Сейчас "Ак Барс" играет быстро и интересно, а пару недель назад забивал по 
одной шайбе за матч. Никита Филатов назвал тот хоккей блевотиной. Это 
справедливо?  
 - В тот момент "Ак Барс" забивал по одной-две шайбы, проигрывал - началось 
недовольство по поводу игры команды. Мне показалось, что казанцы просели 
физически и не попадали в такт. С другой стороны, и игра "Адмирала" прошлого 
сезона мало у кого вызывала восхищение, однако команда со своей логистикой 
и бюджетом прошла первый раунд Кубка Гагарина. Это была главная сенсация 
чемпионата. В сезоне 1995/96 "Реал" занял 6-е место в чемпионате. На 
следующий сезон команду возглавил Фабио Капелло и выиграл с клубом 
чемпионат Испании. Однако болельщики все равно были недовольны - мол, 
команда забивает мало и играет скучно. Капелло ответил: "Посмотрите на 
результат. Мне неважно, какое качество, - я выполнил задачу на сезон". 
Если "Ак Барс" по той же схеме выполнит задачу на сезон, то все болельщики 
клуба останутся довольны. Тут-то и возникнет вопрос: что важнее - забивать по 
8, но проигрывать 8:10 или побеждать 1:0 и решать задачу на сезон? 
- В конце прошлого - начале нового сезона "Салават Юлаев" критиковали из-за 
скучного хоккея от обороны, однако сейчас команда играет куда интереснее. 
Можно ли говорить об изменениях в действиях команды?  
 - Мне очень нравится "Салават" нынешней версии. Это один из претендентов от 
Востока на Кубок. Пожалуй, у него нет спадов, почти нет серий из поражений. 
Единственный момент - опытная и возрастная линия обороны. В этом и минус: в 
плей-офф будет высокая интенсивность матчей, а "Салават" играет в три пары 
(иногда 7-м появляется молодой Цулыгин). Думаю, в связи с этим могут 
возникнуть сложности: если придется много летать, не факт, что у опытных 
защитников получится быстро восстановиться. Это может отразиться на 
качестве. 
Но, если брать общую картину, "Салават" здорово себя показывает в этом 
сезоне. Это сбалансированная команда с отличными легионерами, которые 
хорошо взаимодействуют в большинстве. Мелош неплохо играет на синей 
линии. Понятное дело, что это не Филип Ларсен, то есть не ярко атакующий 
защитник, а более двусторонний: может бросить и сыграть жестко. Другими 
словами, "Салават" в этом сезоне с легионерами угадал. Не потерялся в первом 
звене Иван Дроздов, и это на фоне двух легионеров-лидеров. Есть матчи, в 
которых он ведет за собой первую тройку. 
- Видите ли вы прогресс Козлова как тренера?  



 

 - Работа Козлова видна. "Салават" принял его философию и в этом сезоне 
начал играть более открыто: с позиции силы, с обилием бросков и высоким 
прессингом с двумя, а то и тремя игроками. Сплав молодости в нападении, опыта 
в обороне и надежности во вратарской линии позволят "Салавату" решать 
большие задачи. 
 - Самонов проводит лучший сезон?  
 - Думаю, да, но все упирается в действие полевых игроков. "Салават" в этом 
сезоне любит проводить время в зоне атаки, играть позиционно и через контроль 
шайбы. В таких случаях на вратаря выпадает не столь большая нагрузка, как, 
например, в "Адмирале", который отдает инициативу сопернику. 
Сам Самонов почувствовал уверенность. В СКА у него не получилось из-за 
большого давления: за любую ошибку могут серьезно наказать. В Уфе такого нет 
- там в него верят. Он же все доказывает своей игрой: почти 94% отраженных 
бросков - феноменальные цифры. Как по мне, это один из претендентов на 
звание лучшего голкипера сезона. 
Восток: "Нефтехимик" - фаворит за 8-е место, "Лада" угадала с легионерами 
 - Если бы перед началом сезона вам сказали, что "Металлург" на финише 
регулярного чемпионата будет идти на первом месте, вы бы поверили?  
 - Да. Восхищаюсь работой Разина. В "Северстали" он при минимальном 
бюджете доставал из команды не 100, а 200 процентов. Можно вспомнить игру 
его команды в плей-офф: в первых раундах против фаворитов московского 
"Динамо" и ЦСКА все решалось в 7-х матчах. 
В "Металлурге" Разин попал в клуб с иным бюджетом. Он доказал, что может 
лепить команду не только из молодежи, но из середняков, а то и топовых игроков. 
К тому же "Металлург" - одна из самых играющих команд: за их действиями 
приятно наблюдать. На Востоке именно они ярче всего играют в атаке. 
Несомненный плюс Разина - его взгляд на игру. Он не стал собирать всех топов 
в одно звено и играть по схеме "два атакующих звена плюс два оборонительных", 
а сделал четыре равные тройки. Благодаря этому сколько молодых ребят зашло 
в состав и здорово проявило себя! Юров проводит лучший сезон в карьере, 
набирает больше всех очков в команде, когда как в прошлом году при Воробьеве 
он не добрался и до 20 очков. Как здорово играют Гребенкин, Канцеров, Набоков. 
Все эти парни выходят на лидирующие позиции, а не просто отбывают номер. 
 - "Авангард" в последний день перед закрытием трансферного окна с нуля 
создал второе звено Жафяров - Прохоркин - Юрчо. Есть топовая первая тройка, 
неплохие защитники. Можно ли назвать команду фаворитом от Востока?  
 - Нет: как по мне, шансы "Салавата" и "Металлурга" в борьбе за Кубок выше. У 
"Авангарда" свои плюсы, но по команде два больших вопроса. Первый - 
вратарский: с такой бригадой сложно будет пройти в финальные раунды. Второй 
- насколько ярко покажет себя вторая тройка. Да, они усилились в дедлайн, но 
не факт, что им сходу удастся стать лидерами. К тому же в исполнении второго 
звена были как яркие матчи, где они брали на себя роль лидеров, так и матчи, 
где их совершенно не было видно - недавняя игра против "Металлурга". Вопрос 
только в том, как они сыграют. 
"Салават" и "Металлург" - более сбалансированные команды, которые 
наигрываются еще с лета. "Авангарду" пришлось меняться по ходу сезона. Я не 
сомневаюсь, что омичи поборются за Кубок Гагарина, однако шансов у них 
меньше. 
 - Но ведь "Металлург" войдет в плей-офф с Набоковым, который там никогда не 
играл, и Подскребалиным, которого обменяли в дедлайн. Не рискованно ли с 
такими вратарями играть в Кубке Гагарина?  



 

 - Соглашусь, что в этой линии есть вопросы. Но "Металлург" больше играет в 
контроль шайбы - у их соперников не так много бросков в створ. У "Авангарда" 
другая система игры: более оборонительный хоккей, нежели у "Металлурга", и, 
как следствие, игроки больше ловят шайбы на себя. Так же было при Бобе 
Хартли. Эта система игры подразумевает больше времени в зоне обороны. 
Когда пойдет давление на их ворота в более поздних стадиях плей-офф, я не 
уверен, что "Авангард" его выдержит. 
- "Лада" всех удивила стартом сезона, однако в последние недели потихоньку 
спускается вниз. Не хватает сильных исполнителей?  
 - Да, так можно сказать. Команда со скромным составом, где многих уже списали 
со счетов, идет в четверке сильнейших в конференции. Видна хорошая 
тренерская работа Браташа и Десяткова. Последний поставил команде 
отличную игру в обороне, по которой в том сезоне работал "Сокол". Результат - 
финал Кубка Петрова. Это идеальная тактика для "Лады", опытной командой, но 
не самой быстрой. 
Также в команде угадали с легионерами Джозефс - Космачук: по соотношению 
цены и качества они отлично подошли. Также в "Ладе" хорошая пара вратарей 
Трушков - Подъяпольский. Без них в таких командах просто никак: в "Адмирале" 
прошлого сезона некоторые матчи на себе вытаскивал Серебряков. Поэтому 
"Лада" окажется неприятным соперником в плей-офф. 
 - Кто фаворит в гонке за 8-е место Востока?  
 - Я бы хотел, чтобы хоть одна дальневосточная команда попала в плей-офф. 
Однако смотришь на игру "Амура" и понимаешь, насколько тяжело ему 
приходится. Возможно, устал от перелетов, страдает от травм, да и просто 
большего ждал от Хохлачева и Броадхерста. Вокруг американца можно было 
построить еще одно сильное звено, но он травмировался. Александр, похоже, 
просто оказался не готов к новым условиям: перелеты, стиль игры команды... 
"Амур" больше играет на контратаках, тогда как Хохлачев - более творческий 
хоккеист. В "Спартаке" у него были партнеры, с которыми можно было сыграться, 
в "Амуре" таких нет. Сейчас у хабаровчан хорошо выглядит только первое звено 
Коршков - Барулин - Бочаров. Еще бы одну такую тройку в "Амур" и было бы 
побольше таких матчей, как с "Металлургом" (7:6). 
Однако я почти не верю, что "Амур" пройдет в плей-офф. Выбирая между 
"Нефтехимиком" и "Сибирью", свои симпатии отдам нижнекамцам. Это команда, 
которая никого не боится, играет в открытый, агрессивный и по-хорошему наглый 
хоккей с весьма средним составом. Мне нравится тот стиль, который ставит 
Леонтьев. Который год "Нефтехимик" проваливает начало чемпионата, многие 
списывают команду со счетов, а она выкарабкивается из этого болота на 8-ю 
строчку. На финише регулярного чемпионата команда выглядит очень прилично. 
И это они играют без Хохлова и Якупова - систематизирующих хоккеистов. 
При этом у "Нефтехимика" нет той проблемы с логистикой, которая есть у 
"Амура". Если бы им пришлось столько же летать, то в столь энергозатратный 
хоккей они играть бы не смогли. Но за нижнекамцев - география нашей страны и 
хороший календарь. Думаю, они фавориты за 8-е место Востока. 
 - Почему бы вы хотели, чтобы дальневосточная команда вышла в плей-офф?  
 - Хотелось бы, чтобы состав участников Кубка Гагарина ежегодно обновлялся. 
По моему мнению, Мартемьянов незаслуженно не получил контракт от "Сибири" 
в прошлом году - хотелось бы, чтобы он снова вышел в плей-офф. Думаю, с ним 
сибиряки в розыгрыш Кубка Гагарина бы прошли. 
- Прошел месяц с момента обмена Кошелева в "Ак Барс", Жафярова в 
"Авангард", а Гераськина - в "Металлург". На данный момент кто больше всего 
выиграл в сделке?  



 

 - Еще на момент обмена для меня было очевидно: "Металлург" выиграет в 
обмене. Разин отлично знает возможности Гераськина. Когда игрок идет к 
тренеру, который знает, как и с кем его использовать, это всегда большой плюс. 
Во-вторых, "Металлург" - более играющая команда, чем "Авангард", где многое 
зависит от игры первой тройки. В Магнитогорске все четыре звена более 
сбалансированы. Как следствие, у Гераськина, который в "Авангарде" выходил 
на 20-30 секунд большинства, в "Металлурге" развязались руки. 
От того же Кошелева вряд ли ждали игры уровня Радулова или Шипачева. 
Система "Ак Барса" не столь атакующая, как у "Металлурга". Кошелев же 
выполняет больше черновой работы и набирает по пол-очка за игру - со своей 
ролью он полностью справляется. 
- На Западе за 1-е место борются четыре команды. Что сейчас важнее - 
обязательно завершить чемпионат на первой строчке или, не обращая внимания 
на положение в таблице, подготовиться к плей-офф?  
 - Для всех по-разному. Например, для СКА 1-е место, безусловно, важно. 
Петербуржцы нынешней версии и прошлогодней - две разные команды. В начале 
прошлого сезона СКА громил едва ли не каждого, однако в концовке расслабился 
и в плей-офф сыграл ниже своих возможностей. В этом году питерцы долго 
вкатывались в сезон и определялись с тройками нападения. Итог - закономерное 
1-е место на Западе. Тройки почти не меняются, команда нашла опытного 
вратаря под плей-офф и здорово играет в большинстве. Сейчас СКА выглядит 
командой без слабых мест. На данный момент петербуржцы - главные фавориты 
за Кубок Гагарина. Однако до начала плей-офф целый месяц, поэтому все может 
поменяться. 
Главная же борьба на Западе - за 5-6-е места: между ЦСКА, "Торпедо" и 
"Северсталью". Будет интересно, если в первом раунде попадутся друг против 
друга армейцы и "Локомотив". Фаворита в этой паре нет. Возможен и другой 
вариант: Козырев против своей бывшей команды. 
 - Может ли быть связан спад "Спартака" с подписанием ветерана Ильи 
Ковальчука?  
 - Не думаю. Я не ждал, что Ковальчук, как и 10 лет назад, будет штамповать 
один гол за другим и набирать более одного очка за игру. Нужно быть 
реалистами: человек пропустил 2,5 сезона, к тому же ему 40 лет. Для меня, 
наоборот, большая неожиданность, что Ковальчук находится в такой форме и 
играет в "Спартаке", а не какой-то команде с последнего места. К тому же Илья 
получает не по три-четыре смены, а выдерживает весь матч и выходит в 
концовке. Вдобавок человек с таким опытом поможет в раздевалке. На мой 
взгляд, подписание Ковальчука - это знак другим игрокам команды, мол, здесь 
собрались для больших задач, а не просто для выхода в плей-офф. 
 - Главным открытием сезона в "Спартаке" можно назвать Максима Цыплакова. 
По слухам, им интересуется половина клубов НХЛ. Он готов к новой лиге?  
 - Сложно делать выводы по одному сезону, однако смотришь последние его 
матчи и поражаешься, насколько уверенно играет. Он забивает такие голы, где 
многое нужно делать самому. Главный плюс Цыплакова - его габариты: он лезет 
в борьбу, хорошо стоит на коньках, идет в силовую обводку. Другое 
преимущество игрока - его универсализм. Если он поедет в НХЛ и не будет там 
в топ-6, то вполне способен играть в третьих-четвертых тройках. В некой степени 
можно провести аналогию с Воронковым, который играл в первом звене "Ак 
Барса", а в "Коламбусе" выходит и в третьих, и в четвертых. Цыплаков готов 
занять ту же нишу. 
Другой вопрос - готов ли сам Цыплаков. В НХЛ иной уровень, спрос, среда, 
менталитет... Может, еще сезон стоит провести в КХЛ, чтобы окончательно 



 

убедиться, способен ли он на том же уровне отыграть два года подряд. Если же 
он сам для себя понял, что созрел, то нужно уезжать. 
 - Говоря о "Динамо" этого сезона, все упоминают убийственное большинство - 
почти 32 процента реализации. Дело в сильных исполнителях?  
 - Стиль Кудашова - это системный, силовой, быстрый и агрессивный хоккей, но 
с одной оговоркой: в команде есть первая тройка и сумасшедшее большинство. 
Главная задача "Динамо" - не проиграть в равных составах, а в большинстве эти 
ребята обязательно что-то придумают. Это задача минимум для команды: если 
она ее выполняет, то выигрывает. К тому же первая бригада большинства 
состоит из четырех праворуких игроков - то же самое было во времена Шипачева, 
Войнова и Галиева. На их места пришли новички, которые здорово их заменили. 
Против таких мастеров нужно просто не удаляться, но это сделать невозможно. 
Но и молодежь в "Динамо" здорово прогрессирует: Чернышов проявляет себя во 
втором звене, Римашевский добавил, Муранов показывает хорошую игру. 
Кудашов со своей задачей справляется: команда здорово смотрится физически, 
этого как раз не хватило в прошлогоднем Кубке Гагарина с "Торпедо". Плюс 
здорово сработал менеджмент клуба: все точечные усиления пришлись ко двору 
- не угадали только с Морозовым. По тому же Гусеву было много вопросов перед 
началом сезона, но сейчас к нему нет ровным счетом никаких претензий. Да, в 
обороне он играет не так эффективно, но когда человек набирает более 70 очков 
за сезон, то кто и что там скажет. Гусев доказывает, что он одна из главных звезд 
лиги. 
 - "Торпедо" продлило контракт с Игорем Ларионовым. Он все еще тренер для 
молодых игроков или уже созревший специалист, который способен возглавить 
звездную команду?  
 - Сложно сказать. В нашем спорте хоть на 10 лет подписываешь контракт, но 
для себя ничего не гарантируешь. Если твоей работой недовольны, спокойно 
могут уволить. Стратегия развития "Торпедо" мне понятна: пришел в тренерский 
штаб Владимир Филатов, хотел бы пожелать ему удачи. Этот специалист хорошо 
коммуницирует с молодежью, соответствующий вектор развития будет в клубе и 
в ближайшие годы. 
"Торпедо", не обладая сверхбюджетом, идет в пятерке лучших. Главное 
заключается в том, что там сохранили всех игроков (исключение - Максим 
Федотов). Плюс неплохо зашли в состав молодые Силаев и Артамонов, от 
которых мало кто ждал, что они будут играть на хороших ролях. Наверное, 
главная проблема "Торпедо" сейчас - травмы Коваленко и Атанасова. Без них 
игра в атаке немного просела. 

https://www.business-gazeta.ru/article/622135 

К заголовкам сообщений 

Вернули должок в четыре шайбы: домашнее проклятие "Ак Барса" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 6 февраля 2024) 
С 2020 года "Ак Барс" не может одолеть "Сибирь" на своем льду. Почему и в этот 
раз казанцам не удалось разрушить это проклятие - в материале KazanFirst. 
Раненый зверь 
На последней встрече "Ак Барс" в гостях нанес "сухое" поражение со счетом 4:0 
новосибирскому клубу. А раненый зверь опасен вдвойне, поэтому "сибиряки" 
явно настроены взять реванш. Спустя шесть минут от начала стартового 
периода команды не открыли счет, однако уже успели поиграть в не равных 
составах. "Ак Барс", конечно, в этом сезоне не та команда, которая смогла бы 

https://www.business-gazeta.ru/article/622135


 

отличиться в меньшинстве, но и в большинстве казанцы в этом матче ярко не 
сыграли. 
На 15-ой минуте Митчелл Миллер совершает сольный проход и распечатывает 
ворота новосибирцев. Голу поспособствовал и голкипер "Ак Барса" Амир 
Мифтахов, отдав результативную передачу Артему Лукоянову, который в свою 
очередь нашел передачей Миллера, набрав свое 200-ое очко в КХЛ.  
Несмотря на множество опасных моментов, создаваемых казанцами у ворот 
Антона Красоткина, увы, шайба Митчелла Миллера оказалась первой и 
последней на счету казанской комнды в этом матче. "Барсы", оставшись на льду 
втроем в концовке первого периода, пропускают шайбу - Энди Андреофф 
сравнивает счет - 1:1. На протяжении всего второго периода казанцы трижды не 
сумели забить в большинстве, но также не подпустив соперника к собственным 
воротам. 
Защита "Ак Барса" "обезвреживает" все попытки нападения "сибиряков", однако 
на последних секундах второй двадцатиминутки новосибирцы демонстрируют 
мастер-класс по реализации большинства. Как только Александр Радулов 
отправился отбывать свое наказание за опасную игру с высоко поднятой 
клюшкой, буквально через считанные секунды Георгий Белоусов пронзает 
ворота Амира Мифтахова. "Ак Барс" снова пропускает в концовке - 1:2. 
Магия вне Хогвартса - это домашние матчи с "Сибирью" 
В последних двух матчах казанцы забивали по четыре шайбы за игру, однако 
здесь явно что-то пошло не так, и четыре шайбы теперь оказались в наших 
воротах. В заключительном отрезке игры новосибирцы решили не переходить в 
оборонительный хоккей, а выбрали продолжать прессовать ворота Мифтахова. 
Выдержав давление от "Ак Барса" на своих воротах, "Сибирь" не раз выходила в 
ноль, в результате Алексей Яковлев "втыкает" третью шайбу в казанские ворота. 
А в концовке победную шайбу для "Сибири" в пустые ворота отправил Артем 
Михеев.  
"Сибирь" обыграла "Ак Барс" со счетом 4:1 и прервала победную серию казанцев. 
После матча главный тренер казанской команды Зинэтула Билялетдинов подвел 
итоги игры и озвучил причины поражения. 
- К сожалению, изначально начали играть не так как мы планировали. Конечно, 
вопрос большинства для нас актуален. Была возможность забить, не смогли и 
пропустили. Вопросы есть, будем готовиться дальше. Ребята достаточно 
неплохо оборонялись. Во второй шайбе тоже была маленькая недоработка. А 
наше большинство - это большой минус, - заключил Билялетдинов. 

https://kazanfirst.ru/articles/vernuli-dolzhok-v-chetyre-shajby-domashnee-proklyatie-
ak-barsa 

К заголовкам сообщений 

Сибирское проклятие: "Ак Барс" четвертый год проигрывает "Сибири" 
домашние матчи (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 5 февраля 
2024) 
Вечер понедельника заканчивался в Казани долгожданным хоккеем - "Ак Барс" в 
первой домашней игре февраля встречал новосибирскую "Сибирь". 
Накануне барсы вернулись из своего уральского турне, откуда добыли 8 из 10 
очков. Отличный отрезок на выезде помог подопечным Зинэтулы Билялетдинова 
выровнять шаткое положение в турнирной таблице - казанцы поднялись на 4-ю 
строчку Востока. 
"Ак Барс" подходил к игре в статусе несомненного фаворита - хозяева льда 
превосходят новосибирцев аж на 17 очков. При этом нельзя не учитывать тот 

https://kazanfirst.ru/articles/vernuli-dolzhok-v-chetyre-shajby-domashnee-proklyatie-ak-barsa
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факт, что гостям кровь из носу как нужны очки, особенно после четырех 
технических поражений. 
Голкипер казанцев Амир Мифтахов подходит к игре с "сухой" серией более ста 
минут. 
Стоило шайбе коснуться льда, как барсы решили показать, кто здесь главный. 
Уже на первой минуте барсы вынудили соперника фолить - удаление за задержку 
получает Илья Морозов. Гола, однако, это не принесло. 
Обоюдоострая игра команд рано или поздно должна была привести к 
заброшенной шайбе. Очередной сольный прорыв Митчелла Миллера через всю 
площадку и... "Ак Барс" открывает счет на 15-й минуте с передач Амира 
Мифтахова и Артема Лукоянова (Его двухсотое очко в КХЛ).  
Под занавес первого периода казанцы неожиданно начали удаляться - 2 минуты 
получает Вадим Шипачев, а следом за ним и Артемий Князев.  
21 секунды не хватило барсам, чтобы выстоять в первом периоде, как "Сибирь" 
сравнивает счет встречи - Энди Андреофф расторопнее играет на пятачке.  
На этом 120-минутная сухая серия Мифтахова подходит к концу. 
Не забиваешь ты - забивают тебе 
Даже несмотря на 3 удаления сибиряков, "Ак Барс" во втором периоде не 
порадовал публику голами 
И вновь дежавю под занавес периода - казанцы остаются в меньшинстве. На этот 
раз крайне неаккуратно в контратаке сыграл капитан барсов Александр Радулов, 
за что был наказан четырьмя минутами штрафа. 
18 секунд хватило гостям, чтобы выйти вперед под конец периода - 1:2 на табло, 
Георгий Белоусов выводит свою команду вперед. 
Два периода подряд "Ак Барс" пропускает "в раздевалку" на последних секундах 
тайма. 
Аж в ушах звенит 
Штанга - лучший друг голкипера? Вот и наших визави это не обошло стороной - 
семь раз за период прозвенели каркасы ворот, спасая как Амира Мифтахова, так 
и Антона Красоткина.  
На заключительный игровой отрезок казанцы вышли сверхзаряженные. Оно и 
ясно - Казань пока уступает 1:2 в своем первом февральском матче. 
Третья шайба по несчастью влетает в ворота "Ак Барса" - неудачно играет 
ловушкой Амир Мифтахов. Алексей Яковлев опережает голкипера казанцев и 
делает счет 1:3. 
Передать привет бывшему клубу и поставить точку - идеальный вариант для 
Артема Михеева. 1:4 в пустые ворота и очередное домашнее поражение от 
"Сибири". 
Казанский "Ак Барс" не выигрывает на домашней площадке у "Сибири" с октября 
2020 года. 
Казанцы остаются на пятой строчке Восточной конференции Фонбет чемпионата 
КХЛ, имея 72 очка после 59 встреч. Следующую встречу барсы проведут против 
челябинского "Трактора" в четверг, 8-го февраля в 19:00.  

https://realnoevremya.ru/articles/302190-artem-lukoyanov-nabral-200-e-ochko-v-khl 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вновь уступил "Сибири" на своем льду. Казанцы не могут 
выиграть у новосибирцев дома с 2020 года (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 5 февраля 2024) 
"Ак Барс" в очередной раз проиграл "Сибири" на своем льду. Казанцы не могут 
выиграть у новосибирцев в "Татнефть Арене" с 2020 года. 

https://realnoevremya.ru/articles/302190-artem-lukoyanov-nabral-200-e-ochko-v-khl


 

Команды раскачивались довольно долго, а первая шайба пришла лишь на 17 
минуте матча. Митчелл Миллер на скорости ворвался в зону гостей, получил 
шайбу, укатился к правой штанге и прострелил в центр, снаряд попал в 
защитника "Сибири" и закатился в ворота. 
В самом конце периода "барсы" умудрились дважды нарушить правила. Сначала 
Шипачев отправился отдыхать, а потом и Артемий Князев за задержку соперника 
составил компанию партнеру по команде. В формате 5 на 3 казанцы выстояли, а 
уже когда на льду появился четвертый хоккеист, новосибирцы все-таки 
додавили. Тейлор Бек из правого круга вбрасывания отдал сильную передачу к 
дальней штанге, а Энди Андреофф подставил клюшку, от которой шайба 
проползла под щитками Амира Мифтахова - 1:1. 
Уже во втором периоде история повторилась практически один в один. 
Александр Радулов присел в штрафбокс на 4 минуты за рассеченную губу у 
Аланова. В большинстве Владимир Бутузов от левого круга вбрасывания 
набросил в сторону ворот, а Георгий Белоусов подставил клюшку, переправив 
шайбу мимо Мифтахова - 1:2. 
В третьем периоде сибиряки забросили еще и третью. Гоголев проехал вдоль 
левого борта и по воздуху прострелил вдоль ворот. Амир Мифтахов ловушкой 
этот бросок поймал, но упустил шайбу из ловушки. Яковлев подловил и 
"добавил" шайбу в пустой угол ворот. 
А за три минуты до конца Мифтахов был заменен на шестого. Артем Михеев 
выгрыз шайбу в своей зоне и в борьбе с Дмитрием Юдиным закатил ее в пустые 
ворота - 1:4. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vnov-ustupil-sibiri-na-svoem-ldu-kazancy-
ne-mogut-vyigrat-u-novosibircev-doma-s-2020-goda-5888728 

К заголовкам сообщений 

"Наше большинство - большой минус". Билялетдинов - о поражении "Ак 
Барса" от "Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов 
прокомментировал поражение своих подопечных в домашней игре регулярного 
чемпионата КХЛ с новосибирской "Сибирью" (1:4). 
"К сожалению, изначально начали играть не так, как мы планировали. Конечно, 
вопрос большинства для нас актуален. Была возможность забить, не смогли и 
пропустили. Вопросы есть, будем готовиться дальше. 
Изменилась ли "Сибирь" в сравнении с прошлой игрой? Я думаю, они серьезно 
готовились к этой игре. Это было заметно. 
Удаления стали переломным моментом в игре? Мы и "3 на 5" пропустили. Ребята 
достаточно неплохо оборонялись. Во второй шайбе тоже была маленькая 
недоработка. А наше большинство - это большой минус", - приводит слова 
Билялетдинова пресс-служба "Ак Барса" на официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5423544-nashe-bolshinstvo-bolshoj-
minus-bilyaletdinov-o-porazhenii-ak-barsa-ot-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира рассказал о шансах трех команд в борьбе за попадание в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
высказался о борьбе за последнюю путевку в плей-офф от Восточной 
конференции между нижнекамским "Нефтехимиком", хабаровским "Амуром" и 
новосибирской "Сибирью". 
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"Сибирь" как-то развалилась после того скандала с лишним легионером. Не 
смогли собраться, начали проигрывать, терять важные очки. "Нефтехимик" 
ухватился за возможность занять восьмое место на Востоке, "Амур" тоже 
пытается попасть в плей-офф. Но хабаровчанам сложнее, они много летают и 
постоянно меняют часовые пояса, физически в таком графике всегда тяжело. 
Интрига в борьбе за последнюю путевку в плей-офф в Восточной конференции 
по-прежнему есть, и за ней интересно наблюдать", - сказал Прошкин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5423112-chempion-mira-rasskazal-o-
shansah-tryoh-komand-v-borbe-za-popadanie-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "ЦСКА с седьмым "посевом" может стать самым 
неожиданным соперником в первом раунде плей-офф" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 6 февраля 2024) 
О последних интригах регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
САМЫЙ СЛОЖНЫЙ КАЛЕНДАРЬ - У ЦСКА И ЧЕРЕПОВЦА  
- Что вам наиболее интересно на финише регулярного чемпионата КХЛ?  
- Наверное, в плане интриги в борьбе за места в плей-офф нынешний сезон - 
один из самых спокойных в истории КХЛ. По сути, под вопросом только одна 
кубковая путевка - последняя от Востока.  
С другой стороны внутри кубковых восьмерок конференций - очень много 
сюрпризов. Особенно на Западе, где ЦСКА по итогам чемпионата может стать 
лишь "седьмым". Действующий обладатель Кубка Гагарина на седьмом "посеве" 
- это главная сенсация кубкового сезона. В первом раунде ЦСКА - скажем мягко, 
не самый легкий соперник для лидеров конференции.  
- Но ЦСКА лишь в двух-трех очках от "Северстали" и "Торпедо", а впереди еще 
девять матчей чемпионата...  
- Да, в этой тройке еще могут быть перестановки. Но нужно учесть, что у 
армейцев Москвы самое сложное расписание на финише чемпионата, семь 
гостевых матчей из оставшихся девяти. Непростой календарь и у "Северстали", 
а вот у "Торпедо" он в основном домашний, попроще.  
В ПЕРВОМ РАУНДЕ ЖДЕМ МОСКОВСКОЕ ДЕРБИ  
- Будут ли лидеры Запада убегать от ЦСКА?  
- Уже ясно, что кто-то из большой четверки Запада - СКА, "Локомотив", "Динамо" 
и "Спартак" - выйдет на ЦСКА. Вероятность армейского дерби оценю как низкую, 
у СКА хороший календарь на финише, пять домашних матчей. Высокая 
вероятность, что набравший ход Санкт-Петербург выиграет конференцию и 
выйдет на Минск.  
Скорее всего в первом раунде мы получим одно из московских дерби - "Динамо" 
- ЦСКА или "Спартак" - ЦСКА. Это будет главная серия всего первого раунда.  
- ЦСКА станет ее фаворитом?  
- Для армейцев Москвы чемпионат складывается на удивление непросто. Есть 
просадки по функциональному состоянию, а также по игре вратарей. Команда не 
выглядит монолитом.  
Но я не удивлюсь, если в плей-офф увидим прежний ЦСКА. Все-таки у команды 
очень качественный состав и большой кубковый опыт. Самое главное, чтобы все 
в порядке было с физической формой.  
ЕСЛИ ВЫЙДЕТ "АМУР", ПЕРВОЕ МЕСТО ВОСТОКА СТАНЕТ ПРОБЛЕМНЫМ  
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- А что на Востоке?  
- Пока там все логично, по игре именно "Магнитка", "Авангард" и "Салават" 
смотрелись стабильнее других. Думаю, на финише чемпионата будет жесткая 
борьба этих команд за первые два места в конференции, которые обеспечат 
встречу в первом раунде с "Ладой" и "Нефтехимиком" или "Амуром".  
На Востоке самые интригующие серии будут для команд с третьим и четвертым 
"посевами". Уфа, Казань, Екатеринбург, Челябинск - похоже, два этих города из 
четырех завершат сезон уже после первого раунда.  
- Ваш фаворит Востока.  
- В этой конференции уровень конкуренции выше, чем на Западе, нет явного 
фаворита. Если восьмым станет "Амур", то первое место на Востоке может стать 
проблемным, поскольку гарантирует как минимум один перелет в Хабаровск. 
Посмотрим, какой окажется турнирная стратегия фаворитов на финише.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_cska_sedmoi_posev_samyi_neozhidanny_sopern
ik_pervy_round_/ 

К заголовкам сообщений 

Пока великий Федоров болеет, ЦСКА уже 6 матчей рулит другой главный 
тренер. Кто такой Равиль Якубов (Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Он застал еще первое чемпионство "армейцев".  
 Сергей Федоров - великий игрок и тренер удивительной судьбы. До 50 лет он 
разве что занимался с центральными нападающими ЦСКА, будучи членом 
наблюдательного совета клуба. Федорова воспринимали скорее менеджером, 
коим он был на протяжении нескольких лет. Но заменив Игоря Никитина на посту 
главного тренера, легендарный хоккеист сходу выиграл два Кубка Гагарина. Не 
заметить отсутствие такой величины на лавке "армейцев" невозможно. И вот уже 
больше недели действующие чемпионы вынуждены обходиться без своего 
наставника.  
"Мы разговариваем с ним по телефону, но больше по нашим внутренним делам. 
Да, я спрашиваю, как здоровье. Он говорит, что вроде получше. Но говорит с 
одышкой. Он сильный человек, самостоятельно справляется с болезнью, не 
хочет показывать слабость", - рассказывает о текущем состоянии Федорова его 
помощник Равиль Якубов.  
Именно Якубов подменяет Федорова, пока тот борется с неизвестной болезнью. 
По одной из версий у главного тренера москвичей ковид. Как бы то ни было, он 
отсутствует на лавке с 24 января. Как "армейцы" играют без своего 
главнокомандующего? На данный момент, соотношение побед и поражений 
идентичное - 3:3. Причем дважды ЦСКА проиграл принципиальным соперникам 
из Санкт-Петербурга. Тогда как самая яркая победа при Якубове состоялась в 
Череповце, где зрелищную команду Андрея Козырева удалось разбить со счетом 
6:2.  
Повлияло ли на игроков ЦСКА отсутствие главного тренера? По результатам и 
даже качеству игры так сразу и не скажешь. Да, при Якубове москвичи дважды 
проиграли питерским "армейцам", но они и в четырех случаях при Федорове на 
лавке не смогли одолеть СКА. При этом такие яркие матчи как против 
"Северстали" были и при болеющем ныне специалисте. Но кто такой Якубов? 
Какую роль он играет в тренерском штабе Федорова?  
То, что именно Якубов исполняет обязанности главного тренера ЦСКА, 
неслучайно. Он уже примерял на себя роль два года назад, когда Федоров 
уезжал в составе сборной России на Олимпийские игры в Пекин. Правда, 
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выходить на официальные матчи в таком статусе помощнику не приходилось. Он 
руководил исключительно тренировочным процессом. Отсутствие Федорова 
тогда не сказалось на команде, и она выиграла второй трофей за два года.  
Почему Федоров может положиться на Якубова? Нет, они не давние друзья и не 
бывшие одноклубники. Равиль никогда не играл в НХЛ, только в низших 
североамериканских лигах. За сборную он тоже выступал немного, на одном-
единственном чемпионате мира 1995 года, где Федорова не было. Один "по 
крови" динамовец, другой - армеец. Зато именно Якубов - самый опытный тренер 
в штабе ЦСКА, который работает в клубе даже дольше своего начальника.  
Якубов пришел в ЦСКА в 2018 году. До этого его тренерская карьера сводилась 
к роли ассистента в клубах-середняках "Нефтехимике" и "Витязе". Правда, 
подмосковный клуб он все-таки успел потренировать в качестве главного. 
Предложение войти в штаб ЦСКА специалист получил после того, как москвичи 
под руководством Игоря Никитина проиграли финал "Ак Барсу".  
Никитин свой пост тогда сохранил, а вот его помощники - нет. С Альбертом 
Лещевым расстались окончательно, а Владимир Чебатуркин был отправлен 
работать с клубом ВХЛ. На их позиции пришли Равиль Якубов с Евгением 
Корешковым. В этом составе тренеров ЦСКА и выиграл свой первый Кубок 
Гагарина. После второго проигранного финала контракт с Никитиным не 
продлили, его сменил Федоров, а Якубов и Корешков остались как проводники 
между новым главным тренером и коллективом.  
С тех пор, как Корешков перебрался в СКА, Якубов стал вторым после Федорова 
и не имеет конкурентов по части авторитета и опыта среди помощников. Но каким 
будет следующий этап? Полноценная карьера главного тренера? В ЦСКА? Или 
другом клубе? Или же Якубов продолжит оставаться главным проводником 
чемпионского духа, кто бы ни был у него в начальниках и подопечных?  

https://sport24.ru/hockey/article-618193-poka-velikiy-fedorov-boleyet-tsska-uzhe-6-
matchey-rulit-drugoy-glavnyy-trener-kto-takoy-ravil-yakubov 

К заголовкам сообщений 

Крикунов назвал фаворита в борьбе за последнюю путевку в плей-офф 
на Востоке (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов назвал шансы нижнекамского 
"Нефтехимика" предпочтительнее в борьбе за последнюю путевку в плей-офф 
от Восточной конференции. 
"Смотрю и за "Сибирью", и за "Амуром", и за "Нефтехимиком". Думаю, все-таки 
Нижнекамск будет восьмым на Востоке. Дело не в симпатиях, а если говорить 
объективно. Они по-настоящему борются. Да и они в таблице на очко впереди. 
Не первый год они так упираются, им не в диковинку эта борьба за плей-офф, 
уже этот путь проходили. Они опытные в этом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5423092-krikunov-nazval-favorita-v-
borbe-za-poslednyuyu-putyovku-v-plej-off-na-vostoke.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: думаю, что "Металлург" выиграет Восточную конференцию 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
положение дел в борьбе за победу в Восточной конференции. На первом месте 
идет "Металлург", у него 84 очка в 60 матчах. На второй строчке расположился 
"Авангард", у омичей 82 балла в 58 играх. 

https://sport24.ru/hockey/article-618193-poka-velikiy-fedorov-boleyet-tsska-uzhe-6-matchey-rulit-drugoy-glavnyy-trener-kto-takoy-ravil-yakubov
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"На Востоке уверенно идет "Металлург". Но у "Авангарда" две игры в запасе. 
Думаю, что Магнитогорск выиграет конференцию, хотя Омск может обойти его. 
Шансы у обеих команд 50 на 50. "Авангард" может обойти "Металлург", но я все 
же думаю, что именно магнитогорцы выиграют на Востоке", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/506187-
Schitov_dumaju_chto_Metallurg_vyigraet_Vostochnuju_konferenciju 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Ротенберг вывел СКА в лидеры, с Федоровым 
происходит непонятное (Чемпионат.com, Москва, 5 февраля 2024) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
Рейтинг: 
1 (8) Роман Ротенберг СКА 
2 (2) Андрей Разин "Металлург" 
3 (1) Игорь Никитин "Локомотив" 
4 (7) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
5 (5) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
6 (13) Алексей Жамнов "Спартак" 
7 (6) Михаил Кравец "Авангард" 
8 (3) Андрей Козырев "Северсталь" 
9 (14) Алексей Заварухин "Трактор" 
10 (4) Алексей Кудашов "Динамо" М 
11 (9) Игорь Ларионов "Торпедо" 
12 (11) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
13 (12) Николай Заварухин "Автомобилист" 
14 (10) Олег Браташ "Лада" 
15 (18) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
16 (20) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
17 (19) Андрей Мартемьянов "Амур" 
18 (22) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
19 (15) Сергей Федоров ЦСКА 
20 (16) Сергей Кривокрасов "Сибирь" 
21 (23) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи" 
22 (17) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
23 (21) Олег Болякин "Барыс"  

https://www.championat.com/hockey/news-5423008-rejting-trenerov-khl-rotenberg-
vyvel-ska-v-lidery-s-fyodorovym-proishodit-neponyatnoe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Как мы можем начать говорить о мире, если мы не начинаем с детей?" 
Фазель - об изоляции России и судействе в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 5 
февраля 2024) 
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Интервью бывшего президента ИИХФ и главы судейско-экспертного комитета 
КХЛ.  
Рене Фазель - бывший президент ИИХФ, большой друг российского хоккея, а с 
этого сезона швейцарец возглавил судейско-экспертный комитет КХЛ, который 
рассматривает жалобы клубов на работу арбитров. Sport24 поговорил с Фазелем 
о том, как функционирует новая структура лиги.  
 - С этого сезона КХЛ вы возглавляете СЭК (судейско-экспертный комитет). 
Расскажите с самого начала, зачем нужен этот орган?  
 - Идея впервые появилась в прошлом сезоне, когда в КХЛ решили сделать 
независимый орган по оценке действий судей, так как на тот момент была 
судейско-экспертная комиссия, в которую входили сотрудники Лиги с Геннадием 
Тимченко обсудили, каким образом они могут обрабатывать эти заявки и тем 
самым решить данный вопрос. Всю жизнь я работаю с арбитрами и очень хорошо 
их понимаю. Мы должны помнить, что хоккей - игра. В этой игре все делают 
ошибки: игроки, судьи, руководство. Мы должны дать понять, что никто не 
идеален. Вопрос в масштабе этих ошибок. Нельзя забывать, что арбитры - не 
роботы, а живые люди. Когда игрок не попадает в пустые ворота - ничего 
страшного, но когда судья не фиксирует нарушение правил - это становится 
проблемой. Арбитрам нужна поддержка. Возьмите, например, VAR. Он впервые 
появился в американском футболе. ИИХФ начала его использовать в 94-95 году. 
И сделали мы это только в поддержку судей, чтобы они принимали правильные 
решения. А теперь система VAR широко используется повсеместно, даже в 
таком консервативном виде спорта как футбол.  
 - Сама идея создания СЭК задействована из других видов спорта или 
чемпионатов?  
 - Насколько я знаю, ни в одной стране, ни в одной лиге мира нет такой практики, 
когда любой клуб после каждой игры может присылать до пяти видео с 
ситуациями, которые по мнению клуба требуют разбора. Я в последнее два года 
внимательно слежу за матчами КХЛ и считаю, что российские судьи делают 
очень хорошую работу на высоком уровне. Они отлично катаются, у них хороший 
язык жестов и они в целом справляются со своими обязанностями. Я также 
смотрю игры швейцарской лиги и НХЛ. Так вот, в НХЛ арбитры очень 
профессиональные, у них высокие зарплаты, они уважаемы в обществе, но даже 
они допускают ошибки.  
 - Кто они - эти пять экспертов, которые входят в судейско-экспертный комитет?  
 - Михаил Карпушин - начальник управления судейства ФХР, инспектор, 
настоящий специалист по судейству. Константин Комиссаров был судей и более 
20 лет являлся директором департамента судейства в ИИХФ. Яков Деев - 
советский и российский хоккеист, который также был арбитром, так что хорошо 
знает игру с разных сторон. Александр Хаванов не только бывший игрок сборной 
России, который сыграл пять сезонов в НХЛ, но и эксперт, который на 100% 
хорошо знает хоккей. Пятый в этой компании - я. Очень счастлив иметь дело с 
такими профессионалами.  
 - Какова статистика по обращениям клубов в ваш комитет?  
 - На 23 января 2024 г. было проведено 619 матчей, что составляет 79,16% от 
общего числа игр регулярного чемпионата. В СЭК всего поступило 83 запроса от 
клубов, что составило 13,41% всех игр. За все время было обработано 178 
игровых эпизодов, из которых 81 (45,51%) были подтверждены. По итогам 
рассмотрения заявок от клубов СЭК вынес четыре решения по наказаниям 
судей. Это интересные цифры. Если сравнить общее количество матчей с 
возможностями клубов присылать по пять видео, то число 178 кажется не таким 
большим. Важно отметить, что судейский департамент КХЛ ведет свою 



 

ежедневную работу по анализу каждого матча и действий каждого судьи на льду. 
Я общался с Алексеем Анисимовым, они вынесли гораздо больше наказаний и 
штрафов судьям в этот же период. То есть сам департамент делает много для 
развития судейства в Лиге.  
 - Как проходят заседания СЭК?  
 - Все пятеро членов комитета независимо друг от друга голосуют: было 
нарушение или не было нарушения. Как я уже сказал, чуть менее половины 
запросов были подтверждены. Крайне редко случается так, что у всех членов 
комитета единое и неоспоримое мнение по эпизоду.  
 - Мнение зависит от того, бывший судья это или бывший хоккеист?  
 - Может быть, может быть. Вы, наверное, правы. Зачастую мнения бывших 
игроков и бывших арбитров разнятся. Но для этого мы и сформировали СЭК 
таким образом. Я в этой пятерке являюсь своего рода арбитром. Если мнения 
делятся поровну, то я принимаю окончательное решение.  
 - Какие нарушения чаще всего встречается в жалобах? С чем клубы обычно не 
согласны?  
 - Я бы сказал, что подножка - это самое сложное, что приходится разбирать. 
Есть два более-менее понятных эпизода: офсайд - это офсайд, гол - это гол. Все 
остальное находится в "серой" зоне и ответственность лежит на арбитре. Мы, 
эксперты СЭК, не чувствуем атмосферу матча, не слышим, что говорят игроки. Я 
иногда пересматриваю видео эпизодов по пять-шесть раз, и мне все равно 
сложно дать единственное верное решение. Так что нельзя недооценивать, 
какая ответственность лежит на судьях, которым необходимо поднять руку и 
зафиксировать нарушение в моменте. Находясь на льду, именно арбитр 
чувствует игру.  
 - Легендарный советский арбитр Юрий Карандин считает, что проблема КХЛ в 
том, что принято много искусственных правил, а правила в КХЛ, МХЛ и детском 
хоккее отличаются. На ваш взгляд, такая проблема существует?  
 - Я очень уважаю Юрия Карандина и в какой-то степени он прав. В хоккее сейчас 
очень много правил. Иногда они запутывают. В 70-е, когда я начал работать 
арбитром, насчет офсайдов у нас была одна-две страницы, а теперь целая книга. 
Тоже самое касается и других правил. Хоккейная семья должна собраться 
вместе и постараться упростить эти правила, но тогда появится больше серых 
зон. Всегда нужно искать "золотую" середиину.Эта одна из сложностей, с которой 
мы сталкиваемся. Правила, безусловно, стоит синхронизировать и упростить, но 
делать это вдумчиво и постепенно. К примеру, в этом году Лига приняла ряд 
правил в последних сезонах, которые увеличивают зрелищность и количество 
голов, сокращают количество отставок в игре, чтобы болельщику было 
интереснее.  
 - СКА не обращался по поводу спорного гола в матче с "Металлургом", но было 
много обсуждений в прессе. Вы понимаете, почему они не подали запрос в СЭК? 
Может быть, вам лично звонил Роман Ротенберг?  
 - Почему СКА не обратился в СЭК - за ответом лучше обратиться в клуб. По 
моему опыту могу сказать, что много вопросов для рассмотрения поступает не 
от тренеров, не от членов команды, а от руководства. Боссы клубов искреннее 
переживают за результат и присылают заявки от сердца, не являясь при этом 
иногда профессионалами в судействе. Тем более, что на менеджмент 
оказывается серьезное давление от владельцев. Когда на кону стоит 
финансирование, репутация клуба и другие аспекты, их понять можно.  
 - Алексей Анисимов прокомментировал эпизод в матче СКА - "Металлург" только 
спустя 48 часов. Связано это с тем, что за это время клубы могут подать заявку 



 

в СЭК. Возможна ли в плей-офф более оперативная реакция на спорные 
моменты?  
 - Не стоит забывать, что регулярный чемпионат и плей-офф - это разный мир. В 
плей-офф и напряжение, и ответственность выше. Могу сказать, что нам точно 
нечего скрывать. Так что мы можем обсудить с Алексеем Анисимовым 
возможность комментариев сразу после окончания матчей. Хочу отметить, что 
во время плей-офф, когда бушуют эмоции, их порой важно погасить.  
 - Стоит ли сделать наказания судей публичными? Мы не знаем за какие эпизоды 
их наказывают, на какие суммы. При этом не секрет, что тренеров штрафуют за 
критику судей на 300 тысяч рублей.  
 - Публичность важна, но с другой стороны важно оберегать арбитров. Это 
хороший вопрос, который мы должны обсудить внутри лиги. Но если вы спросите 
меня, то я скорее против публичных наказаний. Если все знают, что арбитр в 
прошлом матче допустил ошибку и его назначают на следующий, то этот матч 
станет очень трудным психологически. Отношение к судье будет предвзятым. У 
арбитров все же есть жены, дети, родители. Когда я судил, то дети в школе могли 
подойти и сказать, мол, у тебя папа не самого большого ума человек.  
 - Денис Наумов, грубо обратившийся к Михаилу Кравцу в матче "Амур" - 
"Авангард", в итоге был наказан? И как вы относитесь к такому уровню дискуссии 
между судьями и другими участниками матча?  
 - В этой ситуации Алексей Анисимов поговорил с данным арбитром и еще раз 
напомнил всем судьям о морально-этических номах. Конечно, судье 
непозволительно терять контроль, а в данной ситуации он его потерял. Потерял 
контроль над собой, над ситуацией, над игроками и тренерами.  
 - Словаки, американцы, канадцы, даже немного шведов едут играть в КХЛ. 
Предпринимаете ли вы попытки за счет своих связей привлечь кого-то из 
европейских судей в нашу лигу?  
 - Я очень рад, что у иностранных хоккеистов есть возможность играть в КХЛ, 
несмотря на все сложности в мире. Я все еще считаю, что КХЛ - самая сильная 
лига в Европе. Что касается иностранных рефери, то почему нет? Это не моя 
зона ответственности, но это могло бы пойти на пользу лиге.  
 - Какие страны могут выступить за возвращение России на чемпионаты мира и 
Олимпиаду? Мы знаем о жесткой позиции Финляндии, Чехии и Латвии. А есть ли 
союзники кроме белорусов?  
 - Все это вопросы политики и пропаганды. Много лет в истории спорт был 
инструментом для объединения людей. Сейчас, к сожалению, это не так. 
Насколько я знаю, многие бы хотели, чтобы хоккейная семья воссоединилась и 
все страны смогли бы играть друг с другом. Я считаю, что и международному 
хоккею нужна Россия, и России нужны международные турниры. У вашей страны 
есть друзья, которые в скором времени смогут вас действительно поддержать.  
 - ФИФА уже пыталась вернуть юниорские сборные России. Как считаете, есть 
шанс в хоккее вернуть хотя бы молодежную или юниорскую сборную России на 
международные соревнования?  
 - Возможно, это было бы компромиссным решением. Но есть очень сильное 
давление со стороны Швеции, Финляндии, Латвии и стран Северной Америки, 
которые имеют серьезный вес в мировом хоккее. Можно взять пример ЧМ-2021, 
который должен был пройти не только в Риге, но и в Минске. Но из-за давления 
отдельных команд и спонсоров пришлось отменить белорусскую часть турнира. 
Таковы реалии. У меня не укладывается в голове, что на Юношеских 
Олимпийских играх, которые сейчас проходят в Южной Корее, не представлена 
сборная России по хоккею. Такое в моем понимании невозможно и не должно 
быть! Как мы можем начать говорить о мире, если мы не начинаем с детей? Это 



 

же Олимпийские игры, которые должны объединять людей! Сейчас олимпийские 
ценности не востребованы.  
 - Сборную Израиля по хоккею недавно отстранили от чемпионата мира, а потом 
быстро вернули. С Россией так сделать не удалось. В чем, на ваш взгляд, 
ключевая разница?  
 - Я очень рад, что у команды Израиля есть возможность играть на молодежном 
чемпионате мира в Болгарии. По-хорошему, ИИХФ должна принять такое же 
решение в отношении сборной России. Это хороший знак. Я за то, чтобы 
хоккейная семья была цельной.  

https://sport24.ru/hockey/article-618183-kak-my-mozhem-nachat-govorit-o-mire-yesli-
my-ne-nachinayem-s-detey-fazel-ob-izolyatsii-rossii-i-sudeystve-v-kkhl 

Похожие сообщения (26): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Рябкин из "Динамо" стал третьим по голам до 17 лет в МХЛ. Больше 
забивали лишь Кучеров и Мичков (Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024) 
Нападающий молодежного "Динамо" Иван Рябкин вышел на третье место по 
голам до 17 лет в истории МХЛ .  
16-летний форвард забросил 22 шайбы в 39 играх регулярного чемпионата и 
догнал по заброшенным шайбам Ивана Демидова.  
Больше Рябкина до 17 лет в МХЛ забивали лишь Никита Кучеров (29) и Матвей 
Мичков (55).  
Свой 17-й день рождения Рябкин отпразднует 25 апреля.  

https://sport24.ru/hockey/news-618329-ryabkin-iz-dinamo-stal-tretim-po-golam-do-
17-let-v-mkhl-bolshe-zabivali-lish-kucherov-i-michkov 

К заголовкам сообщений 

Петербургское "Динамо" сыграет в плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Петербуржцы потеряли шансы на пятое место.  
Стал известен второй участник плей-ин сезона 2023/2024 на Западе. Им стало 
МХК "Динамо СПб". После того, как МХК "Спартак" набрал очко в матче с 
"Амурскими Тиграми", динамовцы потеряли шансы на зону плей-офф и во второй 
раз подряд сыграют в плей-ин.  
Команда Валерия Афанасьева набрала 52 очка в 46 матчах и за выход в плей-
офф сыграет с одной из команд "Серебряного" дивизиона. В потенциальных 
соперниках у динамовцев на данный момент "Русские Витязи", "Амурские Тигры" 
и "Атлант".  

https://sport24.ru/hockey/article-618183-kak-my-mozhem-nachat-govorit-o-mire-yesli-my-ne-nachinayem-s-detey-fazel-ob-izolyatsii-rossii-i-sudeystve-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-618183-kak-my-mozhem-nachat-govorit-o-mire-yesli-my-ne-nachinayem-s-detey-fazel-ob-izolyatsii-rossii-i-sudeystve-v-kkhl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/eks-prezident-iihf-fazel-rossiya-nuzhna-mezhdunarodnomu-hokkeyu
https://russian.rt.com/sport/news/1268536-fazel-iihf-rossiya-sorevnovaniya-vozvraschenie
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/05/22269247.shtml
https://metaratings.ru/news/fazel-po-khoroshemu-iihf-dolzhna-prinyat-takoe-zhe-reshenie-v-otnoshenii-rossii-kak-i-po-izrailyu-331211/
https://www.championat.com/hockey/news-5422936-fazel-rossiya-nuzhna-mezhdunarodnomu-hokkeyu-i-ej-nuzhny-mezhdunarodnye-turniry.html
https://www.sports.ru/hockey/1115820054-rene-fazel-rossiya-nuzhna-mezhdunarodnomu-xokkeyu-u-strany-est-druzya-.html
https://allhockey.ru/news/show/506152-Fazel_ya_protiv_publichnyh_nakazanij_arbitrov
https://sport24.ru/hockey/news-618329-ryabkin-iz-dinamo-stal-tretim-po-golam-do-17-let-v-mkhl-bolshe-zabivali-lish-kucherov-i-michkov
https://sport24.ru/hockey/news-618329-ryabkin-iz-dinamo-stal-tretim-po-golam-do-17-let-v-mkhl-bolshe-zabivali-lish-kucherov-i-michkov


 

Лучшим достижением "Динамо СПб" в МХЛ стали бронзовые награды сезона 
2015/2016, тогда команда впервые в своей истории сыграла в полуфинале с 
"Чайкой". Последние три года петербуржцы не могут преодолеть барьер первого 
раунда. В чемпионате 2022/2023 они прошли раунд плей-ин, победив "Динамо-
Шинник".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050259/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 22-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 22-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Илья Елин, "Атлант" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (119 минут, 53 
секунды), в которых одержал две победы и не пропустил ни одной шайбы. 
"Сухари" в матчах против "СКА-Карелии" стали для него четвертым и пятым в 
сезоне. Игроки команды из Кондопоги нанесли по воротам Елина 47 бросков, 
вратарь отразил все (100,0%). Коэффициент надежности − 0,00, лучшие 
показатели среди вратарей МХЛ за неделю.  
"Атлант" находится на третьем месте "Серебряного" дивизиона Западной 
конференции с 55 очками и провел на четыре матча меньше, чем ближайшие 
конкуренты "Русские Витязи" и "Динамо-Шинник".  
Лучший защитник  
 Артем Девяткин, "Белые Медведи" 
19-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу и сделал три 
результативные передачи (четыре очка), при показателе полезности "+2". 
Лучший защитник-бомбардир недели. Девяткин заблокировал семь бросков, 
провел два силовых приема, сделал два отбора, один перехват и нанес пять 
бросков по воротам.  
"Белые Медведи" находятся на втором месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстают от лидера ("Мамонты Югры") на 12 очков.  
Лучший нападающий  
 Максим Ильичев, "Русские Витязи" 
17-летний форвард провел три матча, в которых забросил четыре шайбы (одну 
в большинстве) и сделал две результативные передачи (шесть очков), при 
показателе полезности "+2". Лучший бомбардир и снайпер недели. В матче 
против "СКА-Юниор" оформил хет-трик. Также Ильичев заблокировал один 
бросок, провел один силовой прием, сделал один отбор и нанес 14 бросков по 
воротам.  
"Русские Витязи" находится на втором месте "Серебряного" дивизиона Западной 
конференции и отстают от лидирующих "Амурских Тигров" на девять очков.  
Лучший новичок  
 Павел Фолин, "Авто" 
18-летний нападающий провел четыре матча, в которых забросил две шайбы 
(одну в меньшинстве) и сделал три результативные передачи (пять очков) при 
показателе полезности "+4". Лучший бомбардир недели среди новичков МХЛ. За 
неделю Фолин заблокировал три броска, сделал два перехвата и нанес три 
броска по воротам, два из которых стали результативными.  
"Авто" находится на седьмом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-офф на пять очков.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050259/


 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050250/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Валерия Павлова: "Дочь некому отвозить на хоккей. Родители мужа 
говорят: "Сын невестку нашел с палкой, теперь и дочь гоняет туда же" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Валерия Павлова играет в "Бирюсе" с момента основания Лиги. За это время 
нападающий успела стать лучшим бомбардиром красноярской команды в ЖХЛ, 
а также войти в топ-5 самых результативных игроков в истории чемпионата. 
Павлова становилась лучшим снайпером в сезонах 2019/2020 и 2021/2022. В 
январе 2024 года нападающему покорились сразу два достижения: 350 очков и 
200 голов в ЖХЛ.  
О достижениях, главном тренере Александре Ведерникове, молодежи и 
воспитании дочери - в интервью-пресс службе ЖХЛ.  
"Мне еще играть и играть, поэтому наберу еще больше очков"  
- В матче с "7.62" вы забили двухсотый гол в ЖХЛ. Знали, что идете к этому 
достижению? 
 - Нет, потому что не слежу за статистикой всех сезонов. Если в течение 
чемпионата участвую в бомбардирской или снайперской гонке, то стараюсь 
закреплять свои достижения.  
- Значат ли для вас что-то 200 голов в ЖХЛ? Или не обращаете внимания на 
статистику?  
 - Поскольку не слежу, то и не обращаю внимания. Хорошо, что есть люди, 
которые интересуются статистикой и оповещают меня и остальных о круглых 
числах. Безусловно, я порадовалась. Значит, есть повод расти к новым 
достижениям.  
- Как вас поздравили в команде?  
 - Особо никак. Если кто-то знает, то может сказать: "Лера, классно, поздравляю". 
Просто и со вкусом (смеется). О другом круглом числе мы вообще узнали, когда 
были на игре с "7.62": на кубе высветилось, что у меня 350 очков.  
- На вашем счету 21 шайба в регулярке 2023/2024, до личного рекорда - 12 голов, 
впереди еще шесть матчей. Как думаете, получится установить новое личное 
достижение?  
 - Если бы вы не сказали, я бы не узнала, что впереди потенциальный рекорд. Не 
знаю, получится ли. В целом, остались игры с не самыми сильными командами, 
так что время покажет. Но поскольку вы об этом сообщили, постараюсь 
установить новое достижение (смеется).  
- В этом году вам покорился еще один рубеж: 350 очков в ЖХЛ. Что чувствуете 
по этому поводу?  
 - Опять же, не могу сказать, что был особый восторг, что ждала этого. Здорово, 
что у меня в активе столько очков, но это не предел, хочу больше. Это не лучший 
результат: около года пропустила, отстаю от соперниц. Думаю, мне еще играть и 
играть, поэтому наберу больше очков (улыбается).  
- Что для вас ценнее: 200 голов или 200 передач? 
 - Я больше забивной игрок, но в последнее время уделяю много внимания 
ассистам. Не могу разделять эти компоненты, ведь классно и забрасывать, и 
отдавать. Когда ты можешь делать и то, и то другое - это намного круче, чем 
просто голы и передачи.  
"Ведерников - строгий и жесткий тренер, но понимающий человек"  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050250/


 

- В "Бирюсе" много молодых хоккеисток. Можно сказать, что вы наставник для 
них? Помогаете, даете советы?  
 - Молодых действительно много. Есть талантливые игроки, сейчас играю с ними 
в звене (Софья Кривошеева и Виктория Бурдукова - прим.). Наверное, можно 
сказать, что я наставник. Помогаю им, объясняю, они все быстро схватывают. С 
ними получается договориться, это здорово. Молодые хоккеистки растут и по 
сравнению с сезоном 2022/2023 заметно прибавляют. Они быстро вошли в нашу 
команду и сейчас занимают лидирующие позиции.  
- Кто, на ваш взгляд, за последние сезоны особенно раскрылся в "Бирюсе"?  
 - Отмечу Дарью Тетерину. Не скажу, что она делает что-то сверхъестественное, 
но то, какой она была в СКСО, и какой она стала сейчас - это небо и земля. Дарья 
молодец, старается забивать, слышать и слушать тренера, это дорогого стоит. 
Из молодых выделю Вику Бурдукову, она умненькая и талантливая, заметно 
выросла по сравнению с сезоном 2022/2023. Где-то чего-то не хватает, но все 
приходит с опытом. Соня Кривошеева мобильная, старательная хоккеистка. 
Если они продолжат над собой работать, то все получится.  
- Как оцениваете успехи "Бирюсы" в сезоне 2023/2024?  
 - Всегда оцениваю нашу команду с точки зрения самых высоких результатов. 
"Бирюса" способна на все, мы все можем и все умеем. Самое главное, что 
команда играет с огромной самоотдачей, нужно продолжать в том же духе. 
Выйдем в плей-офф с огромным желанием выиграть. Думаю, все может 
получиться. Всегда иду за первым местом.  
- Вы играете в "Бирюсе" с первого сезона ЖХЛ. Расскажите, сильно ли поменялся 
чемпионат и команда за то время? В чем основные изменения?  
 - Для нас, как хоккеисток, принципиально ничего не меняется. По сравнению с 
чемпионатом России появились женщины-судьи. В любом случае, ЖХЛ растет, 
судейство стало сильнее. Лига с каждым годом становится лучше, и это главное. 
Костяк "Бирюсы" набрался опыта, появились новые хоккеистки. Состав 
регулярно обновляется, и это хорошо, ведь молодых игроков надо поднимать. 
Хоть и по чуть-чуть, но наш хоккей прибавляет.  
- Все годы, как вы выступаете за "Бирюсу", вы работаете под руководством 
Александра Ведерникова. Расскажите, как работается с этим тренером.  
 - Когда выбирала, в какой клуб пойти после "Тюменских Лисиц", которых 
закрыли, опиралась на человеческие качества коллектива. Когда вела 
переговоры с командами, общалась и с тренерами, и с начальниками команд. Не 
переживала, что не буду сильнейшим игроком, потому что внутри всегда был 
лидерский стержень, который давал о себе знать. Мне понравилась простота 
общения с Александром Юрьевичем. Это трудно объяснить, но, когда говоришь 
с человеком, чувствуешь, что с ним легко. Работать с ним комфортно, он 
хороший человек, всегда поймет, поддержит. Говоря про работу, он хороший 
специалист. У нас бывали разные моменты, но это нормально, ведь мы видимся 
практически каждый день, так что недопонимания проскальзывают. Порой 
Александр Юрьевич прислушивается ко мне, это стоит отметить, ведь важно, 
когда между игроком и тренером есть диалог.  
- Изменился ли он за то время, как вы работаете вместе?  
 - Все мы меняемся. Он строгий, жесткий тренер, а женский коллектив - это 
несколько иное, нежели мужской. К нам нужно найти подход. Наверно, я 
повзрослела и стала воспринимать Александра Юрьевича и его слова по-
другому. А в остальном ничего не поменялось, он такой же отзывчивый человек. 
Ведерников - тренер, который поднимает молодежь, при котором команда 
растет. Мы стабильны, мы прибавляем от сезона к сезону, в этом есть его 
большая заслуга.  



 

"Мы с дочкой на одной волне"  
- У вас подрастает дочь. Расскажите, тяжело ли совмещать хоккей и 
материнство? В чем главные трудности?  
 - Тяжело расставаться на время поездок. Понятно, что она остается с родными 
и близкими, но когда мамы нет рядом, все равно что-то не то. Она, как и я, сильно 
скучает. Переживаю, все ли у нее хорошо, ничего ли не болит, как спит, дышит 
ли нос, все ли в порядке психологически. Постоянные думы на подобные темы - 
основная трудность. Но она в надежных руках, мы созваниваемся. В семье меня 
поддерживают, это главное.  
- В чем плюсы быть мамой-хоккеисткой?  
 - Я легкая на подъем, активная. Мы с дочкой на одной волне. Порой кажусь ей 
строгой, не без этого никак. Я дисциплинирована, что прививаю и ей. А если она 
будет играть в хоккей, то смогу ее чему-нибудь научить.  
- Ваша дочь недавно встала на коньки. Собираетесь отдавать ее в хоккей?  
 - К сожалению, перестали ходить на занятия, потому что некому отвозить. Папа 
работает, я в разъездах, а бабушка с дедушкой не согласились водить на хоккей, 
потому что не особо рады, что в нашей семье все хоккеисты. Говорят: "Сын 
невестку нашел с палкой, теперь и дочь гоняет туда же" (смеется).  
- Встать на коньки - ее или ваша идея?  
 - Больше моя, но дочь ее поддержала. Уже испытали трудности с нежеланием 
тренироваться, с тем, что что-то не получалось. Не скажу, что хочу, чтобы она 
стала хоккеисткой. Если получится в другом виде спорта - буду рада.  
- Сейчас в ЖХЛ перерыв. Как планируете его провести?  
 - Впереди нас ждет Спартакиада, дальше продолжение регулярки, и практически 
сразу начинается плей-офф. Нужно подготовиться к этому отрезку, чем мы и 
занимаемся: сейчас у нас усиленные тренировки, зал, два льда.  
- Вы одна из немногих хоккеисток, кто отвечает на комментарии в соцсетях. Вам 
важно, что пишут люди?  
 - Меня радует, что вообще есть те, кто следит за женским хоккеем, что у нас есть 
болельщики. Спасибо им, что стабильно поддерживают нас даже после 
поражений. Просто у меня такой характер, что порой хочется поддержать 
интересный диалог, иногда хочется закуситься (смеется). Обычно это от нечего 
делать, когда захожу в соцсети, быстренько все просматриваю и пишу. А так мне 
не сильно важно, что говорят. Могу и мимо пройти.  
- Вы - пример для многих юных хоккеисток. А есть ли спортсмен, который 
является примером для вас?  
 - Здорово быть примером для молодых игроков, от этого хочется оставаться на 
уровне, не сбавлять и становиться только лучше. Как правило, ты сам для себя 
пример. Конечно, есть хоккеисты, на которых хочется посмотреть и перенять что-
то для себя, например, Павел Дацюк. Назвать отдельного спортсмена, с которого 
беру пример, трудно, потому что для того, чтобы на кого-то равняться, нужно 
знать распорядок дня человека, то, как он себя ведет с утра, как он держит 
режим. Обычно о таком не распространяются. Но если брать кого-то в пример, 
то это был бы Криштиану Роналду. Смотря на его образ жизни, кажется, что он 
фанат спорта, футбола и здорового образа жизни. Понятно, что с его 
возможностями можно заниматься чем угодно, но по нему видно, как он любит 
свое дело. Он использует все ресурсы для того, чтобы быть лучшим, и это круто. 
В России спорт еще не достиг такого уровня, но по мере своих возможностей мы 
тоже стараемся совершенствоваться как с помощью специалистов, так и 
самостоятельно.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047107/ 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047107/


 

К заголовкам сообщений 

Скобликова надеется, что ее внучка попадет в состав хоккейной команды 
Мособласти на Спартакиаде (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
Скобликова надеется, что ее внучка попадет в состав хоккейной команды 
Мособласти на Спартакиаде  
Шестикратная олимпийская чемпионка в конькобежном спорте Лидия 
Скобликова выразила надежду, что ее внучку Марию Полозкову включат в состав 
хоккейной команды Московской области на Спартакиаде. 
Зимняя Спартакиада сильнейших пройдет с 8 по 18 февраля. Соревнования 
примут Краснодарский и Красноярский край, Тюменская, Свердловская и 
Челябинская область. 
 - Если ее в состав команды Московской области включат, то она примет участие. 
В последних крупных соревнованиях "Восток" - "Запад" она играла и забила гол. 
Перед трансляцией было сказано, что впервые на этих соревнованиях за шесть 
лет девочка 16 лет забила шайбу. Конечно, хотим, чтобы она что-то показала, - 
передает слова Скобликовой корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/spartakiada/matchtvnews_NI2013089_Skoblikova_nadejetsa_chto
_jeje_vnuchka_popadet_v_sostav_khokkejnoj_komandy_Mosoblasti_na_Spartakiad
e 

К заголовкам сообщений 

Скобликова надеется, что ее 16-летняя внучка проявит себя на хоккейном 
турнире Спартакиады (ТАСС, Москва, 5 февраля 2024) 
Шестикратная олимпийская чемпионка по конькобежному спорту Лидия 
Полозкова-Скобликова хотела бы, чтобы ее 16-летняя внучка Мария Полозкова 
проявила себя на хоккейном турнире Спартакиады. Об этом Полозкова-
Скобликова рассказала на пресс-конференции в ТАСС.  
Полозкова вошла в заявку сборной Московской области для участия в 
Спартакиаде. 2 декабря прошлого года она приняла участие в Матче звезд 
Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) и забросила шайбу. Спортсменке на тот момент 
было 15 лет.  
"Она играла за команду Запада в Туле и забила. В трансляции было сказано - 
это рекорд. Впервые за шесть лет в соревнованиях Восток - Запад девочка в 15 
лет забросила шайбу. Мы хотим, чтобы она там [на Спартакиаде] что-то 
показала", - сказала Полозкова-Скобликова.  
Полозкова выступает на позиции нападающего за команду "МСМО-7.62". В 
текущем сезоне ЖХЛ 16-летняя хоккеистка забросила 6 шайб, сделала 12 
результативных передач в 33 матчах и является лучшим бомбардиром клуба в 
этом турнире.  
Хоккейный турнир Спартакиады пройдет с 12 по 18 февраля в Челябинске.  

https://tass.ru/sport/19904851 

К заголовкам сообщений 

Сборная Башкортостана на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
В Челябинске 12 февраля стартует женский хоккейный турнир на Зимней 
Спартакиаде. Официальный сайт WHL.KHL.RU рассказывает о составе сборной 
республики Башкортостан, собранной на основе "Агидели".  
Состав Сборной Башкортостана  

https://matchtv.ru/spartakiada/matchtvnews_NI2013089_Skoblikova_nadejetsa_chto_jeje_vnuchka_popadet_v_sostav_khokkejnoj_komandy_Mosoblasti_na_Spartakiade
https://matchtv.ru/spartakiada/matchtvnews_NI2013089_Skoblikova_nadejetsa_chto_jeje_vnuchka_popadet_v_sostav_khokkejnoj_komandy_Mosoblasti_na_Spartakiade
https://matchtv.ru/spartakiada/matchtvnews_NI2013089_Skoblikova_nadejetsa_chto_jeje_vnuchka_popadet_v_sostav_khokkejnoj_komandy_Mosoblasti_na_Spartakiade
https://tass.ru/sport/19904851


 

Вратари: Александра Берестова, Надежда Морозова, Анна Пругова;  
Защитники: Мария Баталова, Алена Зубкова, Александра Козырь, Ангелина 
Махмутова, Мария Печникова, Анна Свиридова, Анна Шибанова;  
Нападающие: Камилла Галиханова, Елизавета Дубей, Вероника Коржакова, 
Полина Лучникова, Илона Маркова, Яна Минкина, Элина Митрофанова, 
Елизавета Роднова, Камиля Сафина, Ольга Сосина, Ксения Тюрина.  
Главные звезды  
Ольга Сосина - второй бомбардир в истории ЖХЛ. Анна Пругова является 
действующим обладателем приза лучшей хоккеистки сезона. Защитник Мария 
Баталова - единственная пятикратная обладательница Кубка ЖХЛ.  
Вратари  
Основной вратарь "Агидели" Анна Пругова лидирует по количеству победных 
матчей (21). Ее сменщица Надежда Морозова обладает лучшими в Лиге 
процентом отраженных бросков (94,1) и коэффициентом надежности (1,07).  
Защитники  
Мария Баталова делит первое место с Лианой Ганеевой среди лучших 
защитников-бомбардиров (по 38 очков). Баталова и Анна Шибанова с 10 
шайбами входят в тройку снайперов среди защитников. Здорово проявляют себя 
молодые защитники "Агидели" Анна Свиридова (6+13) и Ангелина Махмутова 
(8+8).  
Нападающие  
Ольга Сосина с 58 очками входит в тройку лучших бомбардиров сезона и 
является лучшим ассистентом Лиги (41 передача). Лучший снайпер прошлого 
сезона Елизавета Роднова впервые в карьере достигла отметки в 50 очков за 
один чемпионат. 20-летняя Вероника Коржакова с 23 шайбами занимает шестое 
место среди лучших снайперов. 16-летняя Елизавета Дубей забросила восемь 
шайб в чемпионате 2023/2024.  
Тренерский штаб  
Руководить игрой сборной Башкортостана будут тренеры "Агидели": Валерий 
Давлетшин дважды приводил свои команды к чемпионству, а Сергей Трудаков 
работает в клубе с момента основания и четырежды выигрывал Кубок ЖХЛ с 
"Агиделью".  
Соперники Башкортостана  
Сборная республики Башкортостан попала в группу "А" со сборными Московской 
и Нижегородской областей и Москвы.  
12 февраля, 10:30 (время московское). Сборная Башкортостана - сборная 
Нижегородской области  
13 февраля, 07:00. Сборная Башкортостана - сборная Москвы  
14 февраля, 07:00. Сборная Башкортостана - сборная - Московская область  
Перспективы команды  
В регулярном чемпионате ЖХЛ "Агидель" идет на первом месте. Вполне 
справедливо будет считать сборную Башкортостана одним из фаворитов 
женского хоккейного турнира на Зимней Спартакиаде-2024.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047108/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"Варламов - хороший вратарь, но надо было ставить Бобровского" - 
Третьяк о поражении сборной России по хоккею на Олимпиаде-2014 (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20235/1047108/


 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" рассказал, как сборная России могла избежать поражения от команды 
Финляндии в четвертьфинале Олимпийских игр 2014 года в Сочи. 
На Олимпиаде в Сочи сборная России под руководством Зинэтулы 
Билялетдинова не смогла преодолеть стадию четвертьфинала, проиграв 
финнам со счетом 1:3. 
 - Выступление хоккеистов - это боль, потому что все могло быть совершенно по-
другому. Мы же у американцев могли выиграть, у нас гол не засчитали, который 
был стопроцентный. Были правила одни, а у НХЛ - другие. Американцы точно 
знали, что это гол, но правила разные. Тогда мы вышли бы не на финнов. 
 - Есть ли претензия или обида на Билялетдинова?  
 - Мы с ним когда разговаривали, я сказал, что Варламов - хороший вратарь, но 
надо было ставить Бобровского. Билялетдинов мне сказал, что с Варламовым он 
выиграл чемпионат мира 2012 года и он в него верил, а Бобровского не так 
хорошо знал. Это была ошибка, потому что Бобровский мог вытащить, - сказал 
Третьяк в эфире программы "Громко" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013036_Varlamov__khoroshij_vr
atar_no_nado_bylo_stavit_Bobrovskogo__Tretjak_o_porazhenii_sbornoj_Rossii_po_
khokkeju_na_Olimpiade2014 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лыжники-марафонцы поставили жирную точку на Олимпиаде в Сочи" - 
Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил, что 
российские лыжники, занявшие весь пьедестал в марафоне на Олимпиаде в 
Сочи, поставили жирную точку на Играх-2014. 
На Олимпийских играх в Сочи россиянин Александр Легков выиграл золото в 
марафоне на 50 км, Максим Вылегжанин завоевал серебро, Илья Черноусов - 
бронзу. 
 - Все герои, кто выиграл не только золото, но и серебро, и бронзу. Каждая 
медаль дорога и очень тяжело достается. Даже люди, которые не любят спорт, 
не болеют каждый день за команду, все смотрят Олимпиаду. Это гордость, наша 
страна. Наши лыжники-марафонцы поставили жирную точку в самой лучшей 
Олимпиаде. Я участник четырех Олимпиад, был в комиссии атлетов МОК, и могу 
сказать, что это самые лучшие игры за всю историю, - сказал Третьяк в эфире 
программы "Громко" на "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/skiing/matchtvnews_NI2013027_Lyzhnikimarafoncy_postavili_zhir
nuju_tochku_na_Olimpiade_v_Sochi__Tretjak 

К заголовкам сообщений 

Третьяк вспомнил, как тренировался по ночам в Сочи перед церемонией 
открытия Олимпийских игр-2014 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
Третьяк вспомнил, как тренировался по ночам в Сочи перед церемонией 
открытия Олимпийских игр-2014  
Президент Федерации хоккея России (ФХР), трехкратный олимпийский чемпион 
Владислав Третьяк в эфире "Матч ТВ" рассказал, как тренировался, чтобы 
участвовать в церемонии открытия Олимпийских игр 2014 года. 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013036_Varlamov__khoroshij_vratar_no_nado_bylo_stavit_Bobrovskogo__Tretjak_o_porazhenii_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_Olimpiade2014
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013036_Varlamov__khoroshij_vratar_no_nado_bylo_stavit_Bobrovskogo__Tretjak_o_porazhenii_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_Olimpiade2014
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013036_Varlamov__khoroshij_vratar_no_nado_bylo_stavit_Bobrovskogo__Tretjak_o_porazhenii_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_Olimpiade2014
https://allhockey.ru/news/show/506171-Tret_yak_o_porazhenii_na_OI_2014_nado_bylo_stavit_Bobrovskogo_on_mog_vytaschit
https://matchtv.ru/skiing/matchtvnews_NI2013027_Lyzhnikimarafoncy_postavili_zhirnuju_tochku_na_Olimpiade_v_Sochi__Tretjak
https://matchtv.ru/skiing/matchtvnews_NI2013027_Lyzhnikimarafoncy_postavili_zhirnuju_tochku_na_Olimpiade_v_Sochi__Tretjak


 

Зимние Игры в Сочи проходили 7-23 февраля 2014 года. 
 - Мне за месяц сказали, что принято решение о том, что я буду зажигать огонь. 
Мне сказали категорически никому не рассказывать, даже жене. 
Я ездил тренироваться два раза в Сочи. Это было час-два ночи, чтобы никто не 
видел. Я один бежал и все это делал. Думал: "Неужели я не пробегу? Зачем 
такие тренировки?" 
А потом жена спрашивает: "Зачем ты все время ездишь в Сочи?". И я ей все 
сказал. Она очень обрадовалась, а потом спросила: "Как же так, мы с тобой 50 
лет живем, а ты меня обманываешь?" 
А потом было принято решение, что два трехкратных олимпийских чемпиона 
будет зажигать огонь. И Ирина Роднина приехала буквально за день, мы один 
раз всего с ней потренировались и достойно зажгли огонь. Это была огромная 
честь, - рассказал Третьяк в эфире программы "Громко" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013018_Tretjak_vspomnil_kak_t
renirovalsa_po_nocham_v_Sochi_pered_ceremonijej_otkrytija_Olimpijskih_igr2014 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: "Хоккеисты поддерживают Валиеву. Хотим, чтобы девчонка 
верила, что справедливость восторжествует" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 5 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч 
ТВ" заявил, что хоккеисты стараются поддерживать фигуристку Камилу Валиеву 
и вселять в нее веру в справедливость. 
Спортивный арбитражный суд (CAS) 29 января дисквалифицировал Валиеву на 
четыре года за нарушение антидопинговых правил и лишил ее всех наград, 
завоеванных с 25 декабря 2021 года. Отстранение 17-летней спортсменки 
привело к пересмотру итогов командного турнира Олимпийских игр 2022 года, 
где сборная России одержала победу. Первое место теперь присуждено команде 
США, вторыми стали японцы, россияне получат бронзу. 
 - Мы очень близки с фигурным катанием. Конечно, жесткий приговор. Четыре 
года не участвовать сильнейшей фигуристке мира. Непонятно, зачем лучшей 
спортсменке что-то принимать, она и так была сильнейшей. Очень обидно. 
Сейчас ее надо только поддержать. Мы, хоккеисты, поддерживаем, приглашаем 
на мероприятия. Хотим, чтобы девчонка верила, что справедливость 
восторжествует и она вновь выйдет и будет радовать болельщиков своим 
катанием, - сказал Третьяк в эфире программы "Громко!" на "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/figure-
skating/matchtvnews_NI2013008_Tretjak_Khokkeisty_podderzhivajut_Valijevu_Khoti
m_chtoby_devchonka_verila_chto_spravedlivost_vostorzhestvujet 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Хоккеист "Рейнджерс" Шестеркин рассказал о мечте сыграть за сборную 
России на Олимпиаде (ТАСС, Москва, 5 февраля 2024) 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013018_Tretjak_vspomnil_kak_trenirovalsa_po_nocham_v_Sochi_pered_ceremonijej_otkrytija_Olimpijskih_igr2014
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI2013018_Tretjak_vspomnil_kak_trenirovalsa_po_nocham_v_Sochi_pered_ceremonijej_otkrytija_Olimpijskih_igr2014
https://allhockey.ru/news/show/506176-Tret_yak_ob_OI_2014_ezdil_trenirovat_sya_v_Sochi_zazhigat_ogon
https://matchtv.ru/figure-skating/matchtvnews_NI2013008_Tretjak_Khokkeisty_podderzhivajut_Valijevu_Khotim_chtoby_devchonka_verila_chto_spravedlivost_vostorzhestvujet
https://matchtv.ru/figure-skating/matchtvnews_NI2013008_Tretjak_Khokkeisty_podderzhivajut_Valijevu_Khotim_chtoby_devchonka_verila_chto_spravedlivost_vostorzhestvujet
https://matchtv.ru/figure-skating/matchtvnews_NI2013008_Tretjak_Khokkeisty_podderzhivajut_Valijevu_Khotim_chtoby_devchonka_verila_chto_spravedlivost_vostorzhestvujet
https://allhockey.ru/news/show/506169-Tret_yak_o_diskvalifikacii_Valievoj_zhestkij_prigovor_ochen_obidno


 

Вратарь клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь 
Шестеркин мечтал выступить на Олимпийских играх в составе сборной России и 
считает участие в таком турнире важным для каждого игрока. Комментарий 
игрока приводит журналист портала The Athletic Питер Бо.  
2 февраля стало известно, что игроки из клубов НХЛ примут участие в 
Олимпиадах 2026 и 2030 годов. Решение об участии россиян в Играх 2026 года 
должно быть принято в феврале.  
"Я думаю, это важно для каждого игрока, - сказал Шестеркин. - Когда ты молод, 
ты пытаешься попасть на Олимпийские игры, чтобы играть за свою 
национальную сборную. Когда я рос, это было моей мечтой".  
Международная федерация хоккея отстранила сборные России и Белоруссии от 
турниров под эгидой организации в 2022 году из-за ситуации на Украине.  
Шестеркину 28 лет, в 2014 году он был выбран "Рейнджерс" в четвертом раунде 
драфта НХЛ под общим 118-м номером. В НХЛ вратарь дебютировал в сезоне-
2019/20. Он один раз выигрывал "Везина трофи" (2022), а также один раз 
становился финалистом "Харт трофи" - приза самому ценному игроку 
регулярного чемпионата НХЛ. В составе петербургского СКА Шестеркин стал 
двукратным обладателем Кубка Гагарина (2015, 2017). В 2018 году вратарь стал 
олимпийским чемпионом, игроки НХЛ тогда не принимали участия в 
соревнованиях.  

https://tass.ru/sport/19899551 

К заголовкам сообщений 

Брылин считает, что без сборной России уровень олимпийского турнира 
по хоккею снизится (ТАСС, Москва, 5 февраля 2024) 
Уровень олимпийского турнира по хоккею снизится в случае недопуска сборной 
России. Такое мнение ТАСС высказал тренер клуба Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) "Нью-Джерси" Сергей Брылин.  
2 февраля НХЛ, профсоюз игроков и Международная федерация хоккея (IIHF) 
согласовали основные принципы, касающиеся участия хоккеистов лиги в 
Олимпийских играх 2026 и 2030 годов. Российские и белорусские команды с 
февраля 2022 года отстранены IIHF от участия в международных соревнованиях.  
"Без сборных России и Белоруссии уровень турнира падает. Если посмотреть по 
молодежному чемпионату мира, было видно, что слишком много было игр, где 
заранее можно было предсказать результат. И уровень олимпийского турнира не 
будет таким же высоким, каким он может быть", - сказал Брылин.  
"Мы говорим о лучших хоккеистах в мире, поэтому уровень олимпийского 
турнира [с участием игроков НХЛ] станет выше, чего спорить. Я так думаю, что 
то поколение ребят, не игравшее никогда на Олимпиаде, приедет голодным до 
побед. Мне кажется, это станет украшением олимпийского турнира, это будет 
интересно и болельщикам, и специалистам", - отметил собеседник агентства.  
Брылин рассказал, кто из "Нью-Джерси" мог бы выступить на Олимпиаде. "У нас 
есть целая группа ребят из Швейцарии, а также Джек Хьюз, Йеспер Братт сможет 
попасть в сборную Швеции. Брат Джека Хьюза Люк за это время сможет или 
попасть в команду или побороться за место в составе [сборной США]", - считает 
специалист.  
НХЛ и профсоюз также договорились о проведении в феврале 2025 года 
международного турнира с участием сборных Канады, США, Финляндии и 
Швеции, составленных из игроков лиги. "Понятно, что НХЛ постоянно ищет какие-
то новые варианты вокруг игр звезд, старается чем-то зрителей удивить. Я не 
знаю, почему только эти четыре команды. Может, там опирались на количество 

https://tass.ru/sport/19899551


 

игроков НХЛ, чтобы составить из них сборные. Но, если честно, все упирается в 
то, что российской команды не будет", - подчеркнул Брылин.  

https://tass.ru/sport/19898725 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 5 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Найдут ли место Овечкину? Какой может быть сборная России на 
Олимпиаде-2026 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
Предлагаем свой вариант состава на турнир с участием игроков НХЛ.  
Не успела появиться новость о возвращении игроков НХЛ на Олимпийские игры, 
как североамериканские коллеги вовсю начали собирать проекты 
потенциальных составов сборных Канады, США, Швеции, Финляндии и Чехии. 
Хоккейный отдел "СЭ" не отстает и представляет свою версию состава сборной 
России на турнир, который, вероятно, пройдет без участия наших хоккеистов. Как 
бы то ни было, строить воздушные замки Томас Бах и Люк Тардиф нам не 
запретят. 
За два года до начала долгожданного турнира "всех сильнейших" никуда не 
денется главная проблема всех наших сборных в последние 15 лет - центры. 
Какие бы мы ни связывали надежды с Иваном Морозовым, Василием 
Пономаревым и Данилой Юровым, за пару сезонов они вряд ли выйдут на 
уровень условных Себастьяна Ахо или Элиаса Линдхольма. Урожденный центр 
Иван Барбашев мог бы претендовать на роль практически идеального кандидата 
для третьего звена, но в последние несколько лет он выходит на родной позиции 
лишь эпизодически, проводя большую часть времени на фланге. А без раскачки 
вписавшийся в энхаэловский хоккей универсальный солдат Дмитрий Воронков 
даже со своей дикой работоспособностью не превратится из бойца пятака и 
отбойного молотка в подходящего плеймейкера для тонких вингеров вроде 
Капризова и Панарина. 
Поэтому в топ-6 сборной России придется дальше довольствоваться постепенно 
сдающим позиции Малкиным, пользоваться более-менее удачным 
экспериментом экс-тренера "Сент-Луиса" Крэйга Берубе, который небезуспешно 
переводил в центр Бучневича, и надеяться, что Кузнецов в 33 года вновь обретет 
страсть к игре. К сожалению, в последнее верится уже с трудом. 
Традиционные проблемы в центре не дают по-настоящему порадоваться за 
привычно роскошный подбор крайних нападающих в прекрасном возрасте. К 
чему могут привести дыры в оси, мы прекрасно помним благодаря турниру в 
Сочи, где за спиной у Малкина и постаревшего Дацюка были Анисимов, 
Терещенко и Свитов. 
По-настоящему радует то, что в 2026-м нам вновь не придется искать по 
чердакам защитников и затыкать бреши людьми из КХЛ. К тому моменту 
Никишин будет проводить своей первый сезон за "Каролину", Сергачев - никуда 
не денется из топ-4 "Тампы", Романов - продолжит цементировать оборону 
"Айлендерс", Зуб и Гавриков - в 30 лет останутся видными домоседами, а 
Минтюков должен закрепиться в статусе первого защитника "Анахайма". Тяжело 
предугадать лишь будущее Дмитрия Орлова, который пока что не радует в 

https://tass.ru/sport/19898725
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sergej-brylin-bez-sbornyh-rossii-i-belarusi-uroven-hokkeya-na-olimpiade-padaet
https://www.sports.ru/hockey/1115819467-bez-rossii-i-belarusi-uroven-olimpiady-ne-budet-takim-zhe-vysokim-kaki.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/05/brylin-schitaet-chto-bez-sbornoy-rossii-na-olimpiade-uroven-khokkeya-upadet.html
https://sport24.ru/hockey/news-618172-brylin-bez-sbornoy-rossii-uroven-olimpiyskogo-turnira-po-khokkeyu-snizitsya


 

"Каролине". К счастью, за спиной у него будут молодые Замула, Мухамадуллин 
и Симашев. 
Стоит ли в очередной раз говорить про вратарей? Если МОК и ИИХФ дадут 
россиянам пропуск в Милан, то мы увидим в Италии сильнейшую вратарскую 
бригаду в истории Игр. Как вообще можно определить, кто должен быть первым, 
а кто третьим в трио из Василевского, Сорокина и Шестеркина? 
Кажется, главный вопрос - это место Александра Овечкина в потенциальной 
команде. Есть стойкое ощущение, что возрастной статичный снайпер в своей 
нынешней форме будет только мешать сборной. Однако представить, что 
Великая Восьмерка не получит свой последний шанс сыграть на Олимпиаде от 
ФХР, в сущности, невозможно. В случае допуска в Милан он поедет, даже если 
не сможет держать клюшку в руках - по-другому в случае с легендой и лицом 
российского хоккея быть не может. Тренерам придется мириться с этим и в муках 
искать место человеку, который в реальности к тому времени будет способен 
лишь тянуть на роль вожака в раздевалке, сплачивающего вокруг себя более 
молодых партнеров.  

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/reviews/olimpiada-2026-sygraet-li-
sbornaya-rossii-po-hokkeyu-i-kakim-budet-sostav-2175738/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Хоккейный клуб "Югра" не планирует проводить игры плей-офф ВХЛ в 
Сургуте (ТАСС, Москва, 5 февраля 2024) 
Клуб "Югра" из Ханты-Мансийска, выступающий в Пари - Всероссийской 
хоккейной лиге (ВХЛ), не планирует проведение игр плей-офф в крупнейшем 
городе Ханты-Мансийского автономного округа Сургуте, несмотря на успешный 
опыт первых матчей. Встречи пройдут на домашней площадке "Арена-Югра", 
сообщил ТАСС генеральный директор "Югры", депутат Думы Ханты-
Мансийского автономного округа Василий Филипенко.  
"Югра" впервые провела два домашних матча в Сургуте на площадке местного 
ледового дворца спорта, вмещающего около 2 тыс. зрителей. 27 января она в 
овертайме уступила "Норильску" со счетом 4:5, а 29 января обыграла 
красноярский "Сокол" со счетом 7:3. После этого болельщики активно 
интересовались возможностью проведения матчей клуба и далее в Сургуте. 
Ранее "Югра" вышла в плей-офф ВХЛ.  
"Разговоры о проведении нескольких игр в Сургуте уже давно велись, в прошлом 
году руководство города сумело устранить все несоответствия регламенту ВХЛ. 
Очень рады были познакомиться с сургутскими любителями хоккея, приятно 
было видеть и наших преданных фанатов на трибунах, которые специально 
приехали поддержать команду. Эксперимент получился. В этом сезоне 
регулярный чемпионат уже подходит к концу, и впереди игры плей-офф. Поэтому 
ждем фанатов со всего региона в "Арене-Югре" в Ханты-Мансийске на матчах 
Кубка Петрова", - сказал собеседник агентства.  
По его словам, пока о проведении игр в Сургуте в следующем сезоне говорить 
рано. "По поводу следующего сезона пока не могу ответить точно, но с 
уверенностью скажу, что интерес у Сургута к хоккею есть", - сообщил Филипенко.  
"Югра" в настоящее время является единственным клубом ВХЛ, трижды 
выигравшим регулярный чемпионат. В прошлом сезоне команда стала 

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/reviews/olimpiada-2026-sygraet-li-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-i-kakim-budet-sostav-2175738/
https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/reviews/olimpiada-2026-sygraet-li-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-i-kakim-budet-sostav-2175738/


 

обладателем Кубка Шелкового пути, но в плей-офф уступила в первом раунде 
клубу "Горняк-УГМК" со счетом 2-4 в серии. После этого в межсезонье "Югру" 
возглавил бывший главный тренер клуба Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги "Амур" Вадим Епанчинцев.  

https://tass.ru/sport/19901693 

К заголовкам сообщений 

Отказался от 100 млн в России, а сам 5 лет мучается в США. В Просветове 
разочаровался клуб НХЛ, ему пора на родину (Sport24.ru, Москва, 5 
февраля 2024) 
"Колорадо" выставил 24-летнего вратаря на драфт отказов, а затем отправил в 
АХЛ.  
Карьера Ивана Просветова - сплошные американские горки. Талантливый 
вратарь в 17 лет уехал в Северную Америку и поле трех сезонов в юниорских 
лигах начал штурмовать НХЛ . За пять лет он так и не сумел закрепиться в 
лучшей лиге мира и в очередной раз едет в АХЛ. В субботу, 3 февраля, 
"Колорадо" выставил россиянина на драфт отказов. Оттуда его в течение 24 
часов никто из клубов не забрал, и хоккеист был командирован в фарм-клуб 
"Эвеланш". Подобную процедуру он проходит не впервые. Но почему сейчас все 
повторилось?  
Просветов присоединился к "Колорадо" в октябре 2023 года - вратаря забрали с 
драфта отказов, на который его поместила "Аризона". Иван в этом регулярном 
чемпионате провел 11 матчей в НХЛ, пропустил 26 голов, статистика отраженных 
бросков - 89,5%. Для сравнения у первого номера команды Георгиева - 89,8%. 
Все, что ниже 90%, считается результатом не очень, но у 24-летнего голкипера 
этот сезон по статистике лучший в НХЛ. Да и до этого в "Аризоне" он не проводил 
столько матчей, всегда был только третьем-четвертым вратарем. За четыре года 
в системе "Койотс" у него набралось только 13 игр. В клубе, который его 
драфтовал, его не видели в главной команде. Просветов не терял надежды и 
каждый год подписывал скромные контракты, чтобы попробовать еще раз 
зацепиться за возможность играть в НХЛ.  
Эта возможность у него появилась в этом сезоне, когда с драфта отказов его 
забрал "Колорадо". В тот момент стало известно, что Павел Францоуз из-за 
травмы не сможет долго играть (недавно появилась информация, что чешский 
голкипер завершит карьеру), и у Александра Георгиева не оказалось сменщика. 
Просветова взяли в качестве бэкапа. Георгиев и в прошлом сезоне провел 
больше половины матчей в регулярке (62), в этом он стал играть еще больше - 
практически без замен. Североамериканские СМИ писали, что тренерский штаб 
не слишком верил в Ивана, поэтому дал ему только 11 матчей. Теперь же от него 
решено было отказаться, по-видимому, из-за того, что решено сделать ставку на 
Юстуса Аннунена. 23-летний финн в этом сезоне провел один матч в НХЛ, с 2021 
года он играет в фарм-клубе "Лавин". В АХЛ каких-то космических результатов 
не показывал, но и не проваливался.  
"Эвеланш", вероятно, до дедлайна будут искать второго вратаря. До закрытия 
трансферного окна еще месяц - достаточно времени, чтобы проверить Аннунена 
и понять, насколько нужен еще один голкипер. Крис Макфарланд и осенью 
пытался найти голкипера, но тогда был вариант только с Просветовым. Для 
Ивана похоже в "Колорадо" все кончено. Его, конечно, могут вызвать обратно и 
дать сыграть, но, кажется, мнение о себе ему уже будет не изменить. Его 
контракт заканчивается этим летом. И теперь точно нужно рассмотреть вариант 
возвращения в Россию. В Америке он и так получал только минимальные 

https://tass.ru/sport/19901693


 

контракты (в этом году $775 тыс). В КХЛ права на него принадлежат ЦСКА, 
который звал его к себе в прошлом сезоне и предлагал трехлетний контракт на 
общую сумму в 100 млн рублей. Сейчас у армейцев с вратарями не лучшая 
ситуация, и Просветов команде точно не помешает.  

https://sport24.ru/hockey/article-618170-otkazalsya-ot-100mln-v-rossii-a-sam-5-let-
muchayetsya-v-ssha-v-prosvetove-razocharovalsya-klub-nkhl-yemu-pora-na-rodinu 

К заголовкам сообщений 

Подмосковный ХК "Химик" вышел в плей-офф Кубка Петрова (РИАМО 
(riamo.ru), Красногорск, 5 февраля 2024) 
Воскресенский хоккейный клуб "Химик" вышел в плей-офф ВХЛ. Подмосковная 
команда является действующим обладателем Кубка Петрова и готовится к 
защите титула, сообщает пресс-служба министерства физической культуры и 
спорта Московской области.  
По итогам 50 проведенных игр ХК "Химик" занимает шестую строчку в турнирной 
таблице. В активе воскресенских хоккеистов 72 очка. Ближайший 
преследователь, команда "Динамо Санкт-Петербург", отстает на 5 очков, что 
позволяет ХК "Химик" уверено выйти в зону плей-офф. 
Также капитан воскресенского клуба Олег Губин обновил рекорд ВХЛ, став 
самым возрастным автором дубля в истории лиги. В матче против "Металлурга" 
он забросил две шайбы в возрасте 42 года, 9 месяцев и 23 дня. ХК "Химик" 
победил со счетом 7:3.  
В этом сезоне на счету капитана воскресенцев 26 очков - 5 шайб и 21 голевая 
передача. Олег Губин является самым возрастным игроком, самым старшим 
автором шайбы и самым возрастным капитаном в истории ВХЛ. 
Очередной матч регулярного сезона Всероссийской хоккейной лиги ХК "Химик" 
проведет сегодня, 5 февраля. В гости в Воскресенск приедет ХК "Динамо-Алтай". 
Начало встречи в 18:30. 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона. 
Также Андрей Воробьев сообщал, что в регионе развита вся необходимая 
инфраструктура для проведения спортивных мероприятий высшего класса.  
Пресс-служба Министерства физической культуры и спорта Московской области 

https://riamo.ru/article/709424/podmoskovnyj-hk-himik-vyshel-v-plej-off-kubka-
petrova 

К заголовкам сообщений 

НХЛ, прервавшись на звездный уик-энд, сегодня ночью возобновит свой 
регулярный чемпионат (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 5 февраля 2024) 
Никита Кучеров, главный бомбардир сезона, получил на этом мероприятии 
самую большую порцию свиста и улюлюканья.  
Торонто, где к хоккеистам всегда особые требования, так отреагировал на 
вальяжное исполнение российским форвардом конкурсов на мастерство. Лидер 
"Тампы" проходил дистанцию с явной ленцой, катясь порой на прямых ногах. 
Зрители, заплатившие за билеты немалые деньги, такого отношения не 
простили. И каждый раз, едва Кучеров касался шайбы, начинали свистеть, а 
когда вратари совершали спасение после его бросков - ликовать. На лучших 
бомбардиров сезона во время матчей звезд так еще не реагировали. Даже в этом 
Кучеров, которого партнеры по звездной команде называли лучшим на сегодня 
игроком мира, оказался первым, хотя и последним в конкурсах.  

https://sport24.ru/hockey/article-618170-otkazalsya-ot-100mln-v-rossii-a-sam-5-let-muchayetsya-v-ssha-v-prosvetove-razocharovalsya-klub-nkhl-yemu-pora-na-rodinu
https://sport24.ru/hockey/article-618170-otkazalsya-ot-100mln-v-rossii-a-sam-5-let-muchayetsya-v-ssha-v-prosvetove-razocharovalsya-klub-nkhl-yemu-pora-na-rodinu
https://riamo.ru/article/709424/podmoskovnyj-hk-himik-vyshel-v-plej-off-kubka-petrova
https://riamo.ru/article/709424/podmoskovnyj-hk-himik-vyshel-v-plej-off-kubka-petrova


 

Кучеров действительно проводит уникальный сезон. После 49 матчей у него 85 
(32+53) очков. И если продолжит придерживаться заданного графика, побьет 
личный рекорд результативности. Пять лет назад он набрал рекордные для 
россиян в НХЛ 128 очков, теперь же замахивается на 140. Ближайший конкурент 
канадец Нэйтан Маккиннон из "Колорадо" отстает на один балл, и на следующей 
неделе их команды, которые к тому же два года назад бились в финале Кубка 
Стэнли, сойдутся в очном противостоянии.  
"Молнии" Кучерова по текущей регулярке идут без особого блеска. Скромное 
пятое место в конференции самой титулованной команды 2020-х объясняется в 
первую очередь проблемами со здоровьем ее вратаря Андрея Василевского. 
Восстанавливаясь после операции, он пропустил начало сезона и свой первый 
матч провел только в конце ноября. А в успехах "Тампы" Андрей играл 
основополагающую роль: три финала Кубка Стэнли в качестве основного 
вратаря, призы лучшему голкиперу сезона, самому ценному игроку плей-офф и 
пятикратное участие в матчах звезд. Немногие действующие стражи ворот НХЛ 
способны похвастать подобным послужным списком. Но даже после такого 
простоя игроки НХЛ считают его лучшим вратарем лиги. В анонимном опросе 
уроженцу Тюмени отдали предпочтение более 44 процентов голосов. Также в 
топ-5 попали бывшие соперники по матчам ЦСКА - СКА Илья Сорокин и Игорь 
Шестеркин, который в матче звезд НХЛ участвовал второй год подряд. На 
мероприятии-2024 российских вратарей было в принципе достаточно. Помимо 
Шестеркина в Торонто был приглашен другой экс-голкипер СКА Сергей 
Бобровский из "Флориды", а также Александр Георгиев из "Колорадо", одного из 
лидеров Западной конференции и ключевого претендента на Кубок Стэнли этого 
года.  
Лидеры сезона НХЛ - "Бостон" и "Ванкувер". Причем если для "мишек" это 
привычная история, у них одна из самых стабильных команд последних 
десятилетий, то "касатки" прошлой весной даже в плей-офф не попали. Прогресс 
в игре "Ванкувера" совпал с регрессом ее форварда Андрея Кузьменко. Год 
назад он завершил дебютный сезон в НХЛ лучшим снайпером (39) и четвертым 
бомбардиром (74) команды, а с приходом на пост главного тренера "Ванкувера" 
Рика Токкета продуктивность маневренного форварда резко снизилась. В 
систематизированной игре, где импровизация Кузьменко не всегда оказывалась 
уместна, КПД Андрея уменьшился, упала результативность, как следствие, он 
порой не проходил в состав, и в первый день февраля Кузьменко обменяли. 
Причем в стан заклятого соперника - "Калгари". "Для меня это прекрасная 
возможность начать заново и внести свой вклад в атакующие действия команды. 
Очень рад присоединиться к "Флэймс", - не унывал Андрей. - Бросок - моя 
сильная сторона, мне нравится проявлять творческий подход в зоне нападения. 
Чувствую, что смогу помочь команде в большинстве".  
В текущем сезоне НХЛ уже заиграны 57 российских игроков. До прошлогодней 
планки (62) осталось немного. 57-м стал на днях Шакир Мухамадуллин, 
сыгравший за "Сан-Хосе". Причем наставники "акул", команды, которая уже 
второй год мало за что борется, не жалеют игрового времени для 22-летнего 
защитника, выписывая ему свыше 20 минут за матч. Уфимец уже отблагодарил 
их за доверие первым набранным в НХЛ очком.  
В таланте Мухамадуллина сомневались немногие. Он с юных лет привлекался к 
играм за сборную России разных возрастов, принимал участие в молодежном 
ЧМ, вызывался в первую команду и в 2020 году стал пятым среди защитников, 
выбранных на драфте НХЛ. Однако путь между этим событием и дебютом в лиге 
занял четыре года, три из которых он провел в дочерней лиге АХЛ, где сейчас 
один из самых результативных в своем амплуа.  



 

После паузы на матч звезд регулярный чемпионат возобновится сегодня ночью 
двумя противостояниями: "Рейнджерс" примет на своем льду "Колорадо", 
"Айлендерс" сыграет на выезде против "Торонто". Очень скоро Нью-Йорк ждет 
очное противостояние этих команд. Причем встретятся они на открытом воздухе 
стадиона "Метлайф" в Ист-Ратерфорде, вмещающем 82 500 зрителей. В рамках 
так называемой стадионной серии 17 февраля на арене клуба НФЛ сыграют 
"Нью-Джерси" и "Филадельфия", а на следующий день там состоится нью-
йоркское дерби, в котором друг против друга, скорее всего, выйдут давние 
оппоненты и друзья по жизни Игорь Шестеркин и Илья Сорокин.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/nkhl-prervavshis-na-zvezdnyy-uik-end-segodnya-
nochyu-vozobnovit-svoy-regulyarnyy-chempionat/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Вашингтона" Кузнецов обратился к программе помощи 
игрокам НХЛ (ТАСС, Москва, 6 февраля 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли 2018 года российский нападающий Евгений Кузнецов, 
выступающий за "Вашингтон", обратился к программе помощи игрокам 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Об этом сообщает пресс-служба НХЛ.  
Программа помощи НХЛ помогает игрокам в лечении алкогольной или 
наркотической зависимости, а также в решении различных психологических 
проблем.  
В текущем сезоне 31-летний Кузнецов провел 43 матча, в которых забросил 6 
шайб и сделал 11 результативных передач. Российский нападающий покинет 
расположение клуба на неопределенный срок.  
Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под общим 26-м 
номером. За столичную команду он выступает с 2014 года. В составе сборной 
России нападающий дважды стал чемпионом мира (2012, 2014) и два раза 
выигрывал бронзовые медали турнира (2016, 2017).  
В 2019 году Кузнецов был дисквалифицирован на четыре года за употребление 
кокаина, отстранение распространялось только на матчи под эгидой 
Международной федерации хоккея и Континентальной хоккейной лиги. В январе 
текущего года сообщалось о включении в программу помощи игрокам НХЛ 
российского нападающего "Колорадо" Валерия Ничушкина.  

https://tass.ru/sport/19907055 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист вызван в состав "Вегас Голден Найтс" из фарм-
клуба (Р-Спорт, Москва, 5 февраля 2024) 
Российский защитник Даниил Мироманов вызван в состав "Вегас Голден Найтс" 
из клуба Американской хоккейной лиги (АХЛ) "Хендерсон Силвер Найтс", 
сообщает официальный аккаунт клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) в 
соцсети Х.  
Мироманов был в списке травмированных с начала сезона, после 
восстановления с конца января набирал форму в фарм-клубе "Вегаса".  
Мироманову 26 лет, он выступает за "Вегас" с сезона-2021/22. Всего на его счету 
в НХЛ 25 матчей и 7 очков (2 шайбы и 5 передач).  
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) права на Мироманова принадлежат 
нижегородскому "Торпедо".  

https://rsport.ria.ru/20240205/khokkey-1925569555.html 
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Иностранные легионеры омского "Авангарда" попробовали 
традиционные русские пельмени (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru), Омск, 5 февраля 2024) 
Омский "Авангард" опубликовал на своем YouTube-канале видеоролик акции 
"Новогоднее чудо". В рамках этой акции игроки выбрали четыре желания 
болельщиков.  
Удачливые фанаты встретились со спортсменами: молодая девушка сыграла в 
боулинг на льду с Марком Вербой и Андреем Мишуровым, а две омички Наталья 
и Анастасия поужинали с Томашем Юрчо и Райаном Спунером. 
Умелицы замесили тесто, а хоккеисты слепили пельмени. С размером молодые 
люди не угадали, чем немного рассмешили болельщиц, которые сравнили 
готовое блюдо с мантами. 
Напомним, что Райан Спунер родом из Канады, а Юрчо Томаш - хоккеист из 
Словакии.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/inostrannye-legionery-omskogo-avangarda-
poprobovali-tradicionnye-russkie-pelmeni/ 

К заголовкам сообщений 

Полиция предъявила канадским хоккеистам обвинения по делу об 
изнасиловании (Р-Спорт, Москва, 5 февраля 2024) 
Шеф полиции Лондона (штат Онтарио, Канада) Тхай Труонг на пресс-
конференции официально сообщил о предъявлении обвинений в сексуальном 
насилии пятерым игрокам молодежной сборной Канады по хоккею, выступавшим 
на чемпионате мира 2018 года.  
В мае 2023 года TSN сообщал, что 24-летняя женщина обратилась в апреле в 
Верховный суд Онтарио с иском, в котором утверждала, что в июне 2018 года 
неоднократно подвергалась сексуальному насилию в гостиничном номере. 
Ответчиками по делу были названы Федерация хоккея Канады (Hockey Canada), 
Канадская хоккейная лига (CHL), а также восемь неназванных игроков CHL, 
среди которых были члены молодежной сборной Канады 2018 года. Обвинения 
в адрес игроков тогда не были доказаны в суде, иск в итоге был отозван после 
соглашения между женщиной и Hockey Canada.  
Обвинения предъявлены Майклу Маклеоду из "Нью-Джерси Девилз" (по двум 
пунктам), Диллону Дюбе ("Калгари Флэймз"), Кэлу Футу ("Нью-Джерси"), Алексу 
Форментону ("Амбри-Пиотта", Швейцария) и Картеру Харту ("Филадельфия 
Флайерз").  
Сержант Кэтрин Дэнн сообщила, что в ходе расследования не все члены 
канадской молодежной сборной 2018 года достаточно взаимодействовали с 
полицией. Труонг отметил, что вопрос того, почему потребовалось шесть лет, 
чтобы выдвинуть обвинения в насилии, также станет частью расследования.  
Hockey Canada в середине июля объявила о возобновлении расследования 
предполагаемого сексуального насилия со стороны бывших игроков молодежной 
сборной, а также принесла извинения за недостаточную реакцию на обвинения. 
В октябре было объявлено, что совет директоров Федерации хоккея Канады 
ушел в отставку, свой пост также оставил генеральный директор Скотт Смит.  

https://rsport.ria.ru/20240205/khokkey-1925569825.html 

Похожие сообщения (1): 

https://omskgazzeta.ru/all-news/inostrannye-legionery-omskogo-avangarda-poprobovali-tradicionnye-russkie-pelmeni/
https://omskgazzeta.ru/all-news/inostrannye-legionery-omskogo-avangarda-poprobovali-tradicionnye-russkie-pelmeni/
https://rsport.ria.ru/20240205/khokkey-1925569825.html


 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 5 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Пятерым канадским хоккеистам грозит по 25 лет тюрьмы по делу об 
изнасиловании (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 февраля 
2024) 
Полиция Лондона (штат Онтарио) предъявила канадским хоккеистам обвинения 
в сексуальном насилии после победы на молодежном чемпионате мира 2018 
года, сообщает пресс-служба НХЛ.  
Обвиняемыми по делу проходят форвард Майкл Маклеод ("Нью-Джерси"), 
нападающий Диллон Дюбе ("Калгари"), защитник Кэл Фут ("Нью-Джерси"), 
форвард Алекс Форментон ("Амбри-Пиотте", Швейцария) и вратарь Картер Харт 
("Филадельфия").  
В полиции сообщили, что Маклеоду предъявлено обвинение по двум пунктам - о 
сексуальном насилии и пособничестве. Остальные игроки будут проходить лишь 
по факту изнасилования.  
Отмечается, что по статье об изнасиловании группой лиц им грозит до 25 лет 
заключения.  
Во время благотворительного турнира по гольфу, посвященного победе 
канадцев, пять хоккеистов совершили действия сексуального характера по 
отношению к неназванной девушке 20-летнего возраста, предварительно напоив 
ее алкоголем. Девушка решилась сообщить об изнасиловании в 2022 году, когда 
заявила в полицию, а затем она подала иск на общую сумму 3,5 миллиона 
долларов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/pyaterym-kanadskim-hokkeistam-
grozit-po-25-let-tyurmy-po-delu-ob-iznasilovanii-2175909/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 6 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея Канады выступила с заявлением по ситуации с 
изнасилованием после МЧМ-2018 (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 
2024) 
Пресс-служба Федерации хоккея Канады опубликовала заявление после того, 
как пятерым бывшим хоккеистам молодежной сборной были предъявлены 
обвинения по предполагаемому изнасилованию после молодежного чемпионата 
мира - 2018. 
"Сегодня полиция Лондона (Канада) объявила об уголовных обвинениях против 
пятерых бывших игроков молодежной сборной Канады, связанных с 
предполагаемым сексуальным насилием в 2018 году. 
Федерация хоккея сотрудничала с полицией на протяжении всего 
расследования, и мы намерены продолжать поддерживать судебный процесс. 
До завершения процесса апелляции все игроки остаются отстраненными от 
участия в соревнованиях и не имеют права играть, тренировать, исполнять 
судейские обязанности или быть волонтерами в программах, 
санкционированных нашей федерацией. 
Судебный процесс продолжается, и из уважения к нему мы не можем давать 
дальнейшие комментарии", - гласит заявление пресс-службы. 
Ранее стало известно, что Майклу Маклауду ("Нью-Джерси Дэвилз") 
предъявлено обвинение по двум пунктам - о сексуальном насилии и 

https://www.hockey-world.net/nhl/288754-trjom-khokkeistam-nkhl-vystupavshim-za-kanadu-na-mchm-2018-grozit-do-25-let-tyurmy
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/pyaterym-kanadskim-hokkeistam-grozit-po-25-let-tyurmy-po-delu-ob-iznasilovanii-2175909/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/pyaterym-kanadskim-hokkeistam-grozit-po-25-let-tyurmy-po-delu-ob-iznasilovanii-2175909/
https://sport24.ru/hockey/news-618403-kanadskim-khokkeistam-zapretili-vystupat-za-sbornuyu-iz-za-obvineniy-v-seksualnom-nasilii
https://rsport.ria.ru/20240206/khokkey-1925581058.html


 

пособничестве. Остальные игроки - это вратарь Картер Харт ("Филадельфия 
Флайерз"), Кэл Фут ("Нью-Джерси Дэвилз"), Диллон Дюбе ("Калгари Флэймз") и 
Алекс Форментон ("Амбри-Пиотта") - будут проходить по статье о сексуальном 
насилии группой лиц. 
Вышеупомянутые хоккеисты ответят перед законом по канадскому 
законодательству. Таким образом, по первой части изнасилования группой лиц 
им грозит до 25 лет заключения.  

https://www.championat.com/hockey/news-5423638-federaciya-hokkeya-kanady-
vystupila-s-zayavleniem-po-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html 

К заголовкам сообщений 

Президент Федерации хоккея Канады высказалась о ситуации с 
изнасилованием после МЧМ-2018 (Чемпионат.com, Москва, 6 февраля 
2024) 
Президент Федерации хоккея Канады Кэтрин Хендерсон высказалась о том, что 
пятерым бывшим хоккеистам молодежной сборной были предъявлены 
обвинения в изнасиловании после молодежного чемпионата мира - 2018. 
"Федерация хоккея Канады признает, что в прошлом мы действовали слишком 
медленно и что для того, чтобы добиться значимых изменений, которых канадцы 
ожидают от нас, мы должны усердно и оперативно работать, чтобы 
гарантировать, что мы принимаем необходимые меры для восстановления их 
доверия и обеспечить всем участникам безопасную, гостеприимную и 
инклюзивную среду на льду и за его пределами", - приводит слова Хендерсон 
официальный сайт федерации. 
Ранее стало известно, что Майклу Маклауду ("Нью-Джерси Дэвилз") 
предъявлено обвинение по двум пунктам - о сексуальном насилии и 
пособничестве. Остальные игроки - это вратарь Картер Харт ("Филадельфия 
Флайерз"), Кэл Фут ("Нью-Джерси Дэвилз"), Диллон Дюбе ("Калгари Флэймз") и 
Алекс Форментон ("Амбри-Пиотта") - будут проходить по статье о сексуальном 
насилии группой лиц.  

https://www.championat.com/hockey/news-5423706-prezident-federacii-hokkeya-
kanady-vyskazalas-o-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистам "молодежки" 2018 года запретили играть за сборную Канады 
(Р-Спорт, Москва, 6 февраля 2024) 
Федерация хоккея Канады (Hockey Canada) не сняла запрет с игроков 
молодежной сборной страны, участвовавшей в чемпионате мира 2018 года, 
выступать в любом качестве на турнирах под своей эгидой.  
Санкции были введены в связи с делом об изнасиловании. Они будут 
действовать как минимум до окончания рассмотрения апелляции, поданной 
после решения об отстранении.  
В мае 2023 года TSN сообщал, что 24-летняя женщина обратилась в Верховный 
суд Онтарио с иском, в котором утверждала, что в июне 2018 года неоднократно 
подвергалась сексуальному насилию в гостиничном номере. Ответчиками по 
делу были названы Hockey Canada, Канадская хоккейная лига (CHL), а также 
восемь неназванных игроков CHL, среди которых были члены молодежной 
сборной Канады 2018 года. В понедельник было официально объявлено о 
предъявлении обвинений в сексуальном насилии пятерым игрокам молодежной 
сборной Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5423638-federaciya-hokkeya-kanady-vystupila-s-zayavleniem-po-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html
https://www.championat.com/hockey/news-5423638-federaciya-hokkeya-kanady-vystupila-s-zayavleniem-po-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html
https://www.championat.com/hockey/news-5423706-prezident-federacii-hokkeya-kanady-vyskazalas-o-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html
https://www.championat.com/hockey/news-5423706-prezident-federacii-hokkeya-kanady-vyskazalas-o-situacii-s-iznasilovaniem-posle-mchm-2018.html


 

"До завершения апелляционного процесса все игроки национальной 
молодежной сборной 2018 года по-прежнему дисквалифицированы и не имеют 
права играть, тренировать, исполнять функции судей или волонтеров в 
программах, санкционированных Hockey Canada", - говорится заявлении на 
официальном сайте организации.  
В состав сборной Канады 2018 года, помимо прочих, входил обладатель Кубка 
Стэнли, "Норрис Трофи" (награда лучшему защитнику регулярного чемпионата 
НХЛ) и самый ценный игрок плей-офф НХЛ 2022 года защитник "Колорадо 
Эвеланш" Кейл Макар. В число обвиняемых он не входит.  
Санкции Hockey Canada против игроков не будут распространяться на ранее 
анонсированный турнир сборных, который пройдет в 2025 году с участием 
команд Канады, США, Финляндии и Швеции, так как его организатором 
выступает НХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240206/khokkey-1925581058.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 6 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 6 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240206/khokkey-1925581058.html
https://www.sports.ru/hockey/1115821333-igroki-kanady-ne-mogut-igrat-na-chm-ili-olimpiade-do-itogov-apellyaczi.html
https://sport24.ru/hockey/news-618403-kanadskim-khokkeistam-zapretili-vystupat-za-sbornuyu-iz-za-obvineniy-v-seksualnom-nasilii

